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КХЛ как организация 

 
Хоккейный тренер назвал главный плюс введения перекрестного плей-
офф в КХЛ (Газета.Ru) 
Тренер Канарейкин: интересно увидеть противостояние Запада и Востока в 
плей-офф  

перейти к статье 

Спортивный директор "Адмирала": КХЛ - это вторая лига мира, после НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков прокомментировал уровень 
игры в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Защитник "Автомобилиста" Блэкер: сейчас в КХЛ нет проходных матчей, 
никто не дарит очки (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Защитник "Автомобилиста" Джесси Блэкер в интервью Metaratings.ru поделился 
впечатлениями после победы над "Амуром" в матче регулярного чемпионата 
FONBET КХЛ.  

перейти к статье 

Жамнов, Кудашов, Разин и Кравец возглавят команды дивизионов на 
Матче звезд КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте объявила имена 
главных тренеров команд Матча звезд КХЛ-2023. Ими стали Алексей Жамнов 
("Спартак"), Алексей Кудашов ("Динамо" Москва), Андрей Разин ("Металлург") и 
Михаил Кравец ("Авангард").  

перейти к статье 

В Нижнем Новгороде ажиотажный спрос на хоккей: зрителям нравится 
игра "Торпедо" (Ведомости (vedomosti.ru)) 
При минимальном зарплатном бюджете Игорь Ларионов построил яркую 
команду 

перейти к статье 

Шабанов повторил рекорд "Трактора" по длительности результативной 
серии в КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий Максим Шабанов повторил рекорд "Трактора" в КХЛ по 
длительности результативной серии, сообщает пресс-служба челябинского 
клуба. Форвард отметился результативной передачей в матче со СКА (3:4 ОТ). 

перейти к статье 



 

 

Такое не снилось даже Капризову с Тарасенко - Мичков идет на 28 голов в 
сезоне! СКА вернет его досрочно? (Sport24.ru) 
Изучаем регламент.  

перейти к статье 

Яшкин лидирует в КХЛ по силовым приемам, Лукоянов - 3-й (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сразу три представителя "Ак Барса" входят в десятку самых хитующих игроков 
регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккеисты челябинского "Трактора" улетели из Петербурга после двойной 
проверки (Вечерка (vecherka-spb.ru)) 
Спортсмены ночью, 10 ноября, не смогли сразу покинуть воздушную гавань 
Северной столицы. Об этом стало известно изданию  

перейти к статье 

Вячеслав Быков: "Веду переговоры, чтобы снова тренировать на 
юношеском уровне. На взрослом, может, чуть позже" (Sport24.ru) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков рассказал о своем 
профессиональном будущем.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Интервью с новым спортивным директором "Адмирала" Павлом 
Житковым, 10 ноября 2023 года (Чемпионат.com) 
Павел Житков рассказал, на чем будет делаться акцент в селекции и как в ней 
будет участвовать главный тренер клуба из Владивостока. 

перейти к статье 

Сказочная "Лада" выносит фаворитов и доминирует на "Востоке". 
Спасибо Ротенбергу? (Комсомольская правда (kp.ru)) 
"Лада" вышла в лидеры Восточной конференции КХЛ  

перейти к статье 

Хоккейный тренер считает, что руководство СКА может потерять терпение 
из-за работы Ротенберга (Газета.Ru) 
Тренер Канарейкин: СКА попадет в плей-офф, но играет плохо  

перейти к статье 

Фанаты СКА впервые вывесили гневный баннер - "Система не работает". 
Ротенберг увидел в этом провокацию (Sports.ru/tribuna) 
СКА одержал победу над "Трактором" (4:3 ОТ), но главное событие матча 
случилось не на льду, а на трибунах.  

перейти к статье 

Сергей Черкас: "Ситуацию вокруг СКА раскачивают. Поэтому Ротенберг 
нервничает. Сначала вбрасывается видео с Гальченюком, потом 
появляется баннер на матче" (Sports.ru) 
Сергей Черкас отреагировал на слова Романа Ротенберга после игры с 
"Трактором".  

перейти к статье 



 

 

Журналист Легков, задававший вопросы Ротенбергу: "Не понимаю 
систему СКА. Игру команды не поймешь, ее нет" (Sports.ru) 
Журналист Кирилл Легков высказался о системе игры СКА.  

перейти к статье 

"Спасибо!" Ротенберг поблагодарил болельщика из Китая за поддержку 
на матче СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на баннер в поддержку 
петербургского клуба на трибунах домашнего стадиона в матче с "Трактором" 
(4:3 ОТ). Болельщик держал баннер с надписью: "Китай за СКА!". 

перейти к статье 

В "Куньлуне" отреагировали на публикацию Ротенберга с фото "Китай за 
СКА" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Куньлунь" отреагировал на публикацию главного тренера СКА Романа 
Ротенберга в своем Telegram-канале. 

перейти к статье 

"Неправильная политика перед сезоном". Плющев назвал причины 
серьезного кризиса СКА (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев рассказал о причинах игрового 
кризиса СКА в текущем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Олимпийский чемпион призвал оценить работу Ротенберга в конце сезона 
(Р-Спорт) 
Пашков: о качестве работы Ротенберга в СКА можно будет судить по итогам 
сезона 

перейти к статье 

Медведев заявил о полном доверии к работе Ротенберга в СКА (Р-Спорт) 
Медведев заявил, что СКА поменял бы тренера, если бы клуб не доверял 
Ротенбергу 

перейти к статье 

Медведев выразил уверенность, что СКА выйдет в плей-офф не с 
восьмого места (Р-Спорт) 
В руководстве СКА уверены, что команда выйдет в плей-офф КХЛ не с восьмого 
места 

перейти к статье 

Максим Летунов: чувствую себя в Нижнем Новгороде как дома (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Нападающий "Торпедо" Максим Летунов в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от победы над "Витязем" со счетом 4:1, а также признался в том, 
что получает в "Торпедо" едва ли не наибольшее удовольствие от игры за всю 
свою карьеру. 

перейти к статье 

Останется ли Ларионов в "Торпедо"? Интервью генменеджера 
нижегородцев (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Максим Гафуров - об усилении и перспективах клуба. 

перейти к статье 



 

 

ЦСКА проиграл три матча подряд на своем льду. Что случилось с 
чемпионом? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В клубе не называют точных причин, но они есть.  

перейти к статье 

ЦСКА усиливается. Клуб заполучил одного из лидеров "Адмирала" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
С Колби Уильямсом оборона "Армейцев" должна стать надежнее.  

перейти к статье 

Рид Буше стал вторым снайпером в истории "Авангарда" в КХЛ и догнал 
Ягра по очкам, лучший легионер "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Первое звено "ястребов" во главе с Ридом великолепно, но за ним у омичей пока 
пустота. Станет ли это проблемой? 

перейти к статье 

"Сакик улыбнулся, когда я сказал, что мой любимый игрок - Кейл Макар" 
(Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Авангарда" Михаил Гуляев - о своем кумире в НХЛ, общении с 
генеральным менеджером "Колорадо" и требованиях тренера омской команды 

перейти к статье 

Форвард "Сочи": атмосфера на "Минск-Арене" - шикарно, давно не видел 
такого (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий ХК "Сочи" Александр Морозов подвел итоги матчей регулярного 
чемпионата КХЛ против минского "Динамо" (1:2, 2:6). 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: Квартальнов ненавидит иностранцев (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
В программе "Это хоккей, брат!" российские журналисты обсудили текущую игру 
минского "Динамо". 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Ак Барс" с Билялетдиновым идет в тупик. Зовите 
Ларионова" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист Алексей Шевченко считает, что "Ак Барсу" нужно менять главного 
тренера Зинэтулу Билялетдинова, который слишком полагается на ветеранов и 
не знает, как использовать Дамира Жафярова. 

перейти к статье 

"Яшкин - это постоянный гарант качества". Божко - о новичках "Ак Барса", 
легионерах "СЮ" и неудачах СКА (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Подводим итоги первой трети сезона.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Арбитр КХЛ Беляев избежал сотрясения мозга после попадания шайбы в 
лицо, ближайшую игру он пропустит (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Арбитр КХЛ Беляев избежал сотрясения мозга после попадания шайбы в лицо, 
ближайшую игру он пропустит  



 

 

перейти к статье 

Главный арбитр КХЛ рассказал о состоянии судьи, которому в лицо 
попала шайба (ТАСС) 
Сергею Беляеву наложили три шва, сотрясения мозга нет, отметил Алексей 
Анисимов 

перейти к статье 

Бывший главный арбитр КХЛ оценил решение судьи назначить буллит в 
пользу СКА в овертайме (Чемпионат.com) 
Бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев оценил решение судьи 
назначить буллит в пользу СКА на последней секунде овертайма в матче с 
"Трактором" (4:3 ОТ). 

перейти к статье 

Арбитр КХЛ: уровень судейства в лиге растет (Чемпионат.com) 
Арбитр КХЛ Евгений Юдин считает, что вливание молодых кадров в судейский 
корпус лиги положительно сказывается на общем уровне судейства в ней. 

перейти к статье 

Судья Иванюк оценил правильность назначения буллита в ворота 
"Трактора" в матче со СКА (Чемпионат.com) 
Судья международной категории Александр Иванюк оценил решение арбитров 
КХЛ назначить штрафной бросок в ворота "Трактора" на последней секунде 
овертайма в матче со СКА (4:3 ОТ). 

перейти к статье 

Главного судью матча минского "Динамо" с "Сочи" поздравили с днем 
рождения на кубе арены (Чемпионат.com) 
На вчерашнем матче между минским "Динамо" и "Сочи" главного арбитра 
Алексея Васильева поздравили с днем рождения на медиакубе арены.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Нелепость с тысячным матчем Каблукова - 
символичная. Арбитров замордовали!" (Russia-hockey.ru) 
О последних судейских скандалах в российском хоккее - экс-главный арбитр 
Лиги, экс-главный тренер сборной России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Адмирал" обменял Уильямса в ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Адмирала" Колби Уильямс перешел в ЦСКА, сообщается на 
официальном сайте КХЛ. 

перейти к статье 

"Авангард" обменял Михайлова в "Ладу" на денежную компенсацию 
(Sport24.ru) 
"Лада" и "Авангард" совершили сделку, в результате которой тольяттинцы 
заполучили нападающего Никиту Михайлова в обмен на денежную компенсацию.  

перейти к статье 



 

 

СКА обменял в "Адмирал" 18-летнего вратаря Новоселова на денежную 
компенсацию (Чемпионат.com) 
СКА обменял в "Адмирал" вратаря Александра Новоселова на денежную 
компенсацию, сообщает пресс-служба КХЛ. 

перейти к статье 

"Ак Барс" продлил контракт с Галимовым до 2025 года (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий Артем Галимов и "Ак Барс" продлили сотрудничество до 30 апреля 
2025 года, как и анонсировал "БИЗНЕС Online". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Николай Лемтюгов: слушал бы Билялетдинова, карьера была бы лучше 
(Советский спорт) 
И. о. главного тренера МХК "Атлант" за 16-летнюю карьеру хоккеиста перенял у 
своих наставников одно из ключевых качеств - индивидуальный подход к игрокам 
через диалог.  

перейти к статье 

"Спал с Кубком Харламова в обнимку". Макар Чупин - о чемпионстве, 
советах отца и Стивене Кинге (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий в сезоне 2022/2023 стал обладателем главного трофея МХЛ.  

перейти к статье 

"Выйду на лед и буду кайфовать от своей прекрасной работы". Судьи 
Кубка Вызова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига объявляет имена арбитров, которые будут работать 
в Туле 3 декабря 2023 года.  

перейти к статье 

У "Алмаза" и "Спутника" прогресс в индексе силы (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос дат и времени проведения матча в Воскресенске (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени проведения матчей.  

перейти к статье 

Лучший снайпер ЖХЛ и еще пять игроков "Торпедо" выступят на Матче 
Звезд в Туле (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Только одна хоккеистка ранее не принимала участие в Матче Звезд.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 



 

 

В Челябинске открыли хоккейную площадку для детей из 
неблагополучных семей (ТАСС) 
В церемонии открытия принял участие президент Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк 

перейти к статье 

Третьяк принял участие в открытии хоккейной площадки в Челябинске 
(Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк принял участие 
в церемонии торжественного открытия хоккейной площадки, построенной на 
территории Социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних 
Металлургического района города Челябинска.  

перейти к статье  

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - о регулировании выезда молодых хоккеистов за границу: 
"Закупился попкорном, посмотрю, как это будет происходить" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею, двукратный обладатель Кубка 
Стэнли Вячеслав Фетисов прокомментировал слова министра спорта РФ Олега 
Матыцина, заявившего, что в России разрабатывают правовые акты, 
регулирующие отъезд молодых хоккеистов за границу.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"... И для вратаря много работы". Кубок ПСК 3х3 глазами участников 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В Минске в рамках Кубка Президентского спортивного клуб прошел турнир по 
хоккею "3х3".  

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

Женская сборная России осталась в шаге от "бронзы" на турнире по 
хоккею 3х3 в Беларуси (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Команда уступила юниорской сборной России до 16 лет и юниорской команде 
Казахстана до 18 лет.  

перейти к статье 

Почему мужчины зарабатывают больше женщин - "отвечает" сборная по 
хоккею (NEWS.ru) 
Заслуживают ли девушки равных призовых с мужчинами в спорте 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский - о нокдауне Малкина: "Чистая случайность. Все произошло в 
суматохе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Вице-президент КХЛ Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал эпизод, в котором игрок "Лос-Анджелеса" Адриан Кемпе 
отправил нападающего "Питтсбурга" Евгения Малкина в нокдаун. 

перейти к статье 

Плющев считает, что опыт помогает Панарину продлевать 
результативную серию в НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
результативную серию российского нападающего "Нью-Йорк Рейнджерс" 
Артемия Панарина в 13 матчах подряд в текущем сезоне Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Рыбин: Овечкин, Кучеров, Малкин и Панарин обладают огромным 
талантом (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о выступлении российских игроков в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ). 

перейти к статье 

Рыбин уверен, что Панарин продлит результативную серию в НХЛ до 19 
матчей (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о результативной серии российского нападающего "Нью-Йорк 
Рейнджерс" Артемия Панарина в 13 матчах подряд в текущем сезоне 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Сергачев достиг отметки в 200 результативных передач за карьеру в НХЛ 
(Sport24.ru) 
Российский защитник "Тампы" Михаил Сергачев в матче против "Чикаго" (3:5) 
отметился голевой передачей, которая стала для него 200-й в карьере в 
чемпионатах НХЛ .  

перейти к статье 

Его прессовали в России, а в Америке он будет играть с лучшим 
хоккеистом мира? Аскаров может попасть в "Эдмонтон" (Sport24.ru) 
Это может быть уникальным шансом. 

перейти к статье 

Кучеров и Панарин могли бы ставить Америку на колени вместе. Однажды 
они чуть не воссоединились в "Тампе" (Sport24.ru) 
Кучеров звал Хлебушка к себе, но тот выбрал Нью-Йорк. 

перейти к статье 

Кучеров станет лучшим бомбардиром, Овечкин не забьет даже 30 голов? 
Чего ждать от российских звезд НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Два главных вопроса первого месяца регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Такого Кузнецова все ждали давно! Забил шикарные голы и помог 
победить, показав пример Овечкину (Sport24.ru) 
"Вашингтон" одержал важнейшую победу над соперником по дивизиону. 



 

 

перейти к статье 

Задоров запросил обмен из "Калгари" через своего агента (Р-Спорт) 
Хоккеист Задоров запросил обмен из "Калгари" через своего агента Мильштейна  

перейти к статье 

Губерниев - об отъезде российских спортсменов за границу: "Бояться не 
надо! Ссать не надо! Надо ехать и играть" (Sport24.ru) 
Российский спортивный комментатор Дмитрий Губерниев в шоу "Это футбол, 
брат" высказался об отъезде российских спортсменов за границу.  

перейти к статье 

Михаил Анисин: "Мы должны ехать на Олимпиаду со своими флагом и 
гимном. Хватит вытирать ноги о нашу страну!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Интервью "Матч ТВ" дал игрок "Норильска", самый поющий форвард страны 
Михаил Анисин, который и сейчас в свои 35 лет зажигает во Всероссийской 
хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Разное 
 

Омский "Авангард" сыграет с тренерами на "Матче звезд" (Вечерний 
Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Завтра, 11 ноября, утром на льду G-Drive Арены состоится "Матч звезд".  

перейти к статье 

Булыкин: "Хоккей в России никогда не станет популярнее футбола" 
(Sports.ru/tribuna) 
Бывший нападающий сборной России Дмитрий Булыкин предположил, в каком 
случае хоккей может стать популярнее футбола в России. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Хоккейный тренер назвал главный плюс введения перекрестного плей-
офф в КХЛ (Газета.Ru, Москва, 10 ноября 2023) 
Тренер Канарейкин: интересно увидеть противостояние Запада и Востока в 
плей-офф  
Знаменитый отечественный хоккейный тренер Федор Канарейкин 
прокомментировал для "Газеты.Ru" введение перекрестного плей-офф в 
Континентальной хоккейной лиге, заявив, что это решение вызывает у него 
интерес, но пока что является пробой.  
"Давайте так: мы действуем методом проб. В этом году перекрестный плей-офф 
играется со второго раунда. Он вызывает у меня интерес. Что касается 
дальнейшего, то мы посмотрим, как пройдет этот год, и все увидим. Это будет 
перехлест Западной и Восточной конференции, и мы увидим не очередные 
столкновения на Западе между ЦСКА, СКА, "Динамо" и "Спартаком", а на более 
ранних стадиях посмотрим на игры "Металлурга", "Ак Барса" с теми же 
"Спартаком", "Динамо". Очень интересно будет посмотреть на противостояние 
Запада с Востоком и увидеть, что из этого выйдет", - считает Канарейкин.  
В Кубке Гагарина-2023 в первом раунде команды будут играть, как и раньше, 
внутри своих конференций (первое место с восьмым, второе с седьмым, третье 
с шестым, а четвертое с пятым). Начиная со второго раунда, команды Запада и 
Востока могут встретиться друг с другом, в зависимости от рейтинга клубов, 
сформированного по итогам первого раунда.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/10/21680173.shtml 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Адмирала": КХЛ - это вторая лига мира, после НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков прокомментировал уровень 
игры в Континентальной хоккейной лиге. 
"Уровень и требования другие, но специфика работы одна и та же. Сейчас я в 
процессе ознакомления. Конечно, все понимаю, есть свои мысли, все обсуждаем 
с тренерским штабом и руководством. 
Я знаком с большей частью агентов. Просто здесь ребята-хоккеисты выше 
уровнем, нежели в ВХЛ. Думаю, что никаких проблем не возникнет. Что могу 
отметить в КХЛ? Квалифицированные хоккеисты, тренеры, медиа. Весь этот 
ажиотаж дает большое число зрителей на трибунах. Думаю, что КХЛ - это вторая 
лига мира, после НХЛ", - сказал Житков в эксклюзивном интервью обозревателю 
"Чемпионата" Павлу Панышеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5312410-sportivnyj-direktor-admirala-khl-
eto-vtoraya-liga-mira-posle-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Автомобилиста" Блэкер: сейчас в КХЛ нет проходных матчей, 
никто не дарит очки (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 ноября 2023) 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/10/21680173.shtml
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeynyy-trener-nazval-glavnyy-plyus-vvedeniya-perekrestnogo-pley-off-v-khl-2143817/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1977103_Ochen_interesno_budet_posmotret_za_protivostojanijem_Zapada_i_Vostoka_Kanarejkin__o_perekrestnom_plejoff_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5312410-sportivnyj-direktor-admirala-khl-eto-vtoraya-liga-mira-posle-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5312410-sportivnyj-direktor-admirala-khl-eto-vtoraya-liga-mira-posle-nhl.html


 

 

Защитник "Автомобилиста" Джесси Блэкер в интервью Metaratings.ru поделился 
впечатлениями после победы над "Амуром" в матче регулярного чемпионата 
FONBET КХЛ.  
Встреча состоялась в Хабаровске и завершилась победой гостей со счетом 3:2. 
Днем ранее команды также сыграли, тот матч закончился победой "Амура" (5:1). 
- Всегда, когда приезжаешь на Дальний Восток, не знаешь чего ожидать, что на 
льду, так и вне его. Поэтому знали, что будет нелегко. Так и получилось, вчера 
был не наш день, точнее вечер. Забили одну, пропустили четыре подряд. В этот 
раз сыграли более уверенно, поэтому взяли два очка в основное время.  
- "Амур" - один из наиболее трудных соперников? В двух встречах до этого 
уступили им в основное время.  
- Наверное, из-за того, что у них терпеливая система игры, ждут, контратакуют. 
Не могу назвать точную причину, такое случается. Сейчас уже нет проходных 
матчей, никто не дарит очки, каждый вечер тебе надо доставать из себя 
максимум для победы.  
- Почему не получается игра в большинстве?  
- Это хороший вопрос, если бы я знал... Пока у меня нет ответа.  
- "Автомобилист" занимает 19-е место в Лиге по игре во втором периоде. В чем 
причина?  
- Возможно, немного проседаем после активного первого периода. Над этим 
определенно надо работать.  
- Как оценишь качество игры команды на данном отрезке чемпионата?  
- Пока случаются взлеты и падения, но такое происходит не только у нас. 
Конечно, хочется играть более стабильно, мы стремимся к этому. Надо 
цепляться за эту игру и продолжить победную серию в двух матчах во 
Владивостоке, - сказал хоккеист. 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-avtomobilista-bleker-seichas-v-kkhl-net-
prokhodnykh-matchei-nikto-ne-darit-ochki-304143/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов, Кудашов, Разин и Кравец возглавят команды дивизионов на 
Матче звезд КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 
2023) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте объявила имена 
главных тренеров команд Матча звезд КХЛ-2023. Ими стали Алексей Жамнов 
("Спартак"), Алексей Кудашов ("Динамо" Москва), Андрей Разин ("Металлург") и 
Михаил Кравец ("Авангард").  
Жамнов станет главным тренером команды дивизиона Боброва. В этом сезоне 
"Спартак" лидирует в регулярном чемпионате КХЛ. 
Участник первого Матча звезд лиги в 2009 году Кудашов возглавит команду 
дивизиона Тарасова. "Динамо" только по дополнительным показателям уступает 
"Спартаку" в турнирной таблице.  
Разин станет главным тренером команды дивизиона Харламова. В сезоне-
2023/24 магнитогорцы идут в топ-3 на Востоке, выиграв 17 матчей из 29. 
Кравец возглавит команду дивизиона Чернышева. "Авангард" выиграл 17 из 28 
матчей, омичи занимают четвертую строчку. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zhamnov-kudashov-razin-i-kravec-
vozglavyat-komandy-divizionov-na-matche-zvezd-khl-2143996/ 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-avtomobilista-bleker-seichas-v-kkhl-net-prokhodnykh-matchei-nikto-ne-darit-ochki-304143/
https://metaratings.ru/news/zashitnik-avtomobilista-bleker-seichas-v-kkhl-net-prokhodnykh-matchei-nikto-ne-darit-ochki-304143/
https://allhockey.ru/news/show/496042-Bleker_sejchas_v_KHL_net_prohodnyh_matchej_nikto_ne_darit_ochki
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zhamnov-kudashov-razin-i-kravec-vozglavyat-komandy-divizionov-na-matche-zvezd-khl-2143996/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zhamnov-kudashov-razin-i-kravec-vozglavyat-komandy-divizionov-na-matche-zvezd-khl-2143996/


 

 

Похожие сообщения (20): 

• Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 ноября 2023 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 10 ноября 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 10 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 10 ноября 2023 

• Om1.ru, Омск, 10 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 10 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 10 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 10 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 10 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В Нижнем Новгороде ажиотажный спрос на хоккей: зрителям нравится 
игра "Торпедо" (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
При минимальном зарплатном бюджете Игорь Ларионов построил яркую 
команду 
В Нижнем Новгороде молодая команда, только два игрока старше 30 лет /ХК 
"Торпедо" 
Начало регулярного чемпионата КХЛ подарило новые интриги и сюжеты. СКА 
впервые за много лет плетется внизу турнирной таблицы, в "Спартаке" блистает 
забракованный другими клубами Николай Голдобин, а скромное по бюджету 
"Торпедо" впечатляет игрой и результатами. Сейчас клуб - в лидерах западной 
конференции, но главное, чем он подкупает болельщиков, - зрелищный хоккей. 
Движение по полу 
Взлет "Торпедо" начался в прошлом сезоне, когда команду возглавил Игорь 
Ларионов. "Профессор", как прозвали его еще в годы выступления за ЦСКА и 
сборную СССР, клубы не тренировал. Завершив карьеру игрока, он занимался 
агентской деятельностью, работал на административной должности в СКА и 
комментировал хоккей, пока в 2019-м не попал в штаб молодежной сборной. В 
2020-м Ларионов исполнял обязанности главного в национальной команде, а в 
мае 2022 г. в возрасте 61 года получил должность в "Торпедо". В первом сезоне 
с новым тренером нижегородский клуб стал четвертым в регулярном 
чемпионате, прошел московское "Динамо" в первом раунде плей-офф (4:2 в 
серии), а в полуфинале конференции уступил СКА (0:4). За всю историю 
выступлений в КХЛ так далеко по турнирной сетке команда продвигалась лишь 
дважды - в 2012-м и 2016-м. 
"Фигура Игоря Ларионова - главная в "Торпедо", - объясняет "Ведомости. Спорту" 
экс-защитник российских клубов Валерий Покровский. - Поставь другого тренера 
на его место, и не было бы такой команды. Мы с ним хорошо общаемся - знакомы 
еще по СКА середины нулевых, и мне очень нравилось работать с ним. В 
команде на тренировках я выходил всегда первым, а он еще раньше". 
Тренерского опыта у Ларионова достаточно, считает Покровский. "В сборной ему 

https://sport24.ru/hockey/news-594742-obyavleny-imena-glavnykh-trenerov-komand-matcha-zvezd-kkhl-2023
https://www.khl.ru/news/2023/11/10/522736.html
https://neva.today/news/2023/11/10/478410
https://78.ru/news/2023-11-10/obyavleni-imena-glavnih-trenerov-komand-matcha-zvezd-khl-v-peterburge
https://sport.business-gazeta.ru/article/289203
https://russian.rt.com/sport/news/1229358-match-zvyozd-trenery-khl
https://www.om1.ru/news/avangard/329452-trener_omskogo_avangarda_kravec_vozglavit_divizion_chernyshjova_na_matche_zvjozd/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zhamnov-kudashov-razin-i-kravec-vozglavyat-komandy-divizionov-na-matche-zvezd-khl-2143996/
https://vecherka74.ru/news/32758-andrey-razin-edet-na-match-zvezd-khl.html
https://metaratings.ru/news/zhamnov-kudashov-razin-i-kravec-vozglavyat-svoi-diviziony-na-fonbet-matche-zvyozd-kkhl-304217/
https://allhockey.ru/news/show/496041-Opredeleny_glavnye_trenery_sbornyh_divizionov_na_Fonbet_Matche_Zvezd_KHL
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/187876-obyavleny-imena-glavnyh-trenerov-komand-matcha-zvezd-khl-2023
https://rsport.ria.ru/20231110/kkhl-1908753257.html
https://www.championat.com/hockey/news-5313736-opredelilis-glavnye-trenery-sbornyh-divizionov-na-fonbet-matche-zvyozd-khl-2023.html
https://www.sports.ru/hockey/1115629575-zhamnov-kudashov-razin-i-kravecz-trener-komand-matcha-zvezd-kxl.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977262_Zhamnov_Kudashov_Razin_i_Kravec_budut_trenerami_komand_na_Matche_zvezd_KKhL2023
https://sportrbc.ru/news/654e48a29a7947bab20e0965
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kkhl-obyavila-imena-glavnykh-trenerov-komand-na-match-zvyozd


 

 

не давали проявить лучшие качества, - добавляет он. - Находился под 
давлением, не мог поставить команде свою систему, в том числе из-за того, что 
нужно было за короткие сроки слепить состав из разных игроков. А сейчас 
Ларионов получил полную свободу". 
Второй год в клубе считается самым тяжелым для тренера. Но у "Торпедо" даже 
получилось прибавить. Команда показывает довольно рискованный хоккей, где 
ошибки приходится компенсировать повышенной результативностью. Отсюда, 
например, перестрелка с минским "Динамо" (победа 6:4), поражение от "Сибири" 
по буллитам (4:5) и неудача со "Спартаком" (3:4 - пропустили на последней 
минуте). Впрочем, разницу забитых и пропущенных (+19) сложно назвать 
аномальной. 
Игроки, кажется, только рады ставке на атаку. У Ларионова очень молодая 
команда: лишь два хоккеиста "Торпедо" старше 30 лет. Защитнику Михаилу 
Орлову - 31, а нападающему Алексею Кручинину - 32. Главным звездам заметно 
меньше: в атаке зажигают 21-летний Василий Атанасов и 24-летний Николай 
Коваленко, в обороне - 20-летний Богдан Конюшков. Есть и совсем юные 
хоккеисты. Нападающему Никите Артамонову 17 лет, а он в этом сезоне набрал 
уже 13 очков. Его сверстник защитник Антон Силаев пытается не отстать - пока 
у него 2+6. "Если Артамонов не зазнается, его ждет большое будущее, - 
рассуждает Покровский. - Он вполне может стать суперзвездой. У Никиты не по 
возрасту зрелая игра. Ему доверяют, он это чувствует. Важно, чтобы у парня не 
было звездного головокружения и он продолжал работать". 
Боевитую команду Ларионов собрал при очень скромном бюджете. По данным 
СЭ, в сезоне 2022/23 клуб тратил на зарплаты игроков минимально допустимые 
для лиги 315 млн руб. В этом году финансовые возможности "Торпедо" тоже 
сильно ограничены. 
"В КХЛ есть "пол" и "потолок" зарплат, - рассказывает в интервью "Ведомости. 
Спорту" генеральный директор клуба Александр Харламов. - Если потолок у нас 
900 млн руб., то пол - 405 млн. Ниже этого значения опускаться нельзя, иначе 
лига оштрафует клуб. Мы двигаемся плюс-минус по полу. Сложно назвать 
точную сумму в моменте, потому что она меняется - игроки приходят и уходят. 
Деньги постоянно двигаются, но в конце сезона мы обязаны показать 405 млн". 
Игорь Ларионов возглавил "Торпедо" в 61 год /ХК "Торпедо"  
Впрочем, текущее финансовое положение клуба не идет ни в какое сравнение с 
тем, что было еще несколько лет назад. По словам Харламова, когда в 2019-м 
он пришел "Торпедо", долги по зарплатам и контрагентам составляли десятки, а 
то и сотни миллионов рублей. У детской школы не было даже директора, а 
молодежная команда занимала 27-е место из 28. Чтобы выйти из кризиса, 
понадобилось время. Так что приход Ларионова - важный, но не единственный 
фактор преображения "Торпедо". И главный тренер понимает, что команда до 
сих пор находится не в самом простом финансовом положении: "Может, 
хотелось бы закупиться игроками, как это делают "Манчестер Сити", "Реал" или 
"Барселона". Но мы не идем этой дорогой", - рассуждал в интервью Ларионов 
весной 2023-го. 
"Мы стараемся вкладываться в развитие игроков, - продолжает тему Харламов. 
- Это длинная история: молодому парню нужно время, чтобы он подрос и дал 
результат. Стараемся удержать костяк, чтобы ребята не разбежались. Конечно, 
будем пытаться укрепляться и другими хоккеистами, не важно, из России они или 
легионеры".  
80 000 заявок 
"Торпедо" показывает не только хорошую игру, но и высокую посещаемость. В 
этом сезоне каждый домашний матч команды сопровождает цифра 5500. 



 

 

Столько зрителей вмещает культурно-спортивный комплекс "Нагорный", где клуб 
принимает соперников. "Торпедо" уже несколько лет входит в тройку лидеров по 
заполняемости трибун в КХЛ. 
"Потенциал арены исчерпан полностью, - говорит Харламов. - Это старый 
дворец, 1965 года постройки. Больше 5500 зрителей там не помещается. Под 
плей-офф стараемся договариваться с большими торговыми центрами, 
размещать там экраны, чтобы люди смотрели матчи в фан-зонах. На прошлом 
Кубке Гагарина эта тема хорошо зашла. Сейчас регулярка транслируется в 
торговом центре ЦУМ". 
Александр Харламов сравнивает Нижний Новгород с городами Канады, где все 
помешаны на хоккее. Он напоминает, что "Торпедо" - спортивный бренд с 
длинной историей (клуб основан в 1946 г.) и за команду болели всегда, но сейчас 
спрос на билеты бьет все рекорды. Их раскупают через 10-15 мин после открытия 
продаж, причем вне зависимости от соперника. "В прошлом сезоне в первом 
раунде плей-офф против "Динамо" у нас было 60 000 заявок на покупку на сайте, 
а во втором туре их было уже 80 000", - добавляет Харламов. 
В скором будущем "Торпедо" переедет из компактного "Нагорного" на 12-
тысячную арену. Ее должны открыть весной 2025 г. Пока же утолить повышенный 
интерес к хоккею в городе могла бы встреча на футбольном стадионе. В конце 
октября ходили слухи, что "Торпедо" хочет сыграть зимой на арене "Нижний 
Новгород". Она вмещает 45 000 зрителей, а на хоккейном матче можно было бы 
собрать больше за счет дополнительных временных трибун. В клубе 
подтвердили, что возможность такой встречи действительно рассматривалась, 
но пока от нее отказались. Времени на подготовку к "хоккейной классике" 
слишком мало - за два месяца сложно решить все формальные вопросы 
(например, заключить контракты с контрагентами и вписаться в технические 
регламенты КХЛ). Но главное - будут недовольны футболисты. Каток может 
повредить полю, и газон не успеет восстановиться к рестарту сезона РПЛ. 
Поддерживать ажиотаж вокруг команды помогают не только атакующий хоккей, 
но и грамотная рекламная кампания. Один из самых заметных примеров - 
подсветка нижегородской телебашни цветами клуба. Кроме того, по городу 
размещено множество брендированных банеров и лайтбоксов, а во время 
домашних матчей на улицах показывают счет. Харламов подчеркивает, что на 
промо не приходится много тратить - обычно договариваются на условиях 
бартера или взаимной рекламы. 
"Торпедо" играет в атакующий хоккей, чем привлекает болельщиков /ХК 
"Торпедо"  
Телевизионная аудитория тоже растет. В текущем розыгрыше "Торпедо" смотрят 
охотнее, чем матчи других команд. С нового сезона встречи КХЛ показывает 
"Кинопоиск", и в первой полови не сентября три игры команды Ларионова - 
против "Салавата Юлаева", "Куньлуня" и "Ак Барса" - оказались в лидерах 
рейтинга зрительской популярности, а Нижегородская область переместилась на 
четвертую позицию в списке регионов-лидеров по охвату аудитории - впереди 
только Москва/Подмосковье, Петербург/Ленобласть и Татарстан. И интерес не 
угасает: сразу шесть матчей "Торпедо" попали в топ-10 самых просматриваемых 
игр октября, а выездные игры с "Авангардом" и "Локомотивом" заняли две 
первые строчки. Харламов связывает ТВ- успехи не только с игровым стилем 
"Торпедо". "Мы подписали контракт с "Матч ТВ", - говорит он. - Это позволило 
нам обновить картинку и освещение игр. Прежде у нас были проблемы. Детали 
контракта с "Матч ТВ" не могу озвучивать, но сумма не очень большая". 



 

 

В клубе утверждают, что "Торпедо" собирает на трибунах и у экранов аудиторию 
в основном в возрасте 35 до 45 лет. Это стандартные для КХЛ показатели. Зато 
растет доля женщин - их уже 44% от общего числа болельщиков. 
На ходу и на слуху 
Повышенный интерес к клубу в перспективе может улучшить и финансовые 
показатели. "Когда команда на ходу и на слуху, интерес спонсоров растет, - 
рассуждает гендиректор. - Нам нужно продумать наперед шаги, связанные со 
строительством новой арены. Там мы сможем предлагать гораздо больше 
продуктов для спонсоров. Сейчас у нас в партнерах ОМК (один из крупнейших в 
России производителей металлопродукции. - "Ведомости. Спорт") и ГАЗ. Это 
якорные спонсоры, с которыми мы работаем много лет. Плотно сотрудничаем с 
букмекером Pari, который в Нижнем Новгороде очень хорошо себя чувствует, 
спонсирует также футбольную и баскетбольную команды. Конечно, есть средние 
и мелкие партнеры". 
"Торпедо" собирает на трибунах и у экранов аудиторию в основном в возрасте 
35 до 45 лет /ХК "Торпедо"  
И все же клуб сильно зависит от госфинансирования. Сумма постепенно растет: 
например, в 2021-м ее увеличили на 73 млн руб. - до 600 млн. Те же цифры 
фигурируют и в проекте областного бюджета, который опубликовали в октябре. 
По нему в ближайшие три года "Торпедо" получит 1,8 млрд руб. 
"Бо́льшая часть расходов клуба лежит на правительстве региона, - рассказал 
Харламов. - Но стратегия развития КХЛ предполагает, что к 2030 г. клубы должны 
отойти от бюджетного финансирования. Это трудновыполнимая задача, нужно 
иметь крепкого титульного спонсора - как "Газпром", "Роснефть", "Татнефть", 
УГМК и т. д. Если мы найдем такого партнера, доля бюджетных денег снизится в 
разы, а может, и совсем уйдет. Мы к этому стремимся". 
Гендиректор подчеркивает, что выйти на самоокупаемость без поддержки 
крупных компаний невозможно, хотя клуб зарабатывает за счет билетов, 
мерчандайзинга и рекламы. Чтобы завлечь болельщиков в фан-шоп, "Торпедо" 
осваивает ситуативный маркетинг. Например, год назад Ларионов пришел на 
пресс-конференцию с пластиковым контейнером овощного салата - именно так, 
по его словам, питаются игроки. Вскоре в клубном магазине появилась футболка 
с изображением тренера, салата и надписью "Хрусти и побеждай". Среди других 
примеров оригинального мерча - футболки с изображением известных 
исторических личностей (от Минина до Бродского) - непременно с символикой 
клуба и вдохновляющим девизом. 
Ну а один из самых свежих примеров работы с аудиторией и наполнения фан-
шопа - завирусившийся мем с любимой песней хоккеиста Богдана Конюшкова. 
Защитник слушает на повторе хит группы "Моя Мишель" "Зима в сердце" - трек 
сопровождает его даже на раскатке: "Торпедо" вместе с игроками составило 
плейлист, который звучит перед игрой, и песня туда, конечно, тоже попала. 
Конюшков не стесняется подпевать прямо на льду, а недавно встретился с 
лидером группы. Ролики, где он исполняет "Зима в сердце", пользуются 
популярностью (в "ВК.Клипы" на странице клуба два видео собрали 300 000 
просмотров за два дня), а на мерч с игроком большой спрос.  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/10/1005133-v-nizhnem-
azhiotazhnii-spros-na-torpedo 

К заголовкам сообщений 

Шабанов повторил рекорд "Трактора" по длительности результативной 
серии в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2023/11/10/1005133-v-nizhnem-azhiotazhnii-spros-na-torpedo
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Нападающий Максим Шабанов повторил рекорд "Трактора" в КХЛ по 
длительности результативной серии, сообщает пресс-служба челябинского 
клуба. Форвард отметился результативной передачей в матче со СКА (3:4 ОТ). 
Форвард черно-белых продлил свою результативную серию до девяти матчей. 
Такого же результата за всю историю клуба в КХЛ добивались лишь два 
хоккеиста - Лукаш Седлак и Петри Контиола. 
Всего в текущем сезоне на счету Шабанова 29 матчей, в которых 23-летний 
нападающий забросил 12 шайб и отдал девять результативных передач с 
показателем полезности "+4". Всего в КХЛ Шабанов провел 108 матчей, в 
которых отметился 54 очками - забил 31 гол и отдал 23 результативные передачи 
с показателем полезности "-1".  

https://www.championat.com/hockey/news-5313278-shabanov-povtoril-rekord-
traktora-po-dlitelnosti-rezultativnoj-serii-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Такое не снилось даже Капризову с Тарасенко - Мичков идет на 28 голов в 
сезоне! СКА вернет его досрочно? (Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2023) 
Изучаем регламент.  
 Матвей Мичков - главный талант своего поколения. Ну, может быть, наряду с его 
партнером по юниорской сборной России Иваном Мирошниченко. Бывший 
форвард "Авангарда", которого оптимисты считают наследником Овечкина, 
проходит адаптацию к североамериканскому хоккею. Несмотря на то, что 
Мирошниченко на предсезонке выходил в звене с Александром Великим, пока о 
вызове в "Вашингтон" на официальные игры речи не идет. В 11 играх за фарм-
клуб у него неплохие, но не поражающие воображение 6 (2+4) очков. А что же 
Мичков?  
Как бы сейчас Мичков играл за "Филадельфию" или ее фарм-клуб, мы можем 
только догадываться. Матвей после драфта остался в России и, по всей 
видимости, будет дорабатывать свой контракт СКА, по которому еще два года. 
Но прямо сейчас он играет не за СКА, а за "Сочи". И надо же было такому 
случиться, что на счету игрока, отданного в аренду, больше голов, чем у любого 
хоккеиста, выступающего на данный момент в Санкт-Петербурге. Накануне в 
ворота минского "Динамо" Мичков забросил юбилейную десятую шайбу.  
В "Сочи" у Мичкова полное доверие. В редком матче он проводит на льду меньше 
18 минут, регулярно получает большинство и выходит в звене с Тянулиным и 
Хуснутдиновым, которое номинально второе, а по сути - первое. Еще в прошлом 
сезоне молодому тренеру Дмитрию Кокореву удалось найти подход к 
строптивому форварду. Он убедил Матвея, что спорить с судьями или кричать 
на партнеров - не лучший путь для перспективного парня. Сегодня их совместная 
продуктивная работа продолжается.  
Учитывая, что прямо сейчас на счету Мичкова 10 шайб, идет он на 28 голов за 
регулярный чемпионат. Результат солидный для любого нападающего в нашей 
лиге. Для молодого парня - вообще фантастический. Еще недавно даже 20 шайб 
в КХЛ считались гроссмейстерским результатом. Теперь количество игр 
увеличилось, и лучший снайпер прошлого сезона Дмитрий Яшкин наколотил 
четыре десятка шайб. Однако предполагаемые 28 голов Мичкова - это точь-в-
точь прошлогодний показатель Марата Хайруллина, а он стал вторым снайпером 
СКА и шестым в лиге.  
Если Мичков не собьется с выбранного курса, то войдет в историю лиги, как 
лучший снайпер в возрасте до 20 лет. В КХЛ играло много талантливых 
форвардов и даже будущих мировых суперзвезд, но даже они не добивались 
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такой результативности. Судите сами. Мичкову сейчас 18 лет, а в начале декабря 
стукнет 19. Даже если взять шире и изучить всех двадцатилетних, то лучший 
результат будет у Кирилла Капризова в его бытность игроком "Салавата 
Юлаева". В сезоне-2016/2017 он стал лучшим снайпером уфимского клуба с 20 
голами. Второе место делят Евгений Кузнецов и Эли Толванен. Даже такой 
признанный снайпер на уровне НХЛ как Владимир Тарасенко начал 
демонстрировать бросок и голевое чутье уже после того, как ему стукнуло 20 лет.  
Глядя на то, насколько хорош Мичков в "Сочи", где он умудряется забивать даже 
в не самые лучшие для себя дни, невольно задумываешься "а не вернется ли он 
в СКА?". Пользы от этого для самого Матвея немного. Возможно, ее и нет вовсе. 
Смена команды по ходу сезона, особенно если у тебя все идет как по маслу, 
вообще редко когда приводит к чему-то хорошему. Но о таком сценарии могли 
бы задумываться в Санкт-Петербурге. В конце концов, Мичков - их игрок, а когда 
у команды все идет на по плану, впору аккумулировать все силы. То, что по 
итогам двух с лишним месяцев СКА и "Сочи" находятся на соседних строчках в 
таблице, на берегу Невы вряд ли воспринимают как норму.  
И вот тут стоит обратиться к регламенту. Каждый клуб может отдать и принять в 
аренду лишь четырех хоккеистов, которые имеют на руках как минимум 
двухлетний контракт с "владельцем": трое из них должны быть в возрасте до 22 
лет, еще один - до 24 лет включительно. При этом КХЛ запретила отдавать 
больше двух игроков одному клубу, чтобы исключить разговоры о неформальных 
фарм-клубах. Срок аренды - до конца сезона, то есть до 30 апреля. Значит ли 
это, что Мичков железно доиграет сезон в "Сочи". Или нет? Попробуем 
разобраться.  
Изначально аренда, существующая уже третий сезон, была легализована КХЛ 
ради противодействия скрытой аренде, которая процветала на протяжении всего 
существования лиги. Собственно, "теневые" переходы и правда исчезли. Во 
многом из-за пункта в регламенте о том, что если игрок сменил команду, то в 
свой прежний клуб не сможет вернуться вплоть до 1 ноября следующего сезона. 
По этой причине, например, Андрей Алтыбармакян, в прошлом сезоне 
выдернутый из "Сочи" в СКА, не смог вернуться на берег Черного моря, а 
отправился в Тольятти.  
Но что же с легальной арендой? И вот тут полно случаев, когда арендованный 
игрок по ходу чемпионата возвращался на базу. У ярославца Перевалова не 
пошло в "Куньлуне", а у Беляева в "Адмирале", и они оба вернулись в 
"Локомотив". "Трактор" и "Сочи" менялись вратарями, используя аренду, но 
досрочно отозвали Бутееца и Мельничука соответственно. Московский "армеец" 
Комиссаров не понравился Игорю Ларионову и тот сдал его "по гарантии" 
обратно в ЦСКА. Так что мешает СКА и "Сочи" договориться о возвращении 
Мичкова? Ответ прост - пункт в регламенте.  
Всех вернувшихся из аренды игроков объединяет одно - они крайне мало играли 
за свои новые команды. Никто даже близко не стал лидером как Мичков или хотя 
бы как Гребенкин с Лихачевым год назад в "Амуре". И это "лидерство" ничуть не 
эфемерно. Есть четко прописанный критерий. Расторгнуть договор аренды 
можно либо до 1 ноября, но с соответствующими штрафами или по согласию все 
трех сторон, либо по после 1 ноября, но для этого игрок должен провести менее 
30% матчей своей команды. Перевалов, Бутеец, Беляев, Мельничук и 
Комиссаров под эти критерии попадают, Мичков - нет, да и ноябрь уже как 
неделю с лишним наступил.  
Возможно и есть какая-то лазейка в регламенте, о которой не знаем мы, но знает 
руководство СКА, но даже если так - в срочном возвращении Мичкова нет 
никакого смысла. Как бы классно он ни играл за "Сочи", Матвей не волшебник. 



 

 

Пока не волшебник, он только учится. А даже если бы и был таковым, то в 
одиночку клубу из Петербурга не помог бы. "Армейцев" уже два с лишним месяца 
шатает то в жар, то в холод, и прекратить эту турбулентность может только 
главный тренер. Мастеров в Северной столице хватает, а вот расставить их по 
местам, стабилизировать состав и наиграть тройки - с этим пока пробуксовка. 
Пришествие Мичкова вызовет только новую волну пертурбаций.  

https://sport24.ru/hockey/article-594582-takoye-ne-snilos-dazhe-kaprizovu-s-
tarasenko-michkov-idet-na-28-golov-v-sezone-ska-vernet-yego-dosrochno 

К заголовкам сообщений 

Яшкин лидирует в КХЛ по силовым приемам, Лукоянов - 3-й (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 ноября 2023) 
Сразу три представителя "Ак Барса" входят в десятку самых хитующих игроков 
регулярного чемпионата КХЛ. 
Лидирует по силовым приемам нападающий казанской команд Дмитрий Яшкин - 
82. Далее идут защитник "Спартака" Егор Зайцев (81) и еще один форвард "Ак 
Барса" Артем Лукоянов (72).  
Следующие четыре позиции занимают защитники - Руслан Педан ("Витязь", 68), 
Александр Елесин ("Локомотив", 66), Кирилл Адамчук ("Ак Барс", 65) и Михаил 
Пашнин (СКА, 64). 
В десятке есть два легионера - форвард минского "Динамо" Седрик Пакетт (64) 
и защитник "Куньлуня" Тернер Оттенбрайт (59). Замыкает десятку нападающий 
"Спартака" Максим Цыплаков (58).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289201 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты челябинского "Трактора" улетели из Петербурга после двойной 
проверки (Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 10 ноября 2023) 
Спортсмены ночью, 10 ноября, не смогли сразу покинуть воздушную гавань 
Северной столицы. Об этом стало известно изданию 78.ru 
Около 1:00 из-за вопросов безопасности сменный дежурный в аэропорту 
отправила команду из 50 человек на дополнительный повторный досмотр ручной 
клади. После завершения проверки "медведи" смогли вылететь домой. 
Накануне петербургский СКА одержал верх над челябинским "Трактором" в 
очередном матче чемпионата КХЛ. Встреча завершилась со счетом 4:3 в пользу 
армейцев. 

https://vecherka-spb.ru/2023/11/10/khokkeisti-chelyabinskogo-traktora-uleteli-iz-
peterburga-posle-dvoinoi-proverki 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков: "Веду переговоры, чтобы снова тренировать на 
юношеском уровне. На взрослом, может, чуть позже" (Sport24.ru, Москва, 
11 ноября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков рассказал о своем 
профессиональном будущем.  
"Могу ли я еще вернуться в КХЛ в качестве тренера? Я тренерскую карьеру не 
завершил, но у меня два внука, одна внучка и один внук, которому девять лет, он 
тоже хоккеист. И здесь я сейчас веду переговоры, чтобы снова принять участие 
в жизни клуба на детско-юношеском уровне, но не со взрослыми. И как дед я 
тоже занимаюсь работой, которая тоже является тренерской, и, видимо, буду так 
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же с молодежью чуть-чуть заниматься. Со взрослыми, может быть, чуть попозже. 
Но я не говорил, что я завершаю карьеру. Хоккея для меня на всю жизнь, и 
говорить, что я закончил, нельзя! Всегда есть возможность передать опыт, 
поделиться им, чему-то самому научиться. Когда ты связан с этим видом спорта, 
начиная с детских времен, то уже завязан в этом. И я, честно говоря, 
сомневаюсь, чтобы я делал что-то другое в жизни.  
Не интересует ли меня КХЛ в плане тренерской деятельности? Жизнь покажет. 
Дело в том, что я как эгоист всю жизнь в хоккее, начиная с игрока, потом 
тренером, и семья была часто на втором плане. А внуку уже девять, внучке - два 
годика. Я детей толком не видел, как они росли. А если сейчас я пропущу этот 
момент с внуками, то для чего мы живем? По жизни должны быть какие-то 
ценности, которые должен уважать, и для меня это второстепенно, но всякое в 
жизни бывает. Заранее я не говорю, что закончил, но пока на паузе". 

https://sport24.ru/hockey/news-594842-vyacheslav-bykov-vedu-peregovory-chtoby-
snova-trenirovat-na-yunosheskom-urovne-na-vzroslom-mozhet-chut-pozzhe 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Интервью с новым спортивным директором "Адмирала" Павлом 
Житковым, 10 ноября 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 
Павел Житков рассказал, на чем будет делаться акцент в селекции и как в ней 
будет участвовать главный тренер клуба из Владивостока. 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков - новая фигура для КХЛ. 
Бывший директор "Сарыарки" и "Арлана" сменил во Владивостоке Вадима 
Аверкина. Житков прекрасно знаком с главным тренером дальневосточников 
Леонидом Тамбиевым по работе в ВХЛ, а теперь будет отвечать за селекцию в 
приморской команде. В эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" 
Житков рассказал, каким он видит развитие "моряков" и какие шаги для этого 
планирует сделать. 
- Действительно ли главную роль в вашем трудоустройстве в "Адмирал" сыграл 
главный тренер Леонид Тамбиев, с которым вы прекрасно знакомы по 
совместной работе в "Сарыарке"? Рекомендация наверняка поступила именно 
от него.  
 - Думаю, что да. С Леонидом Григорьевичем мы хорошо и плодотворно вместе 
работали в Казахстане в "Сарыарке". Мы давно знакомы, знаем требования и 
пожелания друг друга, это 100%. 
 - С прежним спортивным директором Вадимом Аверкиным вы пообщались?  
 - Нет, мы не общались. Когда я приехал, Вадима уже здесь не было. Мы с ним 
знакомы еще со времен совместной работы в ВХЛ, когда он трудился в 
профсоюзе игроков, а я в "Сарыарке". 
 - До 2020 года вы работали директором по хоккейным операциям в "Сарыарке". 
Чем занимались после этого?  
 - На самом деле, я был не директором по хоккейным операциям (информация 
об этом указана на известном портале Eliteprospects. - Прим. "Чемпионата") а 
занимал должность директора клуба. На мне полностью была селекционная 
работа в "Сарыарке". После ухода из клуба я работал спортивным директором в 
"Арлане" как раз до того момента, пока не поступило предложение из 
"Адмирала". 
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 - В "Арлане" расстроились вашему уходу?  
 - К моему уходу отнеслись с сожалением, но с пониманием. 
О личных качествах и тренерской методике Леонида Тамбиева 
"Уверен, что Казахстан созрел для второй команды в КХЛ" 
 - Можете ли назвать свою работу в "Сарыарке" успешной?  
 - Наверное, назову ее продуктивной: Кубок Петрова, золото чемпионата 
Казахстана и Кубок чемпионата Казахстана. В ВХЛ меня признали лучшим 
руководителем лиги по итогам сезона-2018/2019. Много ребят за это время 
перешли на уровень выше, что меня радует. Например, Метальников, 
Аноховский, Ибатуллин и Махановский, которые сейчас представляют 
"Адмирал", как раз играли в "Сарыарке" в период моей работы в клубе. 
- Вы родились в Караганде, "Сарыарка" - родной для вас клуб. Последние 
достижения команды во главе с Петерисом Скудрой вас впечатлили?  
 - Да, "Сарыарка" действительно родной для меня клуб. Нет, достижения 
Петериса меня не удивили, так как Скудра хороший и опытный тренер. 
 - Вам удалось лично познакомиться с этим специалистом?  
 - Да, мы знакомы, но вместе не работали. Лично меня удивил Тамбиев, который 
выиграл с "Сарыаркой" многочисленные командные и индивидуальные награды. 
Я увидел его в работе, его подход и знания, после чего сразу понял, что 
"Сарыарка" будет успешной командой под его руководством. 
 - Говорят, Тамбиев слишком требовательный и порой сильно закручивает гайки.  
 - Ребята чувствуют, что он с ними честен. Леонид Григорьевич и его тренерский 
штаб работают круглосуточно. Где-то ребятам тяжеловато, но в конце сезона они 
его благодарят. 
 - Не считаете, что Казахстан созрел для второй команды в КХЛ?  
 - Я уверен в этом. Назову Алматы. Город, ледовая арена, инфраструктура 
находятся на высшем уровне. 
О проблеме лимита на легионеров для "Адмирала" и преимуществах КХЛ 
"Для "Адмирала" жесткий лимит на легионеров в КХЛ - это проблема" 
 - У вас нет опыта игры в КХЛ, на руководящих должностях в этой лиге вы тоже 
не работали. Уже понимаете, как вливаться в новую для себя деятельность? 
Ведь времени на раскачку почти нет.  
 - Уровень и требования другие, но специфика работы одна и та же. Сейчас я в 
процессе ознакомления. Конечно, все понимаю, есть свои мысли, все обсуждаем 
с тренерским штабом и руководством. 
 - Вам придется много общаться с агентами, тщательно изучать рынок, 
подбирать состав и отвечать за селекцию. Справитесь с такими серьезными 
задачами, готовы к новому вызову?  
 - Я знаком с большей частью агентов. Просто здесь ребята-хоккеисты выше 
уровнем, нежели в ВХЛ. Думаю, никаких проблем не возникнет. 
 - Чемпионат Казахстана сильно отличается от КХЛ по всем показателям, 
включая игровой и общий уровень мастерства?  
 - Первые команды из чемпионата Казахстана - это средний уровень команд ВХЛ. 
 - Что главное вы можете отметить в КХЛ, какие наиболее сильные 
преимущества у этой лиги?  
 - Квалифицированные хоккеисты, тренеры, медиа. Весь этот ажиотаж дает 
большое количество зрителей на трибунах. Думаю, КХЛ - это вторая лига мира, 
после НХЛ. 
 - С кем-то из своих коллег-менеджеров клубов КХЛ вы знакомы?  
 - Со многими коллегами знаком по работе, а с некоторыми сейчас нахожусь в 
процессе знакомства. 



 

 

 - Не смущает ли вас жесткий лимит на легионеров в КХЛ? Это усложняет 
селекцию многих команд.  
 - За все команды отвечать не могу, у каждого клуба свое видение. Кого-то это не 
сильно задевает, а для "Адмирала" это проблема. 
"Моя задача находить игроков, которые по стилю и манере игры подходят 
тренеру" 
 - Главный тренер команды Леонид Тамбиев сможет принимать активное участие 
в селекционной работе? У него будет право голоса, вы с ним советуетесь и 
работаете в связке?  
 - Несомненно, моя задача находить игроков, которые по стилю и манере игры 
подходят тренеру, чтобы у него был выбор. Окончательное решение будет за 
тренерским штабом. Мы всегда на связи, постоянно в контакте, идут обсуждение, 
просмотр хоккеистов, варианты усиления. 
 - Прошла информация, что в ближайшее время с Тамбиевым будет заключен 
новый контракт чуть ли не на три года. Можете прояснить этот вопрос?  
 - Мы пока этот вопрос не обсуждали, сейчас занимаемся непосредственно 
командой и ее комплектацией. 
 - Какие главные позиции в "Адмирале", на ваш взгляд, нужно прежде всего 
укрепить?  
 - Этот вопрос у нас в стадии обсуждения. 
 - Мы видим, что в российских клубах хватает игроков с казахстанскими 
паспортами: Орехов, Маклюков, Мухаметов, Акользин, Кошелев, Михайлис, 
Панюков, натурализованные легионеры. Стоит ли ждать казахстанцев в 
"Адмирале", помимо уже выступающего во Владивостоке защитника 
Метальникова?  
 - Мы будем мониторить все рынки, в том числе казахстанский. Если игрок будет 
соответствовать уровню "Адмирала", то почему нет? 
 - Вы в прошлом вратарь. Считаете ли уход Никиты Серебрякова из "Адмирала" 
серьезной потерей для клуба?  
 - Несомненно, это потеря для клуба. Никита был основополагающим хоккеистом 
"Адмирала". Но теперь появился шанс у наших вратарей выйти на новый 
уровень. 
- Кстати, помните ваш единственный матч на чемпионате мира в составе сборной 
Казахстана в 2010 году? Расскажите, как это было.  
 - После первого периода вышел на замену в игре со сборной США, в составе 
которой выступали и хоккеисты из НХЛ. Память на всю жизнь, это была мечта 
детства, сыграть за сборную Казахстана на крупных турнирах. Главным 
тренером тогда был Андрей Шаянов, а вратарская бригада состояла из Виталия 
Еремеева и Алексея Кузнецова. 
Главные трансферные задачи, которые нужно решить при построении команды 
"В "Адмирале" всегда должна присутствовать группа игроков на развитие и 
перспективу" 
 - Как думаете, "Адмиралу" в нынешнем сезоне после неудачного старта еще по 
силам побороться за плей-офф?  
 - Мы будем прилагать все усилия, работа идет 24 часа в сутки и семь дней в 
неделю. 
 - Ваша главная задача - строить коллектив с прицелом на следующий чемпионат 
или в этом тоже нужно решить определенные вопросы?  
 - В моем понимании эти две задачи всегда идут параллельно. Если не 
планировать будущее, то его просто не будет. 



 

 

 - Понимаете, что работа в "Адмирале" усложняется тем, что на Дальний Восток 
сложно заманить высококлассных хоккеистов, а сильно переплачивать у клуба 
возможности нет?  
 - Хороший вопрос. Конечно, я все это понимаю. Нужно искать молодых и 
мотивированных игроков, развивать их с прицелом на следующие сезоны. В 
моем понимании в "Адмирале" всегда должна присутствовать группа игроков на 
развитие и перспективу. 
 - Будет ли "Адмирал" стараться делать ставку на молодежь и привлекать 
собственных воспитанников из "Тайфуна"?  
 - "Адмирал" развивает молодежь, это и есть основная цель клуба в обозримом 
будущем. Мы хотим, чтобы в системе клуба появлялись местные воспитанники 
хорошего уровня.  

https://www.championat.com/hockey/article-5312028-intervyu-s-novym-sportivnym-
direktorom-admirala-pavlom-zhitkovym-10-noyabrya-2023-goda.html 

Похожие сообщения (24): 
• News.sportbox.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 10 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 10 ноября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сказочная "Лада" выносит фаворитов и доминирует на "Востоке". 
Спасибо Ротенбергу? (Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 10 ноября 
2023) 
"Лада" вышла в лидеры Восточной конференции КХЛ  
Расклады в регулярном чемпионате КХЛ - сюр. Никаких СКА и ЦСКА на вершине 
вы не увидите: богатеи решили спуститься ближе к народу и болтаются в 
середняках. А на смену "милитаризму" пришли представители олдскульной 
романтики - "Спартак" и "Лада". Первые - лидеры "Запада" и общей таблицы 
лиги, вторые - №1 на "Востоке". 
Прорыв "Лады" - вообще революция. Команда не играла в КХЛ 6 лет, наняла не 
самого именитого тренера, закупалась исключительно 
списанными/неизвестными, принимала любые подарки от Романа Ротенберга. И 
все равно влетела в топы! Как такое возможно? 
 Голливудская победа СКА и провокация Ротенберга  
"Ак Барс", "Магнитка", ЦСКА. Кто следующий? 
"Нам просто везет. Мы не делаем ничего особенного, просто работаем", - 
любимая фраза Олега Браташа в последние дни. Под "ничего особенного" 
главный тренер "Лады" подразумевает вчерашние 3:2 над "Ак Барсом" и 
гостевые 4:3 над ЦСКА в первые выходные ноября.  
Если взглянуть на статистику, то ничего сверхъестественного в тольяттинцах и 
правда нет: и по заброшенным (75), и по пропущенным (69) шайбам они держатся 
на уровне "чуть выше среднего". Но кого это волнует, когда результат идеален? 
Во-первых, клуб выиграл 6 из последних 7 матчей. Во-вторых, "Лада" набрала 39 
очков и вернулась на первое место в конференции. В-третьих, все это 
напоминает погоню за чемпионским поясом в боксе: тольяттинцы поочередно 
убирают главных конкурентов на титульный бой. "Ак Барс"? Не проблема - 6:3 

https://www.championat.com/hockey/article-5312028-intervyu-s-novym-sportivnym-direktorom-admirala-pavlom-zhitkovym-10-noyabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5312028-intervyu-s-novym-sportivnym-direktorom-admirala-pavlom-zhitkovym-10-noyabrya-2023-goda.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1977393_Sportdirektor_Admirala_Tambijev_i_jego_trenerskij_shtab_rabotajut_kruglosutochno
http://trud-ost.ru/?p=885364
https://allhockey.ru/news/show/496016-Zhitkov_rasskazal_kak_stal_sportivnym_direktorom_Admirala
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1977170_Sportivnyj_direktor_Admirala_rasskazal_kak_idet_rabota_po_popadaniju_kluba_v_plejoff
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977170_Sportivnyj_direktor_Admirala_rasskazal_kak_idet_rabota_po_popadaniju_kluba_v_plejoff
https://www.sovsport.ru/hockey/news/noviy-sportivniy-direktor-admirala-schitaet-chto-kkhl-yavlyaetsya-vtoroy-ligoy-mira-posle-nkhl
https://shaiba.kz/news/763440
https://www.sports.kz/news/v-rossii-vyibrali-gorod-dlya-vtorogo-kluba-v-khl-iz-kazahstana


 

 

две недели назад и 3:2 вчера. "Металлург"? 3:1 в сентябре и 4:3 в конце октября. 
И так далее. 
Шок? Конечно! Никто и не ждал такой мощи от команды, не выступавшей в КХЛ 
с 2018 года. Но еще больше поражают личности, которые тащат "Ладу" в лидеры.  
Меньше денег - больше открытий 
Помните историю Остапа Сафина? Летом чех по паспорту и русский по корням 
решил окончательно сделаться представителем РФ: бросил родную Прагу, 
переехал в незнакомую для себя лигу, подал документы на российское 
гражданство. Тогда странной покупке форварда, никогда не игравшего в КХЛ, 
удивлялись все. А сейчас как-то забыли. Причина - 8 голов и 13 ассистов Остапа 
за 30 матчей. Лучший показатель во взрослой карьере Сафина! 
Еще два героя межсезонной закупки - Скотт Космачук и Трой Джозефс. 
Спортивный директор "Лады" Рафик Якупов отрыл неизвестных канадцев в 
Европе и предложил им однолетние соглашения с зарплатой в 35 млн рублей. 
Сейчас они - лидеры тольяттинцев: Джозефс возглавляет клубную гонку 
снайперов (12 шайб), Космачук набрал 18 (8+10) очков. 
Брать иностранцев с хорошим кэхаэловским портфолио "Ладе" не по карману. У 
возвращенцев - всего 427 млн рублей на годовые зарплаты игрокам. Но 
тольяттинцам такой средний бюджет только в плюс. О чем речь, когда их 
новенькие иностранцы - главные открытия сезона? 
Списанные ветераны? Сбежавшие от Ротенберга? "Ладе" пригодятся все 
31-летний Сергей Шумаков, проваливший предыдущие "регулярки" (12 голов за 
2 сезона), выбил уже 9 (6+3) очков. Ветераны Кугрышев и Фисенко в сумме 
набрали 21 результативный балл (7+14), забытый победитель МЧМ-2011 
Березин проводит больше 20 минут на льду. Все они пришли в "Ладу" 
прошедшим летом. 
Кстати, о Березине. В межсезонье рекордсмена "Нефтехимика" по числу матчей 
выперли из Нижнекамска: "Состоялся не совсем понятный разговор с 
менеджментом. Мне дали понять, что команда намерена обновляться". В 
Тольятти же он быстро стал своим и получил капитанскую нашивку. Ему есть, что 
доказывать. Как и другим "списанным". 
А победителем в номинации "Мотивация года" становится Роман Ротенберг. 
Благодаря нескольким траншам из СКА в "Ладе" появились целая орава экс-
армейцев: вырвавшиеся из глухого питерского тыла Алтыбармакян и Попугаев, 
не зацепивший Ротенберга Ожгихин, потерявший доверие голкипер 
Подъяпольский. Тот самый, которого Роман Борисович провожал слишком 
официозной фразой: "Есть конкуренция, нужно ее выигрывать". 
Теперь Владислав - один из лучших вратарей сезона (92,3% отраженных 
бросков). Пашут и другие гости из культурной столицы, не пригодившиеся 
"системе". А СКА со своим звездным бойз-бэндом - восьмой на "Западе". 
Гениально! 
Ротенбергу - спасибо. Но без Браташа ничего бы не было 
Роль питерского фарм-клуба - штука опасная. Роман Ротенберг может забрать 
свой "подарок" так же быстро, как и отдал. Пример уже есть: защитник Грязнов, 
отыгравший всего один матч в Тольятти, вернулся к "армейцам" в конце 
сентября. И сразу же был сослан в "СКА-Неву". 
По слухам, петербуржцы и на игроков вне обмена засматриваются. Тот же 
Джозефс в октябре мог надеть свитер СКА, если бы трансфер сочинского 
хорвата Рендулича сорвался. В итоге пронесло. Но кто гарантирует "Ладе" такое 
же везение в дальнейшем? 
Тем удивительней, что команду не трясет. Олег Браташ, не тренировавший в 
КХЛ с 2015 года, сумел в короткий срок сколотить единый коллектив из кучки 



 

 

завезенных "группировок". А по стилю "Лада" напоминает прошлогодний 
"Адмирал": игра по заданию, строгие построения в защите, молниеносные 
контратаки. 
И град сенсаций. "Ак Барс", "Металлург", "Авангард", "СЮ", ЦСКА - все уже 
проигрывали Тольятти. Кое-кто - несколько раз. Вот они, плоды большой работы 
Браташа. Без него никакие "дары" Ротенберга бы не пригодились. 
Останется ли "Лада" в лидерах "Востока" или постепенно скатится - уже неважно. 
Главное, что клуб вернул городу забытое чувство хоккейного праздника. И 11 
ноября шоу продолжится: тольяттинцы сыграют с другим лидером конференции 
- "Спартаком". Ловите момент! Когда мы еще получим такой разряд ностальгии, 
как не завтра?  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/skazochnaya-lada-vynosit-favoritov/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный тренер считает, что руководство СКА может потерять терпение 
из-за работы Ротенберга (Газета.Ru, Москва, 10 ноября 2023) 
Тренер Канарейкин: СКА попадет в плей-офф, но играет плохо  
Известный хоккейный тренер Федор Канарейкин, работавший наставником в 
Суперлиге и Континентальной хоккейной лиге, прокомментировал для 
"Газеты.Ru" неудачные выступления санкт-петербургского СКА в текущем 
сезоне, отметив, что такая игра вряд ли устраивает руководство клуба.  
"Ситуация СКА сильно отличается от того, что есть сейчас у ЦСКА. Не знаю, что 
там - перестройка или еще что-то. То, что показывает СКА в данный момент, 
думаю, в первую очередь не устраивает руководство клуба. Каковы будут 
терпение и доверие - будем смотреть. Никто не сомневается, что СКА попадет в 
плей-офф, но результаты сейчас, конечно, не для команды СКА, у которой такие 
цели и исполнители", считает Канарейкин.  
СКА под руководством Романа Ротенберга занимает восьмое место в Западной 
конференции, набрав 28 очков после 27 встреч. Питерские армейцы выиграли 
только две из шести последних встреч, а в основное время не побеждали аж с 
25 октября, когда на выезде одолели китайский "Куньлунь Ред Стар" (6:3). В 
прошлом сезоне СКА дошел до полуфинала Кубка Гагарина, но уступил в серии 
московскому ЦСКА, который и выиграл трофей.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/10/21680797.shtml 

К заголовкам сообщений 

Фанаты СКА впервые вывесили гневный баннер - "Система не работает". 
Ротенберг увидел в этом провокацию (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 ноября 
2023) 
СКА одержал победу над "Трактором" (4:3 ОТ), но главное событие матча 
случилось не на льду, а на трибунах. Фанаты петербургского клуба вывесили 
баннер с надписью "Система не работает". Через несколько минут двое мужчин 
с бейджами и в черных костюмах - очевидно, сотрудники безопасности - 
свернули транспарант и ушли в сопровождении двух полицейских. Болельщики 
свистели. 
"Очень много провокаций против СКА". Ротенберг - о баннере, которого не видел 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что не видел баннер - и в это легко 
поверить: растяжка провисела несколько минут в первом периоде, ее сняли во 
время рекламной паузы.  
"Очень много провокаций против СКА, - объяснил Ротенберг на пресс-
конференции. - В том числе и внутри есть провокации. Поэтому здесь ничего 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/skazochnaya-lada-vynosit-favoritov/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/10/21680797.shtml


 

 

нового. Значит, кто-то хочет нас расшатать. Но не получится. Ни изнутри, ни 
внешне". 
Сразу после этого Ротенберг переключился на журналистов: "В Санкт-
Петербурге журналисты... Есть объективная критика, но надо команду 
поддерживать. Например, в Москве московские журналисты не критикуют ЦСКА 
- вообще не критикуют. Почитайте прессу. В Санкт-Петербурге наши же 
собственные журналисты, которые живут в родном городе, постоянно 
провоцируют команду, не поддерживают команду. Надо об этом задуматься. 
Давайте вместе поработаем над тем, чтобы команду поддерживать. У нас 
лучшая команда, лучшие болельщики, полные трибуны в каждой игре - это самый 
лучший показатель. На провокации вообще никак не реагируем".  
На уточнение, работает ли система СКА, Ротенберг ответил серией вопросов: 
"Это провокационный вопрос? Вы что имеете в виду? Давайте разберем. Как вы 
считаете? Что вы имеете в виду? Система обороны? Система средней зоны? 
Система игры в атаке?" 
"Давайте проверим каждого журналиста на профессионализм". Хм, Ротенберг 
хочет, чтобы питерская пресса только поддерживала СКА 
Еще раз Ротенберг вернулся к теме критики от журналистов, когда оценивал 
победный гол Сергея Толчинского. Переход получился не очень гладким: Но 
Толчинский забил - молодец. Давайте больше позитивных новостей и 
положительной энергии вокруг хоккея. Очень много негатива - стоит задуматься 
об этом. Мы все вместе делаем один продукт. К нам ни один спонсор не придет, 
если мы будем только критиковать всех подряд. Можно взять пример с 
североамериканских коллег - они разбирают игру. И задают вопросы по игре. 
Посмотрите, как это происходит в Торонто. Они критикуют команду, но по игре. 
Если есть потеря, ошибка хоккеиста - это обсуждается. А не околохоккейные 
вещи".  
Через несколько минут Роман вступил в противоречие с собой и попросил "не 
трогать" команду: "Слово "система" - это подготовка команды, тактика команды. 
Сколько моментов команда создает в зоне атаки. Давайте разберем по деталям 
и проверим каждого журналиста на профессионализм. Надо поддерживать 
ребят. Мы не дадим команду в обиду. Вы никогда с моей стороны не услышите 
критику ни одного игрока. Никогда в жизни. Потому что это неправильно. Мы 
собирали эту команду и отвечаем за нее. Критикуйте меня сколько хотите - 
команду не трогайте. Такая просьба". 
Баннер "Система не работает" - первый неодобрительный перформанс фанатов 
СКА за те неполные два года, что Ротенберг работает главным тренером. На 
пресс-конференциях журналисты обычно не вступают в дискуссии с Романом, и 
попытка корреспондента Кирилла Легкова узнать, работает ли система - скорее 
исключение. 
"Народ не обманешь", "шрам на всю жизнь" и большинство других резонансных 
высказываний Ротенберг придумывает без наводящих вопросов от прессы. 
Осенью Ротенберг мало говорит о системе - но этому мему уже почти год 
"Система" - любимое слово тренера. Например, 31 января, на пресс-
конференции после матча с "Торпедо" (1:2 Б), Ротенберг произнес его 19 раз за 
15 минут. Короткая цитата из этого монолога: "Важно иметь таких игроков в 
составе, которые могут выполнить такую систему. Сначала у нас система, потом 
мы выбираем исполнителей под эту систему". 
В этом сезоне Ротенберг вспоминает о системе реже, чем в прошлом - за 26 
пресс-конференций использовал это слово только 16 раз. Но, похоже, мем ушел 
в (тот самый!) народ.  



 

 

К середине ноября система привела СКА на восьмое место в таблице Запада. 
Петербуржцы на два очка обгоняют идущий девятым "Сочи" и на 14 отстают от 
лидирующих "Спартака" и московского "Динамо". Из 6 предыдущих матчей СКА 
выиграл два. Последний раз команда Ротенберга победила в основное время 25 
октября - под системным напором армейцев не устоял "Куньлунь" (6:3). 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3202260.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Черкас: "Ситуацию вокруг СКА раскачивают. Поэтому Ротенберг 
нервничает. Сначала вбрасывается видео с Гальченюком, потом 
появляется баннер на матче" (Sports.ru, Москва, 10 ноября 2023) 
Сергей Черкас отреагировал на слова Романа Ротенберга после игры с 
"Трактором".  
СКА в четверг обыграл "Трактор" (4:3 ОТ) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. В 
первом периоде игры на фанатском секторе петербургского клуба на несколько 
минут с надписью "Система не работает". СКА занимает восьмое место в 
таблице Западной конференции. 
После матча Ротенберг, отвечая на вопрос, работает ли система СКА, : 
"Провокационный вопрос? Какая система? О чем вы говорите? Не буду 
комментировать спекуляции, какие-то сплетни" 
- Я обратил внимание на то, что вокруг СКА происходят странные вещи. Сначала 
в интернет вбрасывается, который давно где-то там в Америке что-то нарушил, 
будучи за рулем автомобиля. Потом появляется на домашнем матче это баннер. 
Есть люди, которые раскачивают ситуацию вокруг СКА. Поэтому Роман 
Ротенберг нервничает. Я бы тоже нервничал. Работа в хоккейном клубе - 
сложный процесс. Я думаю, ни один клуб не может похвастать тем, что он в 
течение 10-15 лет занимает в нашем хоккее высокие места. Так не бывает. 
- СКА - такой?  
- Да. Были у СКА взлеты, сейчас команда в более сложной ситуации. Идет смена 
состава, притирка новых игроков, много нюансов, которые не позволяют команде 
играть так, как она может. 
Но вы же видели хоккей: СКА против "Трактора" хорошо играл. Просто 
невезение: то за секунду до финальной сирены от "Спартака" пропускают, то за 
26 секунд - от "Трактора". И это не первый случай. Понятно, что болельщик так 
устроен: все время хочет результата, побед. Но мы, эксперты, пытаемся им 
объяснить - бывает все не так, - сказал бывший вратарь СКА Сергей Черкас.  

https://www.sports.ru/hockey/1115629120-sergej-cherkas-situacziyu-vokrug-ska-
raskachivayut-poetomu-rotenberg-n.html 

К заголовкам сообщений 

Журналист Легков, задававший вопросы Ротенбергу: "Не понимаю 
систему СКА. Игру команды не поймешь, ее нет" (Sports.ru, Москва, 10 
ноября 2023) 
Журналист Кирилл Легков высказался о системе игры СКА.  
СКА обыграл "Трактор" (4:3 ОТ) в матче Фонбет Чемпионата КХЛ. В первом 
периоде игры на фанатском секторе петербургского клуба на несколько минут с 
надписью "Система не работает". 
После матча Ротенберг, отвечая на вопросы журналиста Кирилла Легкова, 
работает ли система СКА, : "Провокационный вопрос? Какая система? О чем вы 
говорите? Не буду комментировать спекуляции, какие-то сплетни". Он также о 
провокациях против СКА. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3202260.html
https://www.sports.ru/hockey/1115629120-sergej-cherkas-situacziyu-vokrug-ska-raskachivayut-poetomu-rotenberg-n.html
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- Как вы отвечаете на свой вопрос: система СКА работает или не работает?  
- Честно скажу, не понимаю систему СКА. В тактическом смысле мало что могу 
оценить. Я вижу, когда смотрю на хоккей СКА, что игры нет. 
Я люблю хоккей, давно его смотрю. Есть много бросков, которые не достигают 
цели. Пока не очень могу себе это объяснить. 
Но, как говорят, КПД низкий у того, что СКА создает. А это зависит от организации 
игры. За организацию игры отвечает главный тренер.  
Нельзя сказать, что игра СКА совсем не нравится, совсем от нее выворачивает. 
Но ее не поймешь, ее нет. Не то чтобы нет стиля - самой игры нет. В основном у 
команды все происходит как получится. 
Хоккейные люди, которым я часто звоню, говорят, что как раз нет системной игры 
- особенно в обороне: игроки теряют позиции, не страхуют друг друга. 
Раз команда новая, то чего и ждать. Конечно, про систему я понимаю куда 
меньше, чем Роман Борисович. 
Вообще ничего не понимаю, можно сказать - поэтому и спросил, собственно, - 
сказал Кирилл Легков в.  

https://www.sports.ru/hockey/1115629778-zhurnalist-legkov-ne-ponimayu-sistemu-
ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Спасибо!" Ротенберг поблагодарил болельщика из Китая за поддержку 
на матче СКА (Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отреагировал на баннер в поддержку 
петербургского клуба на трибунах домашнего стадиона в матче с "Трактором" 
(4:3 ОТ). Болельщик держал баннер с надписью: "Китай за СКА!". 
"Спасибо за поддержку, всем!" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале. 
Напомним, вчера в Санкт-Петербурге прошел матч Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором СКА принимал 
"Трактор". Встреча завершилась победой хозяев в овертайме со счетом 4:3. 
Гостям удалось отыграться и сравнять счет на последней минуте третьего 
периода. Победу петербургскому клубу принес реализованный штрафной бросок 
Сергея Толчинского на последней секунде овертайма.  

https://www.championat.com/hockey/news-5313170-spasibo-rotenberg-poblagodaril-
bolelschika-iz-kitaya-za-podderzhku-na-matche-ska.html 

К заголовкам сообщений 

В "Куньлуне" отреагировали на публикацию Ротенберга с фото "Китай за 
СКА" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
"Куньлунь" отреагировал на публикацию главного тренера СКА Романа 
Ротенберга в своем Telegram-канале. 
Ранее тренер питерского клуба опубликовал фотографию, на которой был 
болельщик с плакатом "Китай за СКА" и написал: "Спасибо за поддержку всем!" 
Telegram-канал "Куньлуня" сделал репост этого поста Ротенберга, добавив 
подпись: "Нет". 
СКА занимает восьмое место в Западной конференции, набрав 28 очков в 27 
матчах. "Куньлунь" находится на 10-й строчке (23 очка в 32 играх).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-kunlune-otreagirovali-na-publikaciyu-
rotenberga-s-foto-kitay-za-ska-2143854/ 

К заголовкам сообщений 
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"Неправильная политика перед сезоном". Плющев назвал причины 
серьезного кризиса СКА (Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев рассказал о причинах игрового 
кризиса СКА в текущем сезоне КХЛ. Петербургский клуб после 27 матчей 
занимает лишь восьмое место в таблице Западной конференции лиги. 
"СКА в кризисе. Кризис серьезный. Связан в первую очередь с тем, что, 
наверное, где-то была неправильно проведена селекционная работа. И вообще 
неправильная политика была перед сезоном. Состав обновили на 80%. Поэтому 
это все сейчас выливается в тяжелые игры и тяжелые последствия. Команду 
невозможно создать за два дня. Команду можно сделать только по истечении 
определенного времени. Сейчас армейцы пытаются использовать это время до 
плей-офф. Я думаю, что проблемы еще будут впереди", - сказал Плющев в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5313478-nepravilnaya-politika-pered-
sezonom-plyuschev-nazval-prichiny-seryoznogo-krizisa-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион призвал оценить работу Ротенберга в конце сезона 
(Р-Спорт, Москва, 10 ноября 2023) 
Выводы о качестве работы главного тренера санкт-петербургского СКА Романа 
Ротенберга следует делать по итогам завершения хоккейного сезона, не стоит 
обращать внимание на мнения отдельных болельщиков о необходимости 
увольнения специалиста с данного поста, заявил РИА Новости олимпийский 
чемпион Александр Пашков.  
В четверг на домашнем матче армейцев с челябинским "Трактором" на 
фанатской трибуне СКА был вывешен баннер "Система не работает". Ротенберг 
на послематчевой пресс-конференции назвал это провокацией. Петербуржцы 
после 27 матчей регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
занимают восьмое место в турнирной таблице Западной конференции. Отрыв от 
зоны невыхода в плей-офф составляет два очка.  
"Я думаю, что ответственность надо разделить: есть тренер и есть руководство 
клуба, - сказал Пашков. - Хочу напомнить, что в команде в период предсезонного 
отрезка произошли большие изменения в составе. Я не думаю, что один Роман 
Ротенберг решал эти вопросы, существует и руководство. Считаю, что в этом 
надо искать причины относительно неудачного прохождения командой СКА 
чемпионата. А что касается его качеств как тренера, то я полагаю, что выводы 
надо делать после сезона, когда будет известен окончательный результат. По 
итогам сезона всегда делаются выводы, этого и надо дождаться".  
"Специалисты, безусловно, могут высказывать какие-то критические замечания 
по подготовке команды и так далее. Что касается болельщиков, то это не их дело 
- что-то требовать в направлении смены тренера. На трибунах собирается 
совершенно разный народ с совершенно разными интересами, с разным 
пониманием хоккея и руководства клуба. И обращать внимание на такие 
призывы, мне кажется, не стоит. Это так называемая пена, которая всегда 
образуется в период, когда команда или отдельные спортсмены каким-то 
образом, может быть, снижают спортивные результаты. Это может быть по 
разным причинам, надо пережить этот момент и дождаться выхода из кризиса", 
- добавил эксперт.  

https://rsport.ria.ru/20231110/khokkey-1908618416.html 

К заголовкам сообщений 
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Медведев заявил о полном доверии к работе Ротенберга в СКА (Р-Спорт, 
Москва, 10 ноября 2023) 
Руководство санкт-петербургского СКА поменяло бы главного тренера, если бы 
не доверяло возглавляющему команду Роману Ротенбергу, заявил РИА Новости 
председатель совета директоров хоккейного клуба Александр Медведев.  
СКА в четверг в Санкт-Петербурге обыграл челябинский "Трактор" (4:3 ОТ) в 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Во время 
игры фанаты клуба вывесили баннер "Система не работает", а Ротенберг на 
пресс-конференции ушел от ответа на вопрос об этой акции. СКА занимает 
восьмое место в турнирной таблице Западной конференции.  
"Такие брутальные вопросы после хорошей игры команды и победы, пускай и в 
драматической развязке в овертайме, - сказал Медведев, отвечая на вопрос о 
том, справляется ли Ротенберг с работой на посту главного тренера СКА. - Если 
проанализировать и статистически, и визуально, у СКА было преимущество. 
Конечно, опять пропустили гол меньше чем за минуту до конца и опять наступили 
на те же грабли, но зато в овертайме хоккейные боги вернули должок - Сергей 
Толчинский блестяще реализовал буллит".  
"Команда продолжает строительство. Помимо фундамента должны быть 
построены и первые-вторые этажи. Как мы знаем, именно на этих "этажах" 
находятся функциональные подразделения. Давать заключение о работе 
главного тренера еще рано. Если бы доверия от руководства не было, у нас был 
бы другой тренер", - подчеркнул председатель совета директоров СКА.  
Ротенберг занимает пост главного тренера СКА с января 2022 года. В прошлом 
сезоне команда под его руководством выиграла регулярный чемпионат КХЛ, а в 
Кубке Гагарина дошла до финала Западной конференции, где уступила 
будущему победителю плей-офф ЦСКА (2-4 в серии).  

https://rsport.ria.ru/20231110/ska-1908578915.html 

Похожие сообщения (23): 
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• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Медведев выразил уверенность, что СКА выйдет в плей-офф не с 
восьмого места (Р-Спорт, Москва, 10 ноября 2023) 

https://rsport.ria.ru/20231110/ska-1908578915.html
https://nevasport.ru/news/2023/11/10/7155
https://www.spb.kp.ru/online/news/5538361/
https://tvspb.ru/news/2023/11/10/ska-zamenilo-by-rotenberga-esli-by-ne-doveryalo-emu
https://metaratings.ru/news/medvedev-esli-by-doveriya-rotenbergu-ne-bylo-to-u-ska-byl-by-drugoi-trener-304069/
https://allhockey.ru/news/show/496010-Predsedatel_soveta_direktorov_SKA_zayavil_o_polnom_doverii_k_rabote_Rotenberga
https://www.kp.ru/sports/hokkej/nepotoplyaemyj-v-rukovodstve-ska-vyrazili-doverie-rotenbergu-na-fone-provalnogo-vystupleniya-ska/
https://spbdnevnik.ru/news/2023-11-10/u-nas-byl-by-drugoy-trener-medvedev-vyskazal-doverie-roterbergu
https://sportrbc.ru/news/654df08d9a7947649dae1393
https://moika78.ru/news/2023-11-10/924882-v-ska-rasskazali-pochemu-klub-eshhe-ne-pomenyal-trenera/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/10/21680305.shtml
https://www.sovsport.ru/hockey/news/medvedev-v-ska-polnostyu-doveryayut-rabote-romana-rotenberga
https://www.sports.ru/hockey/1115628442-medvedev-o-rotenberge-davat-zaklyuchenie-o-ego-rabote-rano-esli-by-dov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5313212-predsedatel-soveta-direktorov-ska-medvedev-zayavil-o-polnom-doverii-k-rabote-rotenberga.html
https://www.sportsdaily.ru/news/v-ska-zayavili-o-doverii-rotenbergu-na-postu-glavnogo-trenera
https://sport24.ru/hockey/news-594604-medvedev-o-rotenberge-yesliby-doveriya-ot-rukovodstva-ska-ne-bylo-u-nas-bylby-drugoy-trener
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/medvedev-soobschil-o-polnom-doverii-k-rabote-rotenberga-v-ska-2143763/


 

 

Санкт-петербургский СКА выправит турнирное положение и выйдет в плей-офф 
с более высокого места, чем седьмое или восьмое, заявил РИА Новости 
председатель совета директоров хоккейного клуба Александр Медведев.  
После 27 матчей регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
СКА занимает восьмое место в турнирной таблице Западной конференции. 
Отрыв от зоны невыхода в плей-офф составляет два очка.  
"Мы знаем, что не в нашем чемпионате, а в Национальной хоккейной лиге можно 
занять седьмое или восьмое место и потом выиграть Кубок Стэнли. У нас такого 
не было, но я уверен, что СКА в плей-офф будет стартовать не с восьмого и не 
с седьмого места", - сказал Медведев.  
До завершения регулярного чемпионата КХЛ СКА предстоит провести 41 игру. 
Ближайший матч петербуржцы проведут дома 11 ноября против нижнекамского 
"Нефтехимика".  

https://rsport.ria.ru/20231110/khokkey-1908586602.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Максим Летунов: чувствую себя в Нижнем Новгороде как дома (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
Нападающий "Торпедо" Максим Летунов в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от победы над "Витязем" со счетом 4:1, а также признался в том, 
что получает в "Торпедо" едва ли не наибольшее удовольствие от игры за всю 
свою карьеру. 
 Летунов: каждая игра на нервах, еще болельщики поддают жару 
Три очка Коваленко помогли "Торпедо" обыграть "Витязь" в гостях 
- Максим, как впечатления от матча? 
- Отличная игра. У нас все звенья двигались с самого начала. В неравных 
составах отлично играли. Мы не дали сопернику ничего создать, кроме одной 
ошибки. 
- Как опишешь момент со своим голом?  
- Оказался в нужном месте в нужное время. Коваленко бросил, шайба отскочила, 
и я добил ее в пустые ворота.  
- В моменте с первым голом все так же вышло? Там еще Коваленко прошел по 
чужой зоне прямо как танк! 
- Мы пытаемся быстро начинать атаки в своей зоне. Я отдал быстрый пас 
Коваленко, а он уже все сам решил. 
- В том году ты набрал 30 очков в регулярном чемпионате. Сейчас их у тебя уже 
26. В чем секрет такого прогресса? 
- Да ни в чем. Просто на второй год я уже чувствую себя увереннее и лучше 
понимаю игру в этой лиге. Ничего особенного в этом нет. Продолжаю работать, 
только тогда все придет. 
- То есть, в прошлом году у тебя была какая-то неуверенность?  
- Нет, неуверенности не было. В КХЛ стиль хоккея отличается от 
североамериканского. У меня была адаптация в первой половине прошлого 
сезона, а вот во второй уже играл на полную.  
- Насколько тяжело она проходила? 
- Не сказать, что тяжело. Я долго играл в Северной Америке, поэтому она была. 
- То есть, Игорь Николаевич понимал, что какое-то время на этот процесс должно 
уйти, и поэтому он тебя не торопил? 
- Да, сто процентов. Поэтому сейчас мы видим результат.  

https://rsport.ria.ru/20231110/khokkey-1908586602.html
https://www.sports.ru/hockey/1115628649-aleksandr-medvedev-uveren-chto-ska-v-plej-off-budet-startovat-ne-s-vos.html


 

 

- Ты часто играешь в одной тройке с Коваленко и Фирстовым... 
- У нас постоянно тройки меняются. Кто-то травмируется, кто-то выходит после 
травмы. Мне не важно, в какой пятерке играть, мы все сыграны. Главное - 
работать. 
 Коваленко - самый адаптированный к НХЛ игрок из КХЛ. Его ждут в Северной 
Америке 
- Полагаю, еще одним залогом твоего прогресса является нутрициология и 
правильное питание от Игоря Ларионова. Помогает? 
- Конечно. В любом виде спорта питание и сон - это самое важное. Стараюсь 
прислушиваться к тем советам, которые мне дают.  
- Стараешься ли сам готовить себе еду? 
- Бывает такое, что готовлю, но из-за нехватки времени иногда не успеваю.  
- Какое у тебя фирменное блюдо? 
- Я люблю всю русскую кухню.  
- То есть, можешь и пельмени съесть, если они не под запретом? 
- Когда нужны углеводы, то можно и пельмени. 
- Можно ли за полтора года работы с Игорем Ларионовым стать нутрициологом, 
шеф-поваром или винным сомелье?  
- За этот срок можно многому научиться. Я всегда к нему прислушиваюсь и учусь. 
- Поговорим о болельщиках. Я не устаю поражаться, когда в гостевом матче 
половина стадиона скандирует: "Торпедо!". Насколько это необычно для тебя? 
- На последних наших трех матчах, которые прошли в московском регионе, была 
колоссальная поддержка, которая очень нам помогает. Мы стараемся радовать 
своих болельщиков как можно больше. Надеюсь, что они продолжат так нас 
поддерживать. 
- Есть чувство, как будто дома играете? 
- Естественно. Когда ты постоянно слышишь, как болельщики скандируют 
название твоей команды, это помогает.  
- Стал ли ты в душе нижегородцем за эти полтора года? 
- Я чувствую себя в Нижнем Новгороде как дома. 
- Ты много лет играл в Северной Америке, учился там. Сейчас у тебя английский 
не забывается? 
- Нет, у нас в команде есть Бобби Линч, Игорь Николаевич и его сын, которые 
говорят по-английски. Поэтому язык не забывается.  
- Поддерживаешь ли ты язык чтением книг, просмотром фильмов?  
- Фильмы часто смотрю сначала на английском, а потом уже на русском. Бывает 
такое, что разные переводы. Есть сериалы, которые вообще никак не 
переводятся.  
- В одном из интервью ты говорил о том, что начал забывать русский. В какой 
форме это происходило? 
- Были моменты, когда у меня в команде не было русских, и поэтому я 24/7 
говорил по-английски, и только с родителями - по-русски. Некоторые слова 
выходили из лексикона.  
- Бывали ситуации, когда ты, например, вместо "Я поворачиваю направо" 
говорил: "Я поворачиваю to the right"? 
- Нет, ну, такого, конечно, не было. Просто забывал какие-то слова, которые не 
так часто использовал.  
- Правда ли, что ты получаешь в "Торпедо" наибольший кайф от игры за всю 
карьеру? 
- Здесь все получают кайф от игры, потому что нам разрешают творить на льду. 
Всем игрокам нравится, когда им дают показывать то, что они умеют. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/496006-
Maksim_Letunov_chuvstvuju_sebya_v_Nizhnem_Novgorode_kak_doma 

К заголовкам сообщений 

Останется ли Ларионов в "Торпедо"? Интервью генменеджера 
нижегородцев (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
Максим Гафуров - об усилении и перспективах клуба. 
"Торпедо" продолжает находиться на лидирующих позициях в Западной 
конференции, и это вряд ли кого-то удивляет. Даже после проигранных матчей 
нижегородцы редко подвергаются критике. Например, в игре со "Спартаком" (3:4) 
"Торпедо" пропустило на последней минуте, но не отошло от фирменного стиля, 
показав яркий комбинационный хоккей.  
Срок контракта главного тренера Игоря Ларионова истекает по окончании этого 
сезона, и, по информации "СЭ", как минимум два топ-клуба КХЛ заинтересованы 
в его приглашении. Сумеет ли "Торпедо" сохранить Ларионова у себя? Об этом, 
а также о трансферных планах в интервью "СЭ" рассказал генеральный 
менеджер нижегородцев Максим Гафуров.  
 - Будете усиливаться перед дедлайном?  
 - Как всегда. Конечно, хочется усилиться.  
 - Что с Охотюком?  
 - Наверное, сейчас нет смысла говорить о его приглашении, он сыграл три матча 
за "Сан-Хосе".  
 - Почему вам стал не нужен Дарьин?  
 - Он классный игрок, но проиграл у нас конкуренцию. Не сомневаюсь, что при 
правильном подходе он может вырасти в хоккеиста уровня Жафярова. Саша 
получал у нас достаточное количество шансов. Зачем нам держать в фарм-клубе 
игрока, который потенциально может принести пользу в КХЛ? Мы же получили 
Кирсанова. Опять же - Дарьин играет на "Западе" против наших конкурентов, 
осложняет им жизнь.  
Что нам скажет Шуми Бабаев, если Дарьин заиграет в "Витязе"? В следующий 
раз он спокойно приведет к нам игроков, потому что будет знать, что их не будут 
держать до последнего.  
- Как обстоят дела с Мельничуком? А то Ларионов уже начал говорить, что 
Хабибулин готов играть.  
 - Нам хотелось бы, чтобы Хабибулин мог красиво завершить карьеру. На 
Мельничука же мы всерьез рассчитывали. Он мог уже сыграть, но то он заболел, 
то домашняя серия у нас не задалась.  
 - Есть ли дата, до которой вы рассчитываете продлить контракт с Ларионовым?  
 - Неправильно будет называть дату. Думаю, мы официально и помпезно об этом 
объявим, когда придет время.  
Думаю, всем очевидно, что в клубе заинтересованы в том, чтобы сохранить 
Игоря Николаевича на долгий срок. Нужно обсудить многие моменты, и это 
касается не только денег. Мы должны расти как клуб. Помните, как мы долгие 
годы радовались выходу в плей-офф.  
 - Будете ли повышать зарплату Игорю Ларионову?  
 - Будем.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/maksim-gafurov-intervyu-
generalnogo-menedzhera-torpedo-o-prodlenii-kontrakta-s-glavnym-trenerom-igorem-
larionovym-2143517/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023 

https://allhockey.ru/article/show/496006-Maksim_Letunov_chuvstvuju_sebya_v_Nizhnem_Novgorode_kak_doma
https://allhockey.ru/article/show/496006-Maksim_Letunov_chuvstvuju_sebya_v_Nizhnem_Novgorode_kak_doma
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/maksim-gafurov-intervyu-generalnogo-menedzhera-torpedo-o-prodlenii-kontrakta-s-glavnym-trenerom-igorem-larionovym-2143517/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/maksim-gafurov-intervyu-generalnogo-menedzhera-torpedo-o-prodlenii-kontrakta-s-glavnym-trenerom-igorem-larionovym-2143517/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/genmenedzher-torpedo-gafurov-otvetil-planiruet-li-klub-priglasit-zaschitnika-san-hose-ohotyuka-2143832/


 

 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА проиграл три матча подряд на своем льду. Что случилось с 
чемпионом? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
В клубе не называют точных причин, но они есть.  
Никаких улучшений. Игра ЦСКА печальна, команда впервые в сезоне проиграла 
три матча подряд, но что самое печальное - на своем льду. Хотя, конечно, 
обманываю. Не это самое грустное.  
Армейцы уступили "Ладе", "Трактору" и "Авангарду" совершенно по делу. Нет 
никаких отговорок типа " устали ", " сложны й календарь ", " самые серьезные 
соперники ". Армейский клуб сам себя позиционирует претендентом на К убок 
Гагарина, так что не им оворить о том, что к ним приезжали сильные клубы. Да 
они и не говорят, кстати.  
Но и непонятно, понимают ли игроки и тренерский штаб, в чем корень проблем. 
Есть стойкое ощущение, что для Сергея Федорова и его игроков все 
происходящее кажется тайной. Я внимательно слушаю тренера на пресс-
конференциях, разговариваю с хоккеистами и никто не называет главной 
причины.  
Федоров все твердит о том, что проблемы команды ему предельно понятны, но 
называть он их не будет, а лучше оставит такое в раздевалке. Однако знаю, что 
там он говорит абсолютно то, что рассказывает и прессе. Мол, надо прекращать 
допускать индивидуальные ошибки, быть сконцентрированными, стараться. По-
своему пытается поднять дух, но все уходит в пустоту.  
Были серьезные разговоры в раздевалке после игры с "Ладой", но все 
закончилось чудовищным поражение от "Трактора", челябинцы в этом сезоне не 
брали очки столь легко. Затем было новое собрание, но и "Авангард" издевался 
над ЦСКА, словно встречался со своим фарм-клубом. Две шайбы в 
меньшинстве, четкий контроль над ситуацией. Счет указывает на борьбу, но 
никакой борьбы не было.  
Все чаще и чаще возникает вопрос - может ли что-то Сергей Федоров ? На пресс-
конференциях он выдерживает длинные паузы, обдумывает каждую фразу, но в 
его словах нет оптимизма. Иногда тренеры говорят о проигранных матчах, о 
поражениях, прекрасно осознавая, что нужно поправить к следующей игре. 
Послушав Федорова, не хочется приходить на следующий матч.  
Слышал, что об отставке Сергея Федорова речи не идет. В клубе наблюдают, 
что будет дальше, но никакого запасного варианта не продумыва ю т. Отчасти 
из-за веры в тренера, отчасти из-за того, что найти другого специалиста сейчас 
просто нереально. По понятным причинам в клуб сейчас невозможно пригласить 
никакого иностранца, этот вопрос даже не обсуждается. А на российском рынке 
звенящая пустота. Только Илья Воробьев, который то ли в Канаде, то ли в 
Европе. Остается верить в Федорова.  
Но можно ли назвать причины кризиса армейского клуба, наблюдая со стороны? 
Одной точно нет. Есть множество более или менее крупных, которые в 
совокупности создают большую сложность. Уже несколько раз мы говорили, что 
стабильность состава ЦСКА - это серьезная проблема. Для кого-то, может быть, 
козырь, но не для команды, котор ая взял а последние два К убка Гагарина. Надо 
кого-то менять, даже уже в ЦСКА над этим стали задумываться, но возникают 
разные сложности. А получится ли взять серьезную компенсацию, какие 
гарантии, а кого менять, всех же жалко.  
Есть и еще один факто р. Вратарь Иван Федотов пока, мягко говоря, не в лучшем 
состоянии. Правда, это же было прогнозируемо, непонятно, зачем в клубе 
вообще боролись за голкипера, который поссорил нас с ИИХФ. Но потом 
объяснили, что до декабря не будут предъявлять претензий к вратарю, чтобы он 



 

 

вошел в ритм. Впереди еще целый месяц, так что, видимо, и в клубе будут 
терпеть до декабря. Но ведь не спасает и Александр Шарыченков, а молодому 
Дмитрию Гамзину (у него лучший процент и нет поражений) пока не доверяют.  
Вот, собственно, мы и назвали маленькие причины неудачного выступления 
клуба. Надо что-то менять, но за что взяться в первую очередь, никто не 
понимает даже внутри клуба.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-proigral-tri-matcha-podryad-v-
khl-pochemu-komanda-sergeya-fedorova-proigryvaet-2143782/ 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА усиливается. Клуб заполучил одного из лидеров "Адмирала" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
С Колби Уильямсом оборона "Армейцев" должна стать надежнее.  
Дела у ЦСКА в регулярном чемпионате явно хуже, чем ожидали многие. Однако 
писать про проблемы "Армейцев" Москвы - вещь избитая. Уже много раз об этом 
говорили. Все знают и видели потенциал этой команды. Поэтому "Армейцы" 
могут занять хоть 8 место на Западе и начать плей-офф с этой позиции. 
На каком месте клуб закончит регулярный чемпионат в своей конференции 
(первом, четвертом, восьмом) - без разницы. Это не означает, что поражения 
должны прощаться и никак не восприниматься, но и резкие шаги (увольнения, 
массовые обмены и расторжения) в нынешней ситуации - тоже делать рано.  
 У ЦСКА все в порядке. Пора делать выводы настанет в плей-офф 
Поэтому менеджмент пошел по самому верному пути, пытаясь точечно усилить 
команду. Честно говоря, думалось, что "Армейцы" подпишут еще одного 
помощника в штаб Федорова, но и обмен на одного из ведущих легионеров 
"Адмирала"- тоже неплохой шаг. 
ЦСКА обменял двух игроков системы на легионера-домоседа 
"Армейцы" Москвы решили усилить игру у своих ворот. Колби Уильямс - не 
хоккеист, от которого стоит ждать огромного количества очков. Это как раз 
типичный защитник-домосед. В свое время "Моряки" подписали Колби в пару к 
Шулаку, чтобы у Либора было больше возможностей в плане игры, чтобы 
развязать ему руки. Уильямс как раз надежно подстраховывал Шулака, позволяя 
ему не только обороняться, но и помогать нападающим.  
 ЦСКА обменял Ртищева и Панкратова на Уильямса из "Адмирала" 
Взамен "Армейцы" отдали Никиту Ртищева, который давно засиделся в системе 
ЦСКА. А еще Семена Панкратова, который выступал больше в качестве игрока 
ротации - нижних звеньев. Оба игрока должны идеально влиться в систему 
Тамбиева. И не нужно смотреть на то, что хоккеисты не всегда или вообще не 
попадали в состав основной команды. Конкуренция в ЦСКА такая, что игрок 
четвертого звена обладателя Кубка Гагарина может заиграть в лидирующих 
тройках менее амбициозной организации, для которой главная задача - не 
трофей, а выход в плей-офф.  
А почему "Адмирал" решил отдать лидера? 
Скорее всего, команда из Владивостока смирилась с тем, что сезон у них 
получился отрицательным. Главное сейчас - получить выгодные активы на 
будущее. И этим ходом (обменом Уильямса) "Моряки" как раз заполучили двух 
хоккеистов, которые будут находиться в системе приличное время. А если нет, 
то есть возможности обменять игроков и получить что-то взамен.  
ЦСКА, в свою очередь, давно научился работать в условиях потолка зарплат. 
Команда проводит грамотные и точечные обмены, не боится отпускать 
хоккеистов, если они им не нужны. Даже при условии, что в другой команде 
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хоккеист станет звездой. Обмен Грудинина и прав на Яроша в "Северсталь" - как 
раз из истории "благотворительности", потому что деньги для ЦСКА - ничто.  
А здесь, отдав двух игроков, получили хорошего по меркам КХЛ защитника-
домоседа, который должен помочь в режиме "здесь и сейчас". При этом глубина 
у "Армейцев" в вертикали сохраняется.  
Стоит отметить, что у "Армейцев" остается еще одна легионерская позиция. Так 
что варианты для последующих усилений имеются. Хотя не факт, что этим 
используются. Подписание узкопрофильного легионера может показаться 
странным. Но у ЦСКА есть огромное количество и универсальных, и атакующих, 
и тех, с кого требуют набранные баллы игроков с российским паспортом. Поэтому 
подписанием Колби "Армейцы" хотят решить вопросы с проблемами у своих 
ворот. А "Адмирал" начал работать на будущее, забрав перспективные и ценные 
активы. 

https://allhockey.ru/article/show/496047-
CSKA_usilivaetsya_Klub_zapoluchil_odnogo_iz_liderov_Admirala 

К заголовкам сообщений 

Рид Буше стал вторым снайпером в истории "Авангарда" в КХЛ и догнал 
Ягра по очкам, лучший легионер "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 10 
ноября 2023) 
Первое звено "ястребов" во главе с Ридом великолепно, но за ним у омичей пока 
пустота. Станет ли это проблемой? 
"Авангард" провел феноменальный выезд с точки зрения результата и игры в 
атаке. "Ястребы" набрали максимум возможных очков в матчах в Санкт-
Петербурге, Сочи, Минске и Москве с ЦСКА, обыграли в основное время оба 
армейских коллектива и забросили за четыре встречи 17 шайб. Теперь у омичей 
серия из пяти побед, а по потерянным очкам на Востоке они незначительно 
уступают только "Ак Барсу". Разговоры о возможной отставке Михаила Кравца 
заглохли, омская команда сумела выбраться из "болтанки", впереди же весьма 
благоприятный календарь для укрепления позиций в турнирной таблице. 
Успокоить общественность и вернуть веру болельщикам в команду "Авангарду" 
удалось силами лидеров. Первая тройка Ткачев - Спунер - Буше при поддержке 
защитника-капитана Шарипзянова прямо сейчас показывает поистине 
гениальный хоккей, доминируя в каждом матче и добывая команде одну победу 
за другой. Из упомянутых выше 17 шайб лишь одна (!) случилась без 
непосредственного участия кого-то из четверки главных звезд "ястребов" - 
Николишин забил в пустые ворота СКА с передачи Чистякова. При этом даже в 
том эпизоде на льду находились Буше и Шарипзянов, а второй так и вовсе 
принял участие в ключевом и крайне спорном эпизоде за секунды до гола. 
Можно еще убрать за скобки третий гол Шарипзянова в Санкт-Петербурге, 
который омскому капитану помогли сделать форварды второго звена Гераськин 
и Филатьев, и получим яркий факт: 15 из 17 голов "Авангарда" в четырех 
последних матчах сделали хоккеисты первой тройки. Выходит, что на этом 
выезде Спунер, Ткачев и Буше поучаствовали в 88% голов команды и набрали 
на троих за это время 29 очков. 
Если чуть расширить выборку матчей по этому сезону, то цифры будут 
меньшими, но все равно впечатляющими. И показательными. Ясно, что 
современный "Авангард" - с большим отрывом самая зависимая от своей 
главной тройки команда в КХЛ, ну а цифра в 88% вовлеченности лидеров во все 
голы (даже на отрезке в четыре игры) так и вовсе не снилась даже "Эдмонтону", 
где, кажется, за спиной Макдэвида и Драйзайтля вообще никого нет. 
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Любопытно вспомнить, что линии Ткачев - Спунер - Буше у "Авангарда" не было 
ни в начале предсезонки, ни даже на первом августовском турнире. Да ее и 
вообще в таком виде не планировалось - все изменила супруга Корбана Найта. 
Буше присоединился к "Авангарду" только в первых числах августа в Сочи, там 
же "ястребы" договорились о новом контракте с Ткачевым, но Владимир, как и 
оперативно подписанный на замену Найту Спунер, прибыл в Омск почти к 
самому старту регулярки. В отношении канадского центрфорварда было немало 
скепсиса, сравнения с Найтом в основном были не в его пользу, говорили, что он 
способный, результативный игрок, но и близко не сможет выполнять ту черновую 
работу, которую брал на себя Корбан, следствием чего может стать дефицит 
свободного льда и контроля шайбы у "проверенных" Ткачева и Буше. 
Старт сезона отчасти подтвердил эти опасения - хоть Спунер и набирал очки 
исправно, но особой "химии" у первой тройки "Авангарда" не наблюдалось, 
временами она уходила в тень, да и большинство не работало, как привыкли в 
Омске. Михаил Кравец решился разбить звено, поставил туда центром 
Николишина, и на пару матчей эта перестановка сыграла. Но провальное начало 
прошлой гостевой серии вынудило тренера "ястребов" вернуться к базовым 
настройкам. И, перезагрузившись, ведущая тройка "Авангарда" в том виде, каком 
ее видели в конце лета, стала делать шоу и результат практически в режиме нон-
стоп. 
Сейчас "ястребы" в полном составе едут на мастерстве и кураже троих 
хоккеистов - это факт. Да, остальные игроки команды тоже вкладывают в общую 
копилку блоками, перехватами, форчекингом, поддержкой темпоритма, так что 
игра "Авангарда", в общем-то, выглядит целостно. Но в статистику попадают 
одни и те же люди, а у Гераськина, Николишина, Мартынова, Пьянова и других 
форвардов "ястребов" даже не в каждой игре набираются голевые моменты. 
Конечно, это не выглядит хорошо для перспектив "Авангарда", да и силы у 
лидеров не бесконечные. И тут вопросы не к Кравцу, который, как и любой 
нормальный тренер, делает ставку на тех игроков, кто может обеспечить 
результат (даже в меньшинстве!). 
Это проблема менеджмента "ястребов", который должен обеспечить глубину 
состава если не летом, то хотя бы по ходу сезона. И, конечно, большие вопросы 
к самим молчащим хоккеистам. На тех же Гераськина и Николишина уж точно 
рассчитывали как на лидеров "Авангарда", у них хватает игрового времени, в их 
распоряжении большинство (Николишин в первой спецбригаде, Гераськин - во 
второй), однако выхлопа почти нет. Особенно у экс-нападающего "Северстали", 
которого пока не встряхнул даже обмен Кирилла Панюкова - еще одного 
форварда, получившего длинный контракт в Омске, но не оправдавшего и толику 
ожиданий. 
С другой стороны, прямо сейчас беспокоиться болельщикам "Авангарда" вряд 
ли нужно - лучше наслаждаться космической игрой ведущих хоккеистов, тем 
более что этого с лихвой хватает для серийных и уверенных побед. Да и в целом 
тезис, что команда, опирающаяся на одну тройку, обречена на итоговый провал, 
весьма спорный. В прошлом сезоне, например, тоже много говорили о том, что 
Буше с Найтом, регулярно игравшие в меньшинстве, критически устанут еще до 
плей-офф, но в матчах Кубка Гагарина они точно так же тащили "Авангард", как 
и осенью. 
А еще можно вспомнить канонические примеры "Салавата Юлаева" и 
"Металлурга". Уфимцы в эпоху Хартикайнена зависели от своих легионеров 
примерно так же, как "Авангард" сейчас, но в плей-офф "юлаевцам" тех времен 
мешало что угодно, но только не усталость лидеров. "Металлург" же четыре 



 

 

сезона доминировал в КХЛ исключительно благодаря великому звену Зарипова 
и за это время выиграл два Кубка Гагарина. 
Почему бы и "Авангарду" не повторить этот путь? К тому же один из локомотивов 
"ястребов" - Рид Буше - показывает какую-то фантастическую игру, открывая все 
новые грани своего таланта и заставляя лишь предполагать о потолке его 
возможностей. Американец забивает пачками, давно уйдя от узкого реноме 
"пулялки из круга вбрасывания", великолепен в подыгрыше и силовой борьбе, 
видит площадку и умеет отдать тонкий пас не хуже Ткачева. 
В текущем сезоне Буше наколотил уже 19 голов, он второй снайпер чемпионата 
после Голдобина, также на его счету 30 очков в 27 играх. Рид как раз мощно 
прибавил в плане статистики в последнее время, когда вышел на нужный 
уровень взаимопонимания со Спунером и Ткачевым, и теперь все трое гонятся в 
разных номинациях за проводящим удивительно ровный сезон лидером 
"Спартака". 
Статистика бомбардиров сезона КХЛ 
Что же касается общей статистики Буше в "Авангарде", то вчера Рид вышел на 
второе место в списке снайперов омского клуба в КХЛ, если учитывать матчи 
регулярки + плей-офф. Американский форвард опередил Александра Попова, 
сыгравшего на порядок больше матчей, а больше голов, чем у Буше, только у 
другой легенды омского клуба Александра Пережогина. 
Ну а в бомбардирской "ястребиной" гонке в КХЛ Рид, набравший в матче с ЦСКА 
четыре очка, догнал самого Яромира Ягра! 
Как видно, Буше в шаге от того, чтобы стать самым результативным легионером 
в истории "Авангарда" в КХЛ. Но если отойти от голых цифр, то американца, 
вероятно, уже можно считать лучшим иностранцем "ястребов" за всю историю. 
Роман Червенка был таким же стабильным и породистым снайпером, но с ним 
"ястребы" не выиграли Кубок Гагарина. Как, кстати, и с Ягром, при всем величии 
которого омичи в его времена не проходили дальше второго раунда плей-офф. 
Если говорить именно о КХЛ, а так мы, конечно, помним "золотой" гол Яромира 
в финале КЕЧ-2005. 
Но по вкладу в общекомандный результат, по стабильности, по универсальности 
Буше, пожалуй, нет равных среди легионеров "Авангарда" за последние 15 лет, 
а скорее всего, и за все время. И сейчас очень интересно будущее Рида, контракт 
которого с "ястребами" заканчивается в апреле 2024-го. В Америку ему дорога 
заказана по известным причинам, ехать доигрывать в Европу еще рановато в 30 
лет, так что, очевидно, Буше останется в КХЛ еще на пару-тройку сезонов. Но в 
"Авангарде" ли? Вероятно, этот вопрос должен занимать Антона Курьянова даже 
больше, чем укрепление глубины атаки, потому что Рид - по-настоящему 
краеугольный камень омской команды - наряду с Ткачевым, но у того есть 
действующий контракт с "ястребами". Очевидно, Курьянову нужно решать 
вопрос с Буше по ходу текущего сезона, иначе потом может быть слишком 
поздно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5313328-rid-bushe-stal-vtorym-
snajperom-v-istorii-avangarda-v-khl-i-dognal-yagra-po-ochkam-luchshij-legioner-
avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

"Сакик улыбнулся, когда я сказал, что мой любимый игрок - Кейл Макар" 
(Известия (iz.ru), Москва, 11 ноября 2023) 
Хоккеист "Авангарда" Михаил Гуляев - о своем кумире в НХЛ, общении с 
генеральным менеджером "Колорадо" и требованиях тренера омской команды 
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Одним из главных открытий последнего времени в КХЛ стал 18-летний защитник 
омского "Авангарда" Михаил Гуляев. Дебютировавший прошлой осенью 
воспитанник "ястребов" уже закрепился в основной команде. А в июне в первом 
раунде драфта НХЛ его под 31-м номером выбрал клуб "Колорадо Эвеланш". 
Между тем игрок помог своей нынешней команде преодолеть кризис первой 
половины осени, когда омичи чередовали победы с поражениями, а одно время 
шли внизу зоны плей-офф. 
Отчасти это было связано с грандиозными перестановками весны и осени - 
уходом идеолога современного "Авангарда" председателя совета директоров 
Александра Крылова, сменой генерального менеджера, скандальными 
расставаниями с главными звездами прошлых сезонов нападающими Сергеем 
Толчинским и Арсением Грицюком, долгой неопределенностью с новым 
контрактом еще одного звездного форварда Владимира Ткачева и внезапным 
августовским уходом оставшегося лидера атаки канадца Корбана Найта. 
Тем не менее в ноябре подопечные Михаила Кравца набрали ход. Сейчас у них 
пятиматчевая победная серия. В последней встрече был в гостях обыгран 
действующий обладатель Кубка Гагарина московский ЦСКА (6:4). В Восточной 
конференции "Авангард" всего на два очка отстает от первого места. 
В интервью "Известиям" Михаил Гуляев рассказал об адаптации к КХЛ и 
причинах нестабильных результатов, а также о контактах с "Колорадо" и его 
генеральным менеджером легендарным хоккеистом Джоном Сакиком и 
фанатизме от звездного защитника "Эвеланш" Кейла Макара. Кроме того, он 
поделился впечатлениями о бывшем партнере по молодежной команде 
"Авангарда" Иване Мирошниченко, в 2022 году сумевшим вылечиться от 
лимфомы Ходжина, а минувшим летом уехавшем в клуб НХЛ "Вашингтон 
Кэпиталз". 
 - "Авангард" тяжело провел первые два месяца, но разогнался в ноябре. Что 
поменялось в команде?  
 - Да не скажу, что разогнались. Просто у нас все хорошо - все в хорошей форме. 
Были две тяжелые выездные серии в сентябре и октябре, когда играли с 
хорошими командами. Отсюда и неудачные результаты были. Но по-другому 
никак - есть календарь, которого мы придерживаемся. Нужно играть, 
выкладываться в каждой игре, идти за победой. Вот мы через это и пришли к 
тому, что результаты улучшились. И уже в ноябре выездную серию прошли без 
осечек. 
 - Видели когда-нибудь такое, как в матче с ЦСКА, где Рид Буше забил два гола 
в меньшинстве?  
 - Нет. По-моему, в меньшинстве в этом сезоне мы еще не забивали (до матча с 
ЦСКА "Авангард" забил один гол в меньшинстве в нынешнем сезоне. - 
"Известия"). Но эти два меньшинства хорошо отработали. Все партнеры по 
команде молодцы, всех с победой. Не могу вспомнить, чтобы такое было с двумя 
голами в меньшинстве за матч. Но мы готовились к игре в неравных составах. 
Смотрели видео, как соперник разыгрывает большинство, разбирали его. И 
понимали, что, если есть момент какой-то, чтобы убежать "2 в 1" или "2 в 0", то 
нужно реализовывать эти моменты, пытаться забить. 
 - На неудачах первой половины осени сказывалось то, что в клубе произошли в 
межсезонье грандиозные перемены - смена руководства, уход сначала 
Толчинского и Грицюка, потом Найта?  
 - Конечно, тяжело отпускать хороший игроков. Но это хоккей. Приходят новые 
люди, которые доказывают, что они не хуже тех, кто ушел. Так бывает 
(улыбается). 
 - Уже окончательно адаптировались к КХЛ за год с небольшим игры в ней?  



 

 

 - Да нет. Я еще, так сказать, не закрепился в составе. Мне есть еще над чем 
работать. Есть что доказывать. Поэтому нужно просто продолжать. 
 - "Колорадо" контактирует с вами после июньского драфта?  
 - Да. Звонят, спрашивают о моей игре в "Авангарде". Я задаю какие-то вопросы 
им, обсуждаем разные ошибки. На связи постоянно - это радует. 
 - Что за вопросы от них идут?  
 - Ну вопросы в плане игры. Что требует от меня тренерский штаб "Авангарда"? 
Как я к этому отношусь? От игры к игре интересуются, что каждый раз от меня 
требуют в Омске. Им это интересно. И меня это радует. 
 - И что вы им говорите?  
 - Ну говорю как есть (улыбается). 
 - А конкретно?  
 - Тренерский штаб хочет, чтобы мы больше играли с шайбой, меньше 
откидывались. Ну и показывали свои лучшие качества. Потому что, если мы 
будем показывать лучшие качества, цены нам не будет. Об этом и рассказываю 
представителям "Колорадо". 
 - Нравится, что в "Авангарде" дают подключаться к атакам?  
 - Да в принципе у нас любой защитник может подключиться в атаку и играть с 
шайбой. Это приветствуется. Сейчас хоккей немного меняется - нужно играть 
впятером и в атаке, и в обороне. Поэтому без этого (подключений к атаке), я 
думаю, никуда. 
 - С кем контактируете из "Колорадо"?  
 - С Андреем Плехановым, их скаутом. Насколько я знаю, он был на игре с ЦСКА. 
Может быть, увидимся с ним, поговорим. Плюс еще общаемся с директором по 
развитию игроков "Колорадо". Врать не буду, не помню, как его зовут. Он 
американец. С ним тоже созванивались, разговаривали. Видеоразборы моих игр 
тоже были. 
 - Вообще ожидали, что именно "Колорадо" вас выберет на драфте? До 
церемонии этот клуб как-то проявлял инициативу в общении с вами, проводил 
интервью?  
 - Да, было такое. На первом собеседовании мы поймали какую-то ноту 
настроения. Я им понравился, мне понравился их штаб, их руководство. Потом 
они позвонили моему агенту и предложили вторую встречу. Мы увиделись, и они 
сказали, что если у них будет пик в первом раунде драфта, то заберут меня. Так 
что я на 90% знал, что меня "Колорадо" заберет. 
 - А с кем до драфта общались? Лично с главным тренером и генеральным 
менеджером?  
 - Да, Джо Сакик, генеральный менеджер со мной разговаривал. Когда он 
услышал, что мой любимый игрок Кейл Макар, то как-то сразу заулыбался со 
своими помощниками. И как-то нашли мы общий язык. 
 - Вы специально его задобрили, сказав про Макара?  
 - Нет (улыбается). Так и есть - я слежу за ним. Весь прошлый и нынешний сезоны 
стараюсь полностью смотреть нарезки его игр, его обыгрыши, игру на синей 
линии. 
 - Чему особенно хотите у него научиться?  
 - Да я не знаю. Наверно, подключениям к атаке. То, как он играет в атаке, - мне 
этого не хватает. Где-то на синей линии нужно себе немного руки развязать, быть 
чуть-чуть поуверенней. 
 - Сакик каков в личном общении? Какие-то слова запомнились?  
 - Да нет, такого ничего не было. Просто как-то с теплом ко мне отнеслись. И мне 
это понравилось. Мне хотелось, чтобы меня выбрал "Колорадо". 



 

 

 - С учетом того, как в "Колорадо" интересуются тем, что от вас требуют в 
"Авангарде", Михаила Кравеца можно назвать удобным тренером для адаптации 
к НХЛ?  
 - Ну да, Михаил Григорьевич в этом смысле требует то, что мне нравится. Да, 
есть какие-то запреты в плане построений в обороне - от этого ты никуда не 
уйдешь. А в плане атаки ты, можно сказать, свободный художник. Исполняй, 
делай. Главное, сильно не ошибайся, и все нормально будет. 
 - Вы уже подобрались к лидерам Восточной конференции. Удивлены тому, что 
среди лидеров не только традиционные конкуренты "Авангарда" в лице 
"Металлурга" и "Ак Барса", но и только вернувшаяся в КХЛ "Лада"?  
 - Сейчас середина сезона. И даже не середина, а только первая половина. Все 
поменяется - еще играть более половины сезона. Рано судить, кто на каком 
месте, кто за кем гонится. Понятно, что хочется быть в тройке и даже на первом 
месте, - это сразу поднимает команду и настроение внутри нее. 
 - Общаетесь с Иваном Мирошниченко?  
 - Общались, когда он был в "Авангарде". Сейчас не особо контактируем, после 
его отъезда в Северную Америку. Иногда в соцсетях смотрю нарезки его матчей. 
Полностью ни одного не смотрел. Но за Ваню рад, что он там. 
 - Как внутри команды переживали, когда узнали о его заболевании?  
 - Было тяжело, конечно. Но Ваня молодец, что смог перебороть такую болезнь. 
Мы все гордимся им. Чтобы перебороть такое, нужно быть больше чем мужиком. 
 - Он больше полугода не играл в хоккей из-за болезни, но прошлой осенью по 
возвращении сразу начал много забивать в МХЛ и ВХЛ, быстро добился дебюта 
в КХЛ. Удивило то, как он проявил себя после такого простоя?  
 - Да Ваня любит забивать, любит создавать моменты. Мы знали, что он вернется 
сильным, что у него будет много сил. Он делал то, что от него требовалось.  

https://iz.ru/1603398/aleksei-fomin/sakik-ulybnulsia-kogda-ia-skazal-chto-moi-
liubimyi-igrok-keil-makar 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Сочи": атмосфера на "Минск-Арене" - шикарно, давно не видел 
такого (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
Нападающий ХК "Сочи" Александр Морозов подвел итоги матчей регулярного 
чемпионата КХЛ против минского "Динамо" (1:2, 2:6). 
 - По двум встречам. Что не получилось у команды вчера и что не получилось 
сегодня? 
 - Наверное, больше индивидуальные ошибки. Мы анализируем все эти 
моменты. Нам не хватает реализации: где-то перекладины, штанги. В 
большинстве чуть-чуть не хватает. Нужно мусорный гол забить и пойдет игра. 
 - 88 бросков по воротам вашей команды нанесли минчане. Почему так много? 
 - Не могу сказать, на самом деле. Все выкладываются, под шайбу ложатся, 
стараемся блокировать эти моменты, но, видимо, где-то допускаем какие-то 
нюансы, оттуда и идут броски. 
 - 7 поражений подряд, впереди вновь спарринги. На сей раз против "Витязя". 
Насколько сложно играть спаренные матчи, и что нужно сделать для победы над 
подмосковным клубом? 
 - Проанализировать прошедшие игры, работу над ошибками провести, 
отдохнуть, правильно восстановиться и с новыми силами выходить на лед. И все 
будет хорошо.  
 - Как вам атмосфера на "Минск-Арене"? 
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 - Вообще шикарно, очень круто, понравилось на самом деле. Давно не видел 
такой атмосферы.  
 - Вы стали лучшим снайпером в МХЛ прошлого сезона, тем не менее, в КХЛ пока 
не получается набрать очки. Когда уже наступит этот долгожданный момент? 
 - Думаю и надеюсь, уже в ближайшее время. Тренерский штаб начал больше 
доверять, сегодня я выходил в третьем звене, получил достаточно игрового 
времени. Чуть-чуть не получилось, хотя моменты были. Поэтому ждите в 
ближайшее время, - сказал игрок. 

https://allhockey.ru/news/show/496087-
Forvard_Sochi_atmosfera_na_Minsk_Arene_shikarno_davno_ne_videl_takogo 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: Квартальнов ненавидит иностранцев (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 10 ноября 2023) 
В программе "Это хоккей, брат!" российские журналисты обсудили текущую игру 
минского "Динамо". 
Алексей Шевченко: Квартальнов ненавидит иностранцев. Просто ненавидит, 
будем честными. Я его иногда понимаю, потому что раз ты легионер, приехал в 
другую страну, то давай на сто процентов работай. Но иногда он перегибает 
настолько, что они не хотят приходить на стадион. 
Артем Батрак: Тогда ему нельзя работать в "Динамо". 
Алексей Шевченко: Да ему нельзя нигде работать (смеются). Это лучше всего. 
Артем Батрак: Между прочим один из самых побеждающих тренеров. 
Алексей Шевченко: Отлично... По итогам недели, да? 
Артем Батрак: На мой взгляд, травма Горбунова немножко подкосила команду. 
Потому что Горбунов у них чуть ли не лучший. 
Алексей Шевченко: А, да... Подкосила... 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/10/aleksej-shevchenko-kvartalnov-
nenavidit-inostrancev/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Ак Барс" с Билялетдиновым идет в тупик. Зовите 
Ларионова" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 
ноября 2023) 
Журналист Алексей Шевченко считает, что "Ак Барсу" нужно менять главного 
тренера Зинэтулу Билялетдинова, который слишком полагается на ветеранов и 
не знает, как использовать Дамира Жафярова. 
"В прошлом сезоне в "Ак Барсе" была хорошая работа менеджера и президента 
клуба, которые сформировали состав очень качественно, квалифицированно. 
Они ошибались только в одном - назначили Знарка. Последствия "Ак Барс" 
расхлебывает до сих пор - это Билялетдинов. 
Конечно не стоило уговаривать его вернуться на работу. Сидел бы 
консультантом на балкончики, давал советы, но не более. Уволить его 
невозможно. 120 млн это 120 млн. Найти никого не могут. Во всех кандидатах в 
клубе не уверены. Знаете, меня вымораживает, когда говорят: "Кого назначить?" 
Назначьте уж кого-нибудь, сейчас вообще тренера нет. Придумывайте, 
работайте, сделайте неожиданные ходы. Неожиданные кандидаты иногда 
приносят результат.  
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Сейчас нет никаких разговоров, что Ларионов возглавит "Ак Барс". Но Гафуров и 
другие люди говорят: "А справиться ли Ларионов с такими звездами?" Для меня 
это кажется выдуманная тема. С чего бы не справиться? На основании того, что 
он с молодежью хорошо работает? Это невероятная чушь. Если умеешь 
работать, ты быстро найдешь точки выйти на определенный уровень. Назначить 
его, не значит обречь "Ак Барс" на поражение. Почему вы думаете, что он не 
договорится с Радуловым и Шипачевым? Он авторитет для них.  
Не назначая никого и держась за старую кандидатуру, вы в любом случаете 
ничего не выиграете. "Ак Барс" загнал себя в тупик. У Билялетдинова вся идея 
заключается в том, чтобы ставить ветеранов, держать их до последнего на льду 
и надеяться, что Радулов, Яшкин и Шипачев вытащат. Они почти по 30 минут 
играют. Иногда они придумывают, если соперник позволяет. А если такой 
упертый соперник, как "Лада", все - тупик. Никаких идей, просто так человек у вас 
получает 120 млн рублей. Подумали, что он спасет команду. Ни черта он не 
спасет. Ищите варианты. Зовите Ларионова, Алексея Потапова, Артюхина. 
Может, случиться, что "Ак Барс" потратит 900 млн и 120 млн тренеру впустую. 
Конечно впереди плей-офф и мало ли что случиться. У Казани сильный состав, 
но сейчас кажется что история с Биллом - непростительная ошибка. 
Билялетдинова надо менять.  
Казанский клуб обладающий хорошим бюджетом и возможностями, но 
транжирит деньги. Я не понимаю тренера, который не знает как использовать 
Жафярова. Говорит, Жафяров плохо выглядит. А как он должен выглядеть? Вы 
два месяца над ним издевались! Не знаешь как использовать - не работай! Не 
знаешь - зачем ты нужен в клубе?" - сказал Шевченко в своем ютуб-канале. 
"Ак Барс" занимает 3-е место в Восточной конференции, выиграв 18 из 28 
матчей.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289200 

К заголовкам сообщений 

"Яшкин - это постоянный гарант качества". Божко - о новичках "Ак Барса", 
легионерах "СЮ" и неудачах СКА (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 10 ноября 2023) 
Подводим итоги первой трети сезона.  
Команды КХЛ приближаются к символической отметке в 30 матчей, а это значит, 
что скоро пройдет первая треть сезона. Перед этим рубежом "БИЗНЕС Online" 
поговорил о сильнейших командах Востока и Запада с комментатором "КХЛ ТВ", 
бывший игроком "Автомобилиста" Артемом Божко. 
Он объяснил, почему Дамир Жафяров не подошел Зинэтуле Билялетдинову, 
игрока какого плана не хватает "Салавату Юлаеву", кого в "Нефтехимике" можно 
назвать открытием сезона, в чем секрет "Спартака" и причина проблем СКА. 
"Ак Барс": у Войнова сложности после травмы, зависимости от Радулова и 
Шипачева нет 
- Артем, в минувшее межсезонье "Ак Барс" подписал трех игроков: Евгения 
Свечникова, Дмитрия Яшкина и Дамира Жафярова. Как, по вашему мнению, 
новички влились в состав? 
- С положительной стороны можно говорить лишь об одном новичке. Яшкин - это 
гарант качества, породистый игрок, легионер, который ниже определенного 
уровня никогда не опускался. Из года в год он показывает себя не только как 
бомбардир и снайпер, но и как разносторонний форвард. Яшкин часто ловит 
шайбы на себя, идет в лидерах по силовым приемам. То же самое мы видим в 
"Ак Барсе": Дмитрий забрал на себя игру на углах, борьбу на чужом пятаке. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289200


 

 

Ничего нового не происходит: Яшкин все так же забивает большую часть своих 
шайб с пятака. Он проводит много времени на льду и свои деньги полностью 
отрабатывает.  
По Свечникову и Жафярову есть вопросы, но они разного плана. Дамир - просто 
не игрок Билялетдинова: это опять же к вопросу, когда хороший хоккеист 
приходит в клуб, но не подходит тренеру. От Свечникова лично я ждал гораздо 
большего. Думал, что он станет джокером и с легкостью впишется в любую 
тройку, но ему пока тяжеловато. Но я бы не стал спешить: вспомните, как 
возвращались из НХЛ Толчинский, Голдобин. Кому-то на адаптацию 
требовалось полгода, кому-то - сезон. Поэтому предлагаю подождать, притом у 
Евгения была травма. До Нового года у него есть время для адаптации, а там 
уже можно будет более развернуто говорить об его игре.  
- Жафяров не подошел Билялетдинову из-за стиля игры? 
- Конечно. В моем понимании, Жафяров - это ярко выраженный созидатель. 
Такие же вопросы на определенном этапе были к нему и в СКА, и в ЦСКА. Когда 
креативный игрок переходит в такие команды, то один из возможных сценариев: 
он набирает в среднем по очку за матч, а тренер закрывает глаза на все 
оплошности при игре в обороне. Так, например, было в "Сибири" прошлого 
сезона: к ним пришел Тэйлор Бэк, который вывел большинство команды на 
новый уровень. В защите же канадец играет не лучшим образом, и Мартемьянов 
закрывал глаза на определенные вещи. Тренер просто понимал, что 
креативщика подобного уровня у него в составе нет. Когда Билялетдинов видит, 
что в составе есть хоккеисты, которые индивидуально сильнее Жафярова и 
больше подходят под его систему, то выбор делается в пользу проверенных 
игроков. Жафяров - это не плохой хоккеист, просто он может не подходить 
тренеру.  
- Полтора месяца назад вы в интервью нашему изданию говорили, что "Ак Барсу" 
не помешал бы еще один праворукий защитник. Считаете ли сейчас так же? 
- Да, считаю. Вижу, что в этом сезоне есть определенные сложности у Войнова: 
после травмы он сбавил в скорости, чаще проигрывает борьбу и не так 
эффективен в большинстве. Когда Вячеслав вылетел почти на два месяца из-за 
травмы, то при реализации лишнего на лед выходили либо Лямкин, либо Юдин. 
Эти ребята процентов на 80 могли заменить Войнова. Думаю, что в Казани хотят 
видеть того Войнова, который был года три назад. Притом зарплата у него одна 
из самых высоких среди всех защитников КХЛ. Учитывая это, он пока что не 
оправдывает свой статус. Поэтому, если в "Ак Барсе" появится праворукий 
защитник типажа Кэмпфера, то будет хорошее усиление.  
- У "Ак Барса" есть зависимость от Шипачева и Радулова? 
- Сейчас "Ак Барс" - это сбалансированная команда, им немного не хватает 
стабильности. Такое ощущение, что в некоторых матчах казанцы играют спустя 
рукава. Похоже, что недонастриваются на аутсайдеров, не воспринимают их 
всерьез. В таких случаях игроки "Ак Барса", возможно, думают: "Когда нам будет 
нужно, мы сыграем как надо". Отсюда и идет некая нестабильность. Потому что, 
когда ты видишь ту Казань, которая выходит играть в хоккей, то шансов у 
соперников не так много: так было и в матчах с ЦСКА и со СКА. Когда "Ак Барсу" 
нужно, то команда собиралась и показывала результат - это признак сильного 
клуба. 
"Салават Юлаев": Козлов выстроил сильную оборону, но команде нужен 
атакующий защитник 
- "Салават Юлаев" по ходу сезона подписал двух легионеров: Джоша Ливо и 
Николя Мелоша. Оба с первых же матчей начали показывать яркую игру. Как 



 

 

можете оценить подбор легионеров в уфимском клубе и можно ли их сравнивать 
с тем, когда лидерами были финны? 
- Пока рано проводить аналогии между финнами и нынешними легионерами. Для 
меня Хартикайнен - это мерило, как должны выглядеть иностранцы в нашей лиге 
и какой хоккей они должны показывать. Это тот случай, когда человек на голову 
сильнее других и так он играет на протяжении нескольких сезонов. 
Ливо провел менее 10 матчей за клуб, но уже сейчас видно, что это толковый 
легионер. В НХЛ он был не на последних ролях, в "Сент-Луисе" выходил в 
большинстве. У него ведь был матч против "Витязя", когда "Салават" забросил 
восемь шайб - Ливо тогда набрал три очка. Почти все голы уфимцы забили в 
большинстве, в этом был большой вклад Джоша. 
Что касается Мелоша, то мне кажется, что "Салавату" нужен защитник 
атакующего плана: такого, каким был Ларсен. Мелош - это, скорее, разрушитель: 
более долговязый, большой, медленный, но более жесткий. В атаке у "Салавата" 
мы просто не видим яркого защитника, наверное, поэтому команде приходится 
разыгрывать большинство через низ. Обостряющие передачи через пятак чаще 
всего приводят к броску Хмелевского или переводу с одного круга на другой.  
- Но Хафизуллин, наверное, добавил вариативности "Салавату" после перехода 
из "Ак Барса". 
- Да, прибавил, но нужно понимать, что Хафизуллин - это не Оливер Каски и не 
Ларсен. Динар - игрок менее атакующего плана. В "Салавате" должен быть один 
защитник, нацеленный чисто на атаку. Я такого игрока в этом составе не вижу.  
- Можно ли назвать Самонова одним из лучших вратарей лиги? 
- Сейчас мы можем сказать, что у "Салавата" одна из лучших оборонительных 
линий в лиге. Это плоды работы Козлова. Мы видим, что "Салават" умеет играть 
вариативно: ведут в две три шайбы - начинают играть строго и доводят дело до 
конца. С активной игрой они тоже знакомы и могут ее показывать, когда это 
нужно. Нынешний "Салават" может идти в давление, может высоко встречать 
соперника, а также способен низко играть в средней зоне.  
- Видите ли прогресс у молодых игроков уфимцев? 
- Мне Егор Сучков всегда нравился, очень интересный хоккеист. Хотя он не 
совсем игрок типажа Козлова - не хватает габаритов. Нельзя не вспомнить об 
Аймурзине, который оказался в "Северстали". Это точно не из тех случаев, когда 
хоккеист оказывается в другом клубе, потому что он плохой. Козырев видит в 
Аймурзине игрока первого звена, а Козлов - нет. Ставить Даниила в четвертое 
звено нецелесообразно, и это в "Салавате", наверное, понимали. Хотя, если бы 
Аймурзин оказался бы в Уфе, например, у Захаркина, то, думаю, с ним бы так не 
расстались. Но сейчас главное - это результат. Если "Салават" выполнит задачу 
на сезон, то никто не упрекнет Козлова за уход Аймурзина. Все упирается в 
видение главного тренера.  
Восток: "Лада" - тренерская команда, "Авангард" зависим от одного звена 
- Немногие перед стартом сезона видели "Ладу" в восьмерке Востока, однако 
сейчас она входит в тройку. За счет чего они показывают такой результат? 
- Здесь несколько факторов срослось воедино. Необходимо отметить хорошую 
работу тренерского штаба. Олегу Браташу удалось четко распределить 
обязанности, а Павел Десятков построил надежную оборону. Временами эта 
"Лада" напоминает ту, которая была во время Петра Воробьева: строгую, 
оборонительную и системную. В сентябре мы видели, как мало "Лада" 
пропускала и какой процент отраженных бросков был у Подъяпольского. Поэтому 
я не бы не стал говорить только о заслугах вратаря: большая роль в победах 
лежит на обороне. Этот стиль позволял "Ладе" играть вторым номером и 
находить свои шансы на контратаках.  



 

 

Сейчас многим хоккеистам есть, что доказывать. Кого-то записали в категорию 
сбитых летчиков, более молодые ребята не доросли до основы топ-клубов КХЛ, 
но в "Ладе" для них есть место. Зато в Тольятти они получают время в 
большинстве и обретают уверенность. Безусловный плюс этой "Лады": они 
угадали с легионерами. С новым лимитом с тремя иностранцами это очень 
важно: у тебя нет права на ошибку. Когда из пяти легионеров у тебя выпадает 
один, это не так страшно, а, когда один или два из трех, то это просто катастрофа.  
Парадоксально, но "Лада" сейчас хуже всех играет при реализации лишнего. Это 
уникальный случай, когда команда с худшим большинством в лиге, совсем 
недавно занимала первое место в конференции. Например, "Авангард" Боба 
Хартли мог играть не лучшим образом, однако за счет игры в большинстве 
вытаскивал игры и добывал победы. А "Лада" выгрызает их по сути без 
большинства. 
- "Ладе" во многом удалось сделать то, что ждали от "Адмирала" в этом сезоне. 
Дальневосточная команда всех удивила в прошлом Кубке Гагарина, когда вышла 
во второй раунд. Однако в этом сезоне клуб идет на последнем месте Востока. 
Вы ждали, что "Адмирал" будет идти по тому же пути, что и в том сезоне?  
- Нет, не питал иллюзий касательно "Адмирала". И это, несмотря на их хорошую 
игру на предсезонке, когда они выиграли Sochi Hockey Open при весьма 
приличном подборе участников. Однако нужно трезво смотреть на ситуацию: 
"Адмирал", как и "Витязь", стал заложником нового лимита на легионеров. 
Конкурировать по российским игрокам клубу с Владивостока почти что 
нереально: хоккеист за меньшие деньги поедет в топ-клуб, где не нужно будет 
много летать и постоянно менять часовые пояса. Закидывать деньгами игроков, 
как это делает "Амур", "Адмирал" не может. Поэтому здесь ситуация очевидная. 
К тому же клуб потерял Серебрякова, а это важная боевая единица прошлого 
сезона. Ушел Либор Шулак, на котором держалась игра в большинстве именно 
на синей линии. Также чех был лидером в раздевалке, это большая потеря. Эти 
два ухода и несколько других "Адмиралу" не удалось восполнить.  
Плюс на "Адмирал" все начали настраиваться. В первой половине прошлого 
сезона было видно, что у соперников "Адмирала" присутствовал фактор 
недонастроя. В этом такого уже нет. Посмотрим, но "Адмиралу" в этом сезоне 
будет очень сложно. Тому же "Витязю" попроще: им не нужно столько летать.  
- "Трактор" на прошлой неделе утвердил Алексея Заварухина главным тренером. 
Как их сейчас будет правильнее рассматривать: как команду, которая поборется 
с лидерами Востока, или команду, которая будет бороться за место в плей-офф? 
- Не сомневаюсь, что "Трактор" попадет в плей-офф. Учитывая нестабильную 
игру многих топ-клубов Востока ("Авангарда" и "Автомобилиста"), могу сказать, 
что челябинцы могут оказаться в топ-5. Состав у команды неплохой, он явно не 
просто для попадания в нокаут раунд.  
Видно, что "Трактор" с приходом Заварухина заиграл повеселее. Вернулись все 
лидеры, у команды образовались три сильные тройки. Плюс Шабанов выдал 
невероятную неделю. Он, конечно, и в прошлом сезоне приятно удивил, но в 
этом он показывает, что стал настоящим лидером клуба. Это игрок, который 
может в одиночку решать исходы встреч.  
- "Авангард" - это команда одного звена? 
- Конечно, можно так говорить. Это прекрасно было видно на примере 
последнего Кубка Гагарина. "Ак Барс" перекрыл всю первую тройку - начались 
проблемы. Например, Грицюк в серии с казанцами просто выпадал из игры.  
В этом сезоне "Авангард" остался без того же Грицюка, Найта, Толчинского - 
проблем стало больше. Плюс чехарда с назначением тренера, которая тоже не 
лучшим образом повлияла на команду. Не сомневаюсь, что "Авангард" будет в 



 

 

восьмерке, но вряд ли они возьмут Кубок. Пока команда играет крайне 
нестабильно, нет этой самой стабильности у второй и третьей троек.  
Я бы на месте "Авангарда" в этом сезоне обратил внимание на свою молодежь. 
В фарм-клубах есть талантливые ребята, им можно доверять. Почему бы не 
принести в жертву этот сезон и сработать на перспективу? Например, подтянуть 
Трикозова к основе, дать шанс еще двум-трем молодым ребятам. При Крылове 
у "Авангарда" была идея, чтобы в составе было как можно больше своих ребят. 
Думаю, что нужно двигаться в том же направлении, все-таки легионеры - это 
временные люди в нашем хоккее. У "Авангарда" же - одна из лучших академий в 
стране. Тот же Козырев в "Северстали" доверяет вчерашним игрокам МХЛ, и они 
там здорово проявляют себя. Неужели те же Муханов или Ильин не смогли бы 
так же ярко играть в "Авангарде", как они это делают в "Северстали"? Смогли бы, 
но нужно доверять, раскрепощать и вкладывать в них душу. 
- "Нефтехимик" ужасно начал сезон, однако сейчас входит в зону плей-офф. Что 
стало причиной преображения команды? 
- "Нефтехимик" - это очень веселая команда. Говорят же, что только 
бледнолицый может наступить на одни и те же грабли дважды, нижнекамцам это 
удалось. Притом им второй год подряд удается к середине осени 
стабилизировать свою игру. Главная проблема "Нефтехимика" старта прошлого 
и нынешнего сезонов - слабая игра в обороне. Как только команда находит 
сильного вратаря, так результаты идут вверх. Прямо сейчас "Нефтехимик" - одна 
из самых неуступчивых и кусачих команд лиги, а их вратарь Филипп Долганов - 
одно из главных открытий сезона. Не совсем понимаю, почему к 25 годам его 
никто не заметил в КХЛ. Но сейчас он играет просто фантастически. 
Что мне особенно нравится: "Нефтехимик" очень активно играет в домашних 
матчах. Выступать на таком же уровне в гостях им не удается - всего три 
выездные победы. Дома команда всегда идет вперед и не останавливается. У 
"Нефтехимика" харизматичный и в меру злой тренер - примерно такой же у них 
и хоккей. С такой игрой нижнекамцы способны побороться за восьмую позицию 
на Востоке.  
Нынешний "Нефтехимик" мне куда больше нравится, чем та же "Сибирь", 
которая идет по соседству. Сибиряки чередуют один сильный матч с тремя 
слабыми. Пока что невозможно понять, в какой хоккей они играют: то ли 
атакующий, то ли оборонительный. Конечно же, составит конкуренцию этим двум 
командам "Амур", однако ему во второй половине сезона будет сложнее: 
скажутся перелеты. Прямо сейчас хабаровчане выступают без двух основных 
центров, у них нет длинной скамейки. Поэтому "Нефтехимик" способен этим 
воспользоваться. 
- Перейдем к Западу. Порядин - Морозов - Голдобин сейчас сильнейшая тройка 
в КХЛ? 
- Все определяет результат. Если мы посмотрим на статистику, то это 
сильнейшая тройка с большим отрывом. Та модель игры, которую выстраивает 
тренерский штаб "Спартака", идеально подходит для этих ребят. Притом 
Морозов, Голдобин и Порядин перешли в московскую команду только в 
минувшее межсезонье. Редко такое бывает, когда трех новичков ставят в одну 
тройку, а еще реже - когда они сходу дают результат. По пониманию хоккея эти 
ребята здорово дополняют друг друга. Притом они играют не просто 
результативно, они делают это эффектно - для меня это высший пилотаж.  
Сейчас "Спартак" - это самая востребованная хоккейная команда Москвы. Когда 
они играли с "Торпедо", был аншлаг и достать билеты на матч было совсем 
непросто. На днях "Спартак" играл со СКА: даже персонал клуба не мог найти 
лишние билеты на игру. В Москве болельщики полетели на хоккей, все они 



 

 

хотели видеть именно такой "Спартак". Их команда играет ярко и зрелищно - в 
таком случае они готовы простить поражение. На мой взгляд, "Спартак" сейчас - 
самая играющая команда лиги наряду с "Северсталью".  
- Главный преследователь "Спартака" за первое место на Западе - "Динамо". 
Летом москвичи подписали Никиту Гусева. Это все тот же нападающий, который 
феерил в СКА двумя-тремя сезонами ранее? 
- Достаточно посмотреть, насколько низкий процент реализации большинства у 
СКА в этом сезоне. Стоило команде отпустить Гусева, как ее большинство резко 
пошло вниз. При всех недостатках Гусева - не самая высокая скорость и игра в 
обороне - ты как тренер должен понимать: у тебя есть игрок, который способен 
взять на себя большинство. Гусев это и делает в "Динамо". На нем держится 
первая спецбригада, он продолжает быть эффективным при позиционных 
атаках. Ему нужны партнеры, которые строго будут выполнять свои функции: 
первый - ввозить шайбу в чужую зону (это Джордан Уил), второй - эти шайбы 
выгрызать и доводить их до Гусева. А там Никита во всем сам разберется: 
хоккеистов, которые умеют сыграть тонко, в лиге единицы.  
- Хоккей "Динамо" и хоккей "Спартака" - это две противоположности? 
- Если в целом сравнивать их игру, то это команды-антагонисты. Хоккей 
"Спартака" построен на творчестве, на хорошем симбиозе тренеров Ковалева и 
Жамнова, которые сами очень интересно играли в атаке. "Динамо" - это пример 
системного, правильного и силового хоккея. В этом плане команды сильно 
отличаются. Интересно будет посмотреть, какая из них окажется выше по итогам 
плей-офф.  
- В прошлом сезоне "Торпедо", одна из беднейших команд лиги, восхитила всех 
своим хоккеем и добралась до второго раунда Кубка Гагарина. Не все полагали, 
что в этом сезоне команда продолжит показывать те же результаты, однако 
"Торпедо" идет в топ-4 на Западе. В этом сезоне вам интересен хоккей 
подопечных Ларионова? 
- Мне больше интересна "Северсталь" Козырева. Именно он в прошлом сезоне 
поставил "Торпедо" этот стиль игры. Сейчас Козырев перенес свой хоккей на 
"Северсталь", где лидеры - вчерашние игроки МХЛ. Притом череповецкая 
команда имеет один из наименьших бюджетов в лиге: летом для того, чтобы 
дотянуться до пола, череповчанам даже пришлось подписать недешевого по их 
меркам Токранова. Для меня "Северсталь" наряду со "Спартаком" - одна из 
интереснейших команд лиги. Комментировать их матчи - одно удовольствие. 
Что касается "Торпедо", то глобально ничего не изменилось. Команду из 
основных игроков покинул только защитник Федотов, все остальные остались. 
Тренерский штаб "Торпедо" понимает: зачем отрубать себе руку, которая тебя 
кормит? Поэтому хоккей у подопечных Ларионова все тот же, что и в прошлом 
сезоне, а сама команда хорошо чувствует себя физически, легко бежит и быстро 
восстанавливается 
Конечно же, у "Торпедо" есть свои сложности. Команда потеряла Коваленко, 
который с конца сентября не играет из-за травмы. Для меня это безоговорочно 
лучший игрок "Торпедо": лидер по духу, бомбардир и просто мужичок, который 
на своем примере показывает, как нужно играть и вести за собой партнеров. С 
возвращением Коваленко "Торпедо" должно добавить. 
- В этом сезоне в "Торпедо" выстрелили 17-летние Антон Силаев и Никита 
Артамонов. Это игроки для топ-10 будущего драфта НХЛ? 
- Силаев точно да. У него шикарные габариты, неплохое для его антропометрии 
катание. Лично мне он чем-то напоминает Хедмана. Редко такое бывает, чтобы 
парень с такими габаритами так здорово стоял на коньках и управлял своим 
телом. Артамонов тоже здорово добавил в этом сезоне. Летом смотрел летний 



 

 

казанский турнир, где выступала "Чайка", Никита там на две головы был сильнее, 
чем его партнеры и соперники. Было видно, что парень уже стучится в двери 
первой команды. Однако Артамонов - это, скорее, не первый раунд драфта, а 
второй, хотя до церемонии все еще может поменяться. По этому возрасту есть 
ребята, которые могут составить ему конкуренцию. Хотя в пятерку среди россиян 
Артамонов, думаю, точно попадет. 
- В чем причина столь неубедительного выступления СКА, который еле как 
попадает в восьмерку на Западе? 
- Первая причина - это неумение терпеть. Руководство каждый год бросается из 
крайности в крайность: серьезно перестраивает состав и приглашает много 
новых игроков. Да, они подписывают сильных исполнителей, но не все золото, 
что блестит. У нынешнего СКА нет лидерского звена: этим питерцы отличаются, 
например, от "Ак Барса". Есть игроки, которые время от времени хорошо себя 
показывают: Алистров, Толчинский, Гальченюк. Может, не так сильно, как в 
прошлом сезоне, смотрится Никишин, но он по-прежнему топ-защитник лиги.  
Второй момент - не самая уверенная игра вратарей: видна некоторая 
нервозность. Третий - это гигантское давление, которое идет на тебя при 
переходе в СКА. Новички просто не готовы справляться с ним. Хотя исключения 
тоже есть: Хайруллин в прошлом году сразу показал, что готов к давлению, но 
большинство новичков этого сезона - нет.  
Еще одна причина - плохая сыгранность команды. В обновленном составе 
питерцы начали играть лишь с турнира имени Пучкова, который стартовал за 10 
дней до начала регулярки. До этого момента играли другие ребята. Выделю еще 
не самое сильное большинство, о чем я уже говорил. 
- Минское "Динамо" два месяца играет в КХЛ под руководством Квартальнова. 
Можно ли сделать какие-то выводы по этому периоду? 
- Игра минчан в этом сезоне меня совершенно не впечатляет. В команде почти 
три пятерки легионеров - это дополнительное преимущество над всеми 
российскими клубами в лиге, где с нового сезона разрешено иметь не пять 
иностранцев, как раньше, а всего трех. "Динамо" находится в привилегированном 
положении, но еле попадает в плей-офф. Команда с таким составом должна идти 
минимум в четверке-пятерке на Западе, но пока что у нее нет стабильной игры.  
Прямо сейчас не вижу в "Динамо" тренерской руки. Вот в "Ладе" ее с легкостью 
можно найти. Что, помимо результата, является показателем тренерской 
работы? Тот факт, когда 70-80% игроков выходят на новый уровень. Не вижу ни 
одного игрока в минском "Динамо", который бы по сравнению с прошлым сезоном 
вышел бы на новый уровень. Пинчук и Горбунов и в том году были в порядке, 
Колосов время от времени выручал и хорошо выглядел. Но нельзя говорить, 
чтобы кто-то один взял и выстрелил, как некоторые игроки "Лады" этого сезона 
или "Адмирала" прошлого. Сейчас минчане идут ниже того уровня, который я 
ожидал увидеть.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289130 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Арбитр КХЛ Беляев избежал сотрясения мозга после попадания шайбы в 
лицо, ближайшую игру он пропустит (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 
ноября 2023) 
Арбитр КХЛ Беляев избежал сотрясения мозга после попадания шайбы в лицо, 
ближайшую игру он пропустит  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289130


 

 

Главный арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Анисимов 
сообщил "Матч ТВ", что судья Сергей Беляев избежал сотрясения мозга после 
попадания шайбы в лицо в матче между "Ладой" и "Ак Барсом" и в ближайшее 
время пройдет повторный медицинский осмотр. 
Эпизод произошел в концовке второго периода матча "Лада" - "Ак Барс" (3:2). У 
Беляева открылось кровотечение. После оказания медицинской помощи арбитр 
не смог продолжить работать на матче и покинул лед. 
 - Сергей Беляев после повреждения, полученного в матче "Лады" и "Ак Барса", 
прошел первичный осмотр в одном из медицинских учреждений Тольятти. 
Предварительный диагноз - сотрясения мозга нет, ему наложили три шва. В 
Москве Беляеву предстоит пройти повторный медицинский осмотр. На 
ближайшую игру, согласно его расписанию, мы Сергея не назначили - бережем 
его здоровье и будем проводить плановую замену. В зависимости от результатов 
медобследования в Москве и темпов его восстановления будем подключать 
Беляева к дальнейшим матчам. Желаем Сергею здоровья - это настоящий 
мужчина и истинный профессионал, который держит удар. Он рвался в бой, 
хотел доработать матч до конца, но здоровье превыше всего. Тем более, что 
впереди немало важных матчей, и у него будет возможность себя проявить, - 
сказал Анисимов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977131_Arbitr_KKhL_Belajev_izbezhal_s
otrasenija_mozga_posle_popadanija_shajby_v_lico_blizhajshuju_igru_on_propustit 

К заголовкам сообщений 

Главный арбитр КХЛ рассказал о состоянии судьи, которому в лицо 
попала шайба (ТАСС, Москва, 10 ноября 2023) 
Арбитру матча регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) между тольяттинской "Ладой" и казанским "Ак Барсом" Сергею 
Беляеву после попадания шайбы в лицо необходимо будет пройти 
дополнительный медосмотр, в ближайшее время он не будет обслуживать игры 
лиги. Об этом ТАСС рассказал главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов.  
9 ноября шайба попала в лицо Беляеву в конце второго периода матча между 
"Ладой" и "Ак Барсом". Ранее в пресс-службе КХЛ сообщили ТАСС, что арбитру 
наложили три шва.  
"Сергей Беляев после повреждения, полученного в матче "Лады" и "Ак Барса", 
прошел первичный осмотр в одном из медицинских учреждений Тольятти, 
предварительный диагноз - сотрясения мозга нет, ему наложили три шва. В 
Москве Беляеву предстоит пройти повторный медицинский осмотр, на 
ближайшую игру согласно его расписанию мы Сергея не назначили - бережем 
его здоровье и будем проводить плановую замену. В зависимости от результатов 
медобследования в Москве и темпов его восстановления будем подключать 
Беляева к дальнейшим матчам", - сказал Анисимов.  
"Желаем Сергею здоровья - это настоящий мужчина и истинный профессионал, 
который держит удар. Он рвался в бой, хотел доработать матч до конца, но 
здоровье превыше всего. Тем более что впереди немало важных матчей, и у него 
будет возможность себя проявить", - добавил Анисимов.  

https://tass.ru/sport/19253741 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный арбитр КХЛ оценил решение судьи назначить буллит в 
пользу СКА в овертайме (Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977131_Arbitr_KKhL_Belajev_izbezhal_sotrasenija_mozga_posle_popadanija_shajby_v_lico_blizhajshuju_igru_on_propustit
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977131_Arbitr_KKhL_Belajev_izbezhal_sotrasenija_mozga_posle_popadanija_shajby_v_lico_blizhajshuju_igru_on_propustit
https://tass.ru/sport/19253741


 

 

Бывший главный арбитр КХЛ Владимир Плющев оценил решение судьи 
назначить буллит в пользу СКА на последней секунде овертайма в матче с 
"Трактором" (4:3 ОТ). 
"Да нет, там не было никакой ошибки. Чисто выходил игрок "один в ноль". Сзади 
игрок, в принципе, нарушал правила. Удар сверху по рукам и по клюшке, срыв 
атаки - и буллит. Все правильно", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5313456-byvshij-glavnyj-arbitr-khl-ocenil-
reshenie-sudi-naznachit-bullit-v-polzu-ska-v-overtajme.html 

К заголовкам сообщений 

Арбитр КХЛ: уровень судейства в лиге растет (Чемпионат.com  , Москва, 
10 ноября 2023) 
Арбитр КХЛ Евгений Юдин считает, что вливание молодых кадров в судейский 
корпус лиги положительно сказывается на общем уровне судейства в ней. 
"Растет ли уровень судейства в КХЛ? Думаю, да. На мой взгляд, главный фактор 
- молодежь. Свежая кровь вливается каждый год. Приходят ребята очень 
приличного уровня, фактурные, с завидными физическими кондициями, 
быстрые, решительные. Им есть что доказывать и куда расти. Они наступают 
более возрастным коллегам на пятки, и это заставляет всех работать с полной 
отдачей. Конечно, положительным образом сказывается на судействе 
скрупулезная работа, которую проводит руководство. Судьи КХЛ постоянно 
учатся, узнают что-то новое, никто не останавливается в развитии". 

https://www.championat.com/hockey/news-5313990-arbitr-khl-uroven-sudejstva-v-
lige-rastyot.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Судья Иванюк оценил правильность назначения буллита в ворота 
"Трактора" в матче со СКА (Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 
Судья международной категории Александр Иванюк оценил решение арбитров 
КХЛ назначить штрафной бросок в ворота "Трактора" на последней секунде 
овертайма в матче со СКА (4:3 ОТ). 
"Сложно судить, но, как бы то ни было, Виталий Кравцов догонял игрока СКА 
сзади. В правилах записано, если ты атакуешь соперника сзади и мешаешь ему 
произвести точный бросок (а это как раз и было), то назначается штрафной 
бросок. Поэтому тут наверняка судья прав". 

https://www.championat.com/hockey/news-5313290-sudya-ivanyuk-ocenil-pravilnost-
naznacheniya-bullita-v-vorota-traktora-v-matche-so-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Главного судью матча минского "Динамо" с "Сочи" поздравили с днем 
рождения на кубе арены (Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 
На вчерашнем матче между минским "Динамо" и "Сочи" главного арбитра 
Алексея Васильева поздравили с днем рождения на медиакубе арены. Матч 
закончился победой минчан со счетом 2:1. 
Васильеву исполнилось 47 лет. Всего в КХЛ арбитр отсудил 601 матч в 
регулярных чемпионатах и плей-офф в качестве главного судьи матча. 

https://www.championat.com/hockey/news-5313456-byvshij-glavnyj-arbitr-khl-ocenil-reshenie-sudi-naznachit-bullit-v-polzu-ska-v-overtajme.html
https://www.championat.com/hockey/news-5313456-byvshij-glavnyj-arbitr-khl-ocenil-reshenie-sudi-naznachit-bullit-v-polzu-ska-v-overtajme.html
https://www.championat.com/hockey/news-5313990-arbitr-khl-uroven-sudejstva-v-lige-rastyot.html
https://www.championat.com/hockey/news-5313990-arbitr-khl-uroven-sudejstva-v-lige-rastyot.html
https://allhockey.ru/news/show/496084-Arbitr_KHL_uroven_sudejstva_v_lige_rastet
https://www.championat.com/hockey/news-5313290-sudya-ivanyuk-ocenil-pravilnost-naznacheniya-bullita-v-vorota-traktora-v-matche-so-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5313290-sudya-ivanyuk-ocenil-pravilnost-naznacheniya-bullita-v-vorota-traktora-v-matche-so-ska.html


 

 

Права на видео принадлежат ХК "Динамо". Посмотреть видео можно на 
официальном телеграм-канале клуба. 
Ответный матч между минским "Динамо" и "Сочи" состоится сегодня, 10 ноября. 
Начало встречи - в 19:10 мск. На данный момент белорусский клуб расположился 
на седьмой строчке в таблице Западной конференции КХЛ. "Сочи" выпал из 
первой восьмерки и занимает девятое место в таблице Запада.  

https://www.championat.com/hockey/news-5313522-glavnogo-sudyu-matcha-
minskogo-dinamo-s-sochi-pozdravili-s-dnyom-rozhdeniya-na-kube-areny.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Нелепость с тысячным матчем Каблукова - 
символичная. Арбитров замордовали!" (Russia-hockey.ru, Москва, 10 
ноября 2023) 
О последних судейских скандалах в российском хоккее - экс-главный арбитр 
Лиги, экс-главный тренер сборной России, для Russia-Hockey.ru  
КОГДА РАБОТАЛ В СУДЕЙСТВЕ, К ЗНАКОВЫМ МАТЧАМ МЫ СПЕЦИАЛЬНО 
ГОТОВИЛИСЬ  
- Месяц назад вы жестко критиковали судей в КХЛ. С тех пор что-то изменилось?  
- Во-первых, критиковал не столько судей, сколько ту систему управления, 
которая сложилась в корпусе.  
Во-вторых, ничего не изменилось: помарки и даже ошибки - практически в 
каждом матче. Много скандалов, даже обсуждать их не хочется, надоело!  
- Резонанс вызвал малый штраф московского "Динамо" от двух Денисов - 
Бондаря и Наумова, которым эти арбитры в матче с "Сочи" наказали команду за 
празднование гола ветерана Каблукова в его тысячной игре в Лиге. Что скажете 
хотя бы по этому эпизоду?  
- Хорошо, остановимся на нем.  
На мой взгляд, нелепость с тысячным матчем Каблукова - символичная. Она 
показывает то перенапряжение, которое, к сожалению, существует в судейском 
корпусе. Арбитров просто замордовали постоянными изменениями в правилах, 
многие - абсурдные, которые могут придти в голову только непрофессионалу. Тут 
отличный пример - с голом все того же "Сочи" в ворота "Спартака", который был 
забит после свистка.  
Из-за этого перенапряжения арбитры в эпизоде с голом Каблукова не 
разобрались. Поступили по букве закона - и совсем забыли про его дух. И про 
всю ту составляющую, которая есть вокруг хоккея. Ведь такие юбилеи - товар 
штучный, в том числе арбитрам нужно к нему заранее готовиться. В свое время, 
когда работал в судейском корпусе, перед какими-то знаковыми матчами мы 
специально встречались с арбитрами, которым предстояло их судить, обсуждали 
нюансы, готовились...  
Но, повторюсь, в нынешней судейской атмосфере это неудивительно - мы 
обречены на такие нелепости.  
МГНОВЕННОМУ РЕШЕНИЮ КУЛАКОВА НЕ УДИВИЛСЯ  
- Вопросы вызвал и решивший исход матча СКА - "Трактор" штрафной бросок 
Толчинского, назначенный фактически по завершении овертайма. Что здесь 
скажете?  
- Уникальный эпизод, здесь никаких вопросов к Кулакову. Вчера в прессе уже 
говорил, что там был чистый выход один на один и был явный удар клюшкой, 
даже сбивший с Толчинского перчатку.  
Мгновенному решению арбитра не удивился. Это был опытнейший Кулаков, 
сегодня в Лиге есть еще три-четыре арбитра такого уровня и еще прежней 

https://www.championat.com/hockey/news-5313522-glavnogo-sudyu-matcha-minskogo-dinamo-s-sochi-pozdravili-s-dnyom-rozhdeniya-na-kube-areny.html
https://www.championat.com/hockey/news-5313522-glavnogo-sudyu-matcha-minskogo-dinamo-s-sochi-pozdravili-s-dnyom-rozhdeniya-na-kube-areny.html


 

 

школы. Думаю, если бы кто-то из них обслуживал матч "Сочи" - "Динамо", то 
абсурда с Каблуковым не возникло бы.  
- Какие еще позитивные эпизоды с участием судей отметили бы?  
- Меня повеселила трансляция матча ВХЛ из Санкт-Петербурга, где один из 
хоккеистов во время интервью в перерыве стал жаловаться на судейство. 
Посетовал, что арбитр в каком-то эпизоде не стал его слушать и чуть ли не 
послал.  
Тут, как говорится, простота хуже воровства (смеется).  
ПОСМОТРИТЕ, КАК РАСКОВАННЫ И НЕЗАМЕТНЫ АРБИТРЫ НХЛ  
- Поясните, Владимир Анатольевич!  
- Игрокам надо не пояснять, а учить правила - и желательно назубок.  
Первый и главный вопрос к этому обиженному игроку: а зачем ты вообще 
подъезжал к арбитру? По правилам, имеет право общаться с судьей капитан 
команды. Если же у тебя есть дополнительные вопросы, подойди к судье после 
матча, спроси, запиши!  
Этот пример тоже считаю показательным. У нас в хоккее слишком много 
болтовни с арбитрами. В некоторых матчах на общение с ними едут даже 
"масочники", которые только научились играть в хоккей. Но все равно каждый 
стремиться "напихать" арбитру.  
Посмотрите, как раскованно себя чувствуют арбитры в НХЛ. При этом они 
практически не общаются с игроками и все время в тени. А у нас судьи словно 
бы катаются на электрических стульях, все перенапряжены, на льду их песочат 
хоккеисты, в судейском офисе - руководители. Но если тебя замордовали, 
никакого творчества не будет по определению!  
- А что это такое?  
- Творчество, это когда в эпизоде с Каблуковым судьи сами поздравили бы 
игрока. Надеюсь, рано или поздно в нашем многострадальном арбитраже мы к 
нему придем.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/nelepost_kablukov_simvolichnaya_arbitrov_zamordovali
_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Адмирал" обменял Уильямса в ЦСКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 10 ноября 2023) 
Защитник "Адмирала" Колби Уильямс перешел в ЦСКА, сообщается на 
официальном сайте КХЛ. 
Взамен на 28-летнего канадца владивостокцы получили форвардов Никиту 
Ртищева и Семена Панкратова.  
Уильямс выступает за "Адмирал" с 2022 года. В текущем сезоне защитник провел 
21 матч и набрал 2 (0+2) очка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-obmenyal-uilyamsa-v-cska-
2143814/ 

Похожие сообщения (15): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 10 ноября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 10 ноября 2023 

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/nelepost_kablukov_simvolichnaya_arbitrov_zamordovali_/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/nelepost_kablukov_simvolichnaya_arbitrov_zamordovali_/
http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/nelepost_kablukov_simvolichnaya_arbitrov_zamordovali_/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-obmenyal-uilyamsa-v-cska-2143814/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-obmenyal-uilyamsa-v-cska-2143814/
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/187869-cska-vymenyal-u-admirala-zaschitnika-uilyamsa
https://rg.ru/2023/11/10/cska-obmenial-dvuh-igrokov-na-zashchitnika-admirala-uiliamsa.html
https://russian.rt.com/sport/news/1229157-admiral-zaschitnik-uilyams-cska


 

 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 10 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" обменял Михайлова в "Ладу" на денежную компенсацию 
(Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2023) 
"Лада" и "Авангард" совершили сделку, в результате которой тольяттинцы 
заполучили нападающего Никиту Михайлова в обмен на денежную компенсацию. 
С 25-летним игроком заключен двусторонний контракт до конца сезона-2024/25, 
сообщает пресс-служба "Лады".  
Михайлов имеет опыт выступлений за "Ирбис", "Сибирских Снайперов", 
"Сибирь", ХК "Сочи", ЦСК ВВС, ХК "Тамбов" и "Сокол".  
В текущем сезоне в КХЛ Михайлов провел 11 матчей, отметившись одной 
голевой передачей.  

https://sport24.ru/hockey/news-594605-avangard-obmenyal-mikhaylova-v-ladu-na-
denezhnuyu-kompensatsiyu 

Похожие сообщения (14): 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 10 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• СОВА (sovainfo.ru), Самара, 10 ноября 2023 

• БК55 (bk55.ru), Омск, 10 ноября 2023 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 10 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 10 ноября 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 10 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• ИА СуперОмск, Омск, 10 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА обменял в "Адмирал" 18-летнего вратаря Новоселова на денежную 
компенсацию (Чемпионат.com, Москва, 10 ноября 2023) 
СКА обменял в "Адмирал" вратаря Александра Новоселова на денежную 
компенсацию, сообщает пресс-служба КХЛ. 
18-летний голкипер не провел ни одного матча в КХЛ. Всего в МХЛ на счету 
голкипера четыре матча за команду "СКА-Варяги", в которых Новоселов не 
одержал ни одной победы с процентом отраженных бросков 88,3%. 
После 27 матчей текущего регулярного Фонбет чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги петербургский СКА занимает восьмую строчку в таблице 
Западной конференции КХЛ. Армейцы одержали 14 побед и заработали 28 
очков. "Адмирал" замыкает таблицу Восточной конференции Континентальной 
хоккейной лиги. Владивостокский клуб набрал лишь 18 очков в 25 матчах, 
проиграв 18 встреч.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289190
https://www.sovsport.ru/hockey/news/admiral-obmenyal-zaschitnika-kolbi-uilyamsa-v-tsska-na-dvukh-napadayuschikh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977115_Admiral_obmenal_v_CSKA_zashhitnika_Uiljamsa
https://metaratings.ru/news/cska-vymenyal-u-admirala-zashitnika-uilyamsa-304086/
https://rsport.ria.ru/20231110/khokkey-1908642938.html
https://sportrbc.ru/news/654e024e9a794762d13b66f3
https://allhockey.ru/news/show/496015-CSKA_obmenyal_Rtischeva_i_Pankratova_na_Uil_yamsa_iz_Admirala
https://www.sports.ru/hockey/1115628753-czska-vymenyal-uilyamsa-u-admirala-na-rtishheva-i-pankratova.html
https://sport24.ru/hockey/news-594655-tsska-obmenyal-rtishcheva-i-pankratov-na-uilyamsa-iz-admirala
https://sport24.ru/hockey/news-594605-avangard-obmenyal-mikhaylova-v-ladu-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://sport24.ru/hockey/news-594605-avangard-obmenyal-mikhaylova-v-ladu-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://omsk.mk.ru/sport/2023/11/10/omskiy-avangard-obmenyal-napadayushhego-nikitu-mikhaylova-v-ladu-za-dengi.html
https://allhockey.ru/news/show/496023-Avangard_obmenyal_v_Ladu_napadajuschego_Mihajlova
https://sovainfo.ru/news/byvshiy-igrok-tssk-vvs-budet-vystupat-za-ladu-/
https://bk55.ru/news/article/225383/
https://newsomsk.ru/news/139136-omskiy_avangard_obmenyal_napadayuchshego_nikitu_mi/
https://shaiba.kz/news/763437
https://www.omskinform.ru/news/183758
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-obmenyal-forvarda-mihaylova-v-ladu-na-denezhnuyu-kompensaciyu-2143773/
https://superomsk.ru/news/131401-omskiy_avangard_poprochshalsya_s_molodm_napadayuch/
https://sport24.ru/hockey/news-594605-avangard-obmenyal-mikhaylova-v-ladu-na-denezhnuyu-kompensatsiyu


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5313354-ska-obmenyal-v-admiral-18-
letnego-vratarya-novosyolova-na-denezhnuyu-kompensaciyu.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" продлил контракт с Галимовым до 2025 года (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 ноября 2023) 
Нападающий Артем Галимов и "Ак Барс" продлили сотрудничество до 30 апреля 
2025 года, как и анонсировал "БИЗНЕС Online". 
Действующий контракт с хоккеистом с зарплатой 25 млн рублей был рассчитан 
до конца нынешнего сезона. 
Уроженец Самары Галимов - выходец системы "Ак Барса". Он в Казани с 2015 
года, а с 2019 года играет в КХЛ. В нынешнем сезоне он провел 17 матчей и 
набрал 3 (1+2) очка при показателе полезности +3.  
В прошлом сезоне 24-летний нападающий сыграл 63 матча в регулярном 
чемпионате и набрал 13 (7+6) очков. В плей-офф он добавил еще 4 (1+3) очка в 
24 играх. Вместе с "Ак Барсом" Галимов дошел до финала Кубка Гагарина.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289207 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 10 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Николай Лемтюгов: слушал бы Билялетдинова, карьера была бы лучше 
(Советский спорт, Москва, 10 ноября 2023) 
И. о. главного тренера МХК "Атлант" за 16-летнюю карьеру хоккеиста перенял у 
своих наставников одно из ключевых качеств - индивидуальный подход к игрокам 
через диалог.  
Обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" Николай Лемтюгов в 2018 году 
неожиданно уехал в "Медвешчак", уже не выступавший в КХЛ, затем съездил в 
чемпионат Южной Кореи и, наконец, завершил карьеру в 2020 году в английском 
"Шеффилд Стилерс", после чего решил стать тренером. В интервью "Советскому 
спорту" 37-летний россиянин рассказал о своих планах на будущее, вспомнил о 
перипетиях карьеры игрока, а также оценил работу своих старших коллег в 
командах КХЛ.  
"В "Спартаке" не восприняли всерьез"  
- Николай Александрович, давайте начнем с того, как вам вообще пришла мысль 
начать тренировать.  
 - Всю жизнь занимался хоккеем, люблю его, поэтому выбор был не слишком 
велик. Я проводил один тренерский лагерь в Москве. Потом уже хотел понять - 
мое ли это. Начал искать варианты, куда устроиться. Знал, что есть новый штаб 
в "Стальных лисах" в Магнитогорске. Позвонил Сергею Юрьевичу Гомоляко ( 
спортивному директору "Металлурга", фарм-клубом которого являются 
"Стальные лисы" - Прим. ред. ), предложил свою кандидатуру. Так там и 
оказался.  
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- А как приняли решение приступить к работе главным тренером?  
 - После двух лет работы в "Стальных лисах" понял, что комфортнее себя 
чувствую, когда передо мной стоят определенные задачи. Много было идей, 
которые хотелось воплотить в жизнь, но по разным причинам в Магнитогорске 
это не получалось. В первую очередь по этическим причинам, ведь есть главный 
тренер, и все твои амбиции отходят на второй план.  
Поэтому сделал для себя выводы, что пора попробовать поискать какие-то 
возможности для работы главным тренером. Узнал, что в "Спартаке" уволили 
тренерский штаб. Обратился к ним, но меня не восприняли всерьез. А через 
некоторое время мне позвонили из "Атланта". Я прошел небольшое 
собеседование по телефону, поделился мыслями о том, что что надо для 
развития ребят. Переговорил, и на следующий день меня негласно утвердили на 
пост главного тренера, но на тот момент - исполняющего обязанности. Мне еще 
предстояло съездить в Сочи, чтобы получить лицензию для работы.  
"Для работы в НХЛ надо свободно владеть английским"  
- В прошлом сезоне сложно было представить, что "Атлант" будет лидировать в 
МХЛ. Сегодня он на первом месте в дивизионе Серебряный. Как объясните такой 
успех?  
 - Не люблю сравнивать нынешнюю ситуацию с работой предыдущего тренера. 
Я перед собой изначально ставил высокие цели. Сегодня большинство молодых 
наставников считают, что они потренировали и можно уйти. Но тренер - это друг, 
педагог, учитель, старший товарищ. Это тонкая материя, и здесь легко перейти 
грань. Тогда все может развернуться в другую сторону. У меня стояла именно 
такая задача - найти баланс между кнутом и пряником. Общался со многими 
взрослыми тренерами, с самого начала тренерской карьеры искал золотую 
середину.  
Думаю, что на этом опыте я и понял, что, если делать все правильно и честно, 
парни проникнутся. Молодежь она такая - они все видят, чувствуют обман, видят 
недоверие. Либо, наоборот, ощущают, что человек отдается профессии. При 
этом смотрят на твой личный пример. Приходишь на работу: сбор в десять, а ты 
в восемь уже там, готовишь какие-то собрания - качественные, по делу, без 
оскорблений и перехода на личности. Тогда и они уже по-другому относятся, 
проникаются делом и относятся более профессионально. Через два-три месяца 
парни поняли мою суть и стали выполнять то, что от них просят.  
- Какие вы ставите цели на будущее: стать главным тренером в команде КХЛ, 
выиграть Кубок Гагарина, поехать в НХЛ?  
 - Если ты без цели, значит, ты мертв. Неважно, спортом ты занимаешься или 
просто житье-бытье. В любой деятельности нужна цель, какой бы завышенной 
или заниженной она ни была. Приходя в "Атлант", я ставил себе цель, чтобы 
наша команда не была "мальчиками для битья" - выйти в плей-ин, плей-офф.  
Для решения общей задачи есть мини-цели. Потихонечку мы двигаемся за счет 
этого: я ставлю цели перед собой, перед командой, и вместе мы двигаемся, 
решаем проблемы, которые у нас появляются.  
В НХЛ мне бы хотелось поработать, естественно, но это очень сложно в плане 
знания языка. Там надо иметь уровень А1, если не ошибаюсь. Это свободное 
владение языком. Потом экзамены серьезные сдавать. Для тренера-легионера 
без имени это все тяжело. Поэтому моя цель - в течение пяти лет показать какой-
то результат в МХЛ и дальше двигаться на более высокий уровень. А каким он 
будет, будет зависеть от моей работы. В общем, сначала нужно доказать 
уровень в России.  



 

 

- Слышали фразу президента России о том, что надо бороться с хоккейными 
"дельцами", которые увозят молодых игроков в Америку? Действительно ли 
существует эта проблема?  
 - Это больше политический момент, и я бы не хотел туда далеко лезть. Отмечу 
только, что развитие без конкуренции в мировом спорте есть, но оно не идет 
такими массивными шагами. Если играешь со шведами, канадцами, 
американцами, чехами, видишь свой реальный уровень и потенциал. Конечно, 
мы не должны забывать, какое сейчас время, насколько все краски сгустились.  
Не хотелось бы, чтобы парни туда уезжали совсем рано и пропадали в низших 
лигах. Ведь не многие могут совладать с жизненными переменами в бытовом 
плане. Лучше, конечно, когда ты дома, тебя контролируют, поддерживают, ты с 
родными и близкими. Это влияет на развитие. Мы знаем много случаев, когда 
очень перспективные ребята уезжали и пропадали с радаров. Вот в этом я 
соглашусь - всему свое время. А когда ты уже окреп, самое главное - ментально, 
то почему бы и нет?  
- Вы уехали в Сент-Луис в 21 год, но выступали только на уровне АХЛ. Как 
считаете, почему не удалось дойти до НХЛ?  
 - Мне не хватило терпения, как и в некоторых моментах моей карьеры в России 
и в Америке. Неоднократно говорил, что проанализировал свою карьеру, знаю, 
где поступал правильно, а где - нет, где надо было потерпеть, а где, наоборот, 
делать более уверенные шаги. Зачастую из-за нашего менталитета нам не 
хватает терпения, случаев таких достаточно.  
Не в обиду будет сказано, вот Вадим Шипачев поехал... Не знаю, может, 
внутренняя кухня, но со стороны смотрелось так, будто не хватает человеку 
терпения ( в 2017 году Шипачев подписал контракт с "Вегас Голден Найтс", но 
после трех матчей был переведен в фарм-клуб, за который отказался выступать, 
и его контракт был расторгнут - Прим. ред. ). Хороший контракт дали. В 
зарубежной хоккейной политике есть такой момент, когда они тебя испытывают: 
готов ли ты терпеть, посидеть где-то там внизу ради того, чтобы играть в лучшей 
лиге мира? Я называю НХЛ так, потому что там играют все нации и лучшие 
хоккеисты. Во многом российским ребятам этого не хватает.  
- Для многих читателей АХЛ является "терра инкогнита". Расскажите, как там все 
устроено.  
 - Я давно там был. Может, что-то изменилось. Главный тренер не следит за всем 
сам. Есть много специалистов, которые каждый матч разбирают на песчинки. 
Они скажут точно, где все хорошо, а где надо в чем-то добавить. Затем пишется 
отчет о том или ином хоккеисте, который находится в поле зрения команды НХЛ. 
По каждой игре делают подробный отчет. За утренним кофе, может быть, тренер 
клуба его читает.  
В принципе лига очень качественная: люди ходят, болеют. Качество хоккеистов 
- также со всего мира собираются. Поэтому есть и взрослые хоккеисты, сидящие 
в АХЛ на одностороннем контракте, то есть без права поднятия наверх. Но в 
основном там молодые ребята, состоящие на двустороннем контракте: один 
контракт АХЛ - там зарплата одна, подняли в НХЛ - зарплата другая.  
- Сильная разница в финансовом плане?  
 - Опять же это все зависит от уровня хоккеиста, но обычно контракт новичка... 
Не знаю, как там сейчас, но при мне в НХЛ платили около 700-800 тысяч 
долларов, а в АХЛ - 70-100 тысяч, а где-то и 50 тысяч.  
"Некоторые говорят: "Заполнил журнал и ушел. Работа сделана"  
- Поработав в молодежном хоккее, можете выделить какие-то основные 
проблемы?  



 

 

 - Молодые тренеры считают, что это профессия, но на самом деле это нечто 
большее. В молодежном хоккее нужны тренеры-педагоги, учителя. Мы должны 
учить, помогать молодым и еще не окрепшим ребятам. Не только стать лучше в 
спорте. Спорт присутствует в их жизни непосредственно: если ты спортсмен, 
находящийся на виду, значит, должен правильно вести себя и в быту. Нужно 
уметь то, чему раньше нас учили взрослые хоккеисты или тренеры. Сейчас этого 
вообще нет. Детские тренеры заканчивают тренировку, а через полчаса их уже 
нет в раздевалке.  
Они не знают, чем занимаются дети, а потом приходят на лед и спрашивают: 
почему ребята не бегут, почему не поняли упражнение? Может, просто задать 
игроку вопрос: надо ли ему с чем-то помочь? Может быть, у него есть проблема, 
которой он не может поделиться дома или с друзьями, а тебе может рассказать? 
Вот в чем заключается работа тренера, который хочет достичь больших высот. 
Тренеры сами по себе не могут стать великими. Великого тренера делают 
спортсмены.  
- У многих на слуху вопиющая история. Одноклубники издевались над мальчиком 
и даже надругались над ним. Есть ли связь с недостаточным общением тренера?  
 - Конечно. А где был тренер? Ему следовало уйти и закрыть раздевалку. После 
того как ребята ушли, он мог бы провести проверку порядка, назначить 
дежурного и спокойно закрыть раздевалку. Надо понимать, что с окончанием 
тренировки день не заканчивается. Я могу уснуть только тогда, когда 
удостоверюсь, что все в порядке. Спросите у любого, с кем я работал - мой 
телефон доступен для них круглосуточно семь дней в неделю. Я всегда готов 
прийти на помощь своим ребятам, всегда призываю их быть внимательными друг 
к другу, поддерживать. Даже если ты не дружишь с человеком, все равно можешь 
помочь ему в определенный момент.  
Всегда помогу разговором, поддержкой или советом. Ситуации, о которых вы 
говорите, происходят исключительно из-за того, что тренер просто делает работу 
за деньги и считает, что больше ничего не должен. Как говорят: "Я заполнил 
журнал и ушел. Все, моя работа сделана".  
- Как изменить эту систему в лучшую сторону?  
 - Это вопрос смены поколений. Некоторые ребята, с которыми я общаюсь, 
понимают, что время меняется, меняется менталитет, и индивидуальный подход 
работает. Посмотрите на тех, кто работает в школах: они тренируют детей 10-12 
лет, так же, как их тренировали в первой команде, исходя из того, до какого 
уровня они доиграли.  
Когда у хороших тренеров появятся достойные преемники, все начнет меняться. 
Это будет происходить естественным путем, никакая система и правила не 
заставят тренеров оставаться на работе дольше. Они скажут: "Мне платят 35 
тысяч. Почему я должен работать не пять часов, а десять?" Если будет смена 
поколения, все пойдет в лучшую сторону. Должны проводиться семинары и 
собрания, на которых будет обсуждаться работа.  
 - Если говорить о тренерах, с которыми вы работали, был ли кто-то, кто разделял 
ваш подход?  
- Валерий Белоусов. Его работа была основана на диалоге. Зинэтула 
Билялетдинов тоже был очень хорошим. Он работал в более строгом стиле, но 
также использовал диалог. Он старался передать нужные вещи. Одна из моих 
ошибок заключается в том, что я в свое время не услышал его. Возможно, я его 
слушал, но не слышал. Если бы услышал, моя карьера пошла бы в лучшем 
направлении. С Федором Канарейкиным я провел один из лучших сезонов в КХЛ.  
- Как вы оцениваете самого медийного тренера России - Романа Ротенберга?  



 

 

 - Если честно, видел мало матчей с его участием. Своих забот хватает. Он 
открыт для прессы, общается, объясняет детали. В принципе, это то, что вам 
нравится. Всегда хорошо, когда тренер находится на связи. Нельзя забывать, что 
это одно из качеств, которым должен обладать тренер. Независимо от 
результатов, наставник должен ясно объяснять все вещи. Это влияет на 
популяризацию и доступность хоккея.  
Люди, которые смотрят этот спорт, заинтересованы не только в тактике, но и в 
увлекательных моментах игры: много голов, драка, интересное интервью с 
хоккеистом или тренером. Конечно, мы играем за большие деньги, но это 
делается для болельщиков. А от этих факторов зависит, будут ли зрители 
заполнять трибуны или нет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/nikolay-lemtyugov-slushal-by-bilyaletdinova-
karera-byla-by-luchshe 

К заголовкам сообщений 

"Спал с Кубком Харламова в обнимку". Макар Чупин - о чемпионстве, 
советах отца и Стивене Кинге (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 10 ноября 2023) 
Нападающий в сезоне 2022/2023 стал обладателем главного трофея МХЛ.  
Макар Чупин - сын легенды "Ак Барса" Алексея Чупина. Нападающий начинал 
играть в хоккей в Казани, но в детстве из "Ак Барса" перешел в спортшколу 
"Волна". Потом была система ЦСКА, где заиграть не удалось из-за травмы, 
которая потребовала долгого лечения. По ходу сезона 2022/2023 Макар Чупин 
перешел в нижегородскую "Чайку", получил больше игрового времени и в первом 
же плей-офф в карьере выиграл Кубок Харламова. Сейчас нападающий 
продолжает выступать в Нижнем Новгороде, в 21 матче он набрал 7 (5+2) очков.  
В интервью сайту Молодежной хоккейной лиги Макар Чупин рассказал, почему 
перешел из "Ак Барса", как справлялся с долгой реабилитацией после травмы, а 
также поделился впечатлениями от игры в "Чайке".  
"Благодаря папе атмосфера и хоккей запали в сердце" 
- Вы говорили, что захотели заниматься хоккеем благодаря отцу. Как это 
произошло?  
 - Помню, как ходил на его игры на больших стадионах. Атмосфера и сам хоккей 
запали в сердце, тоже хотел играть. Когда папа выступал за новокузнецкий 
"Металлург", я примерно год ходил на плавание. Но мне не очень нравилось, 
было скучно. Потом мы переехали в Казань, там я встал на коньки. Родители 
всегда помогали, делали все, чтобы мне было комфортно.  
- Какие советы вам давал отец как нападающему?  
 - Говорил, что от меня всегда должна быть угроза воротам. В каждой смене 
нужно создавать моменты и бросать. Обязательно обращал внимание на 
дисциплину: правильное питание, сон, восстановление после игр. Папа и сейчас 
играет большую роль: постоянно поддерживает и психологически настраивает. 
После матчей всегда созваниваемся, он подсказывает, где я не так сыграл, что 
нужно поправить.  
- Если у вас неудачная полоса, как он советует с ней справляться?  
 - Бывают такие моменты, когда не можешь забить, игра не идет. Папа говорит, 
что надо просто работать - все само придет.  
- Вы начинали в школе "Ак Барса", но потом перешли в "Волну". Почему?  
 - В "Ак Барсе" я почти не играл, поэтому мы нашли новую школу. В "Волне" был 
другой подход: там все равны, всех обучают, всем рассказывают, как играть.  
- Как после "Волны" вы оказались в системе ЦСКА?  
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 - Я хотел попасть в ЦСКА, нравился этот клуб. Поехал на просмотр, прошел 
сборы с командой. Мне сказали, что подхожу, и я остался в Москве. Переехал 
спокойно, без проблем. Там были очень хорошие условия, спортивная школа и 
ледовый дворец - все рядом. Скучал по дому, но общался с родителями, и 
становилось легче. Они ко мне часто приезжали.  
"Мне неправильно сделали две операции, пришлось делать третью" 
- Как прошел ваш дебют в МХЛ?  
 - Был небольшой мандраж, но я хотел сыграть в МХЛ, посмотреть, что да как в 
этой лиге. Мне очень понравилось, игра намного интереснее, чем в детской 
спортшколе. Больше нестандартных решений, выше скорость. Но первый сезон 
в МХЛ я почти полностью пропустил из-за травмы. Мне неправильно сделали две 
операции, пришлось делать третью. Очень переживал и скучал по льду. Папа 
говорил: "За то, что ты тогда все не бросил, судьба наградила кубком".  
- Давайте поговорим о "Чайке". Как вы попали в Нижний Новгород?  
 - В сезоне 2022/2023 не так много играл в "Красной Армии". У меня спросили, 
хочу ли я в другую команду. Я согласился. Сначала планировал поехать в 
"Ирбис", но там давали просмотровый контракт, а "Чайка" сразу предложила 
основной.  
- Тяжело включаться в новую команду по ходу сезона?  
 - Было не очень сложно. На первом матче волновался, но в целом все было 
хорошо. Коллектив тут очень классный: обычные пацаны, всегда всех 
поддерживают и помогают. Тренерский штаб тоже постоянно подсказывает.  
- Как вам система "Чайки"?  
 - Очень классная система. Тут каждому доверяют и дают игровое время. Если у 
тебя что-то не получается, тренеры разговаривают с тобой и разбирают 
моменты. Очень много подсказывают, не кричат, а спокойно все объясняют. Так 
намного проще воспринимать информацию.  
- Индивидуальными разборами у вас сейчас занимается Дмитрий Федоров?  
 - Да, мне он нравится, как тренер. Бывает, что проводит психологические 
тренинги. Постоянно разбираем соперников, он подсказывает нужные моменты, 
как нужно было сыграть, выделяет сильные стороны. После основной 
тренировки дорабатывает с центральными нападающими по вбрасываниям. 
Подход у него очень хороший, тоже все спокойно объясняет.  
- В "Чайке" вы стали получать больше игрового времени. Насколько сложнее 
стало физически?  
 - Я бы не сказал, что это сложно. Да, бывают моменты, когда устаешь, но даются 
выходные. Их надо проводить с пользой. Я высыпаюсь, обязательно хожу в 
баню, а вечером гуляю. У нас рядом есть парк "Швейцария", там очень красиво, 
много деревьев, дышится легко. Вечером еще могу посмотреть фильм или 
почитать книгу. Одного выходного дня вполне достаточно, чтобы 
восстановиться.  
- Что читаете?  
 - Я люблю мистику Стивена Кинга. Сначала читаю книгу, потом обязательно 
смотрю фильм. Кино быстрее, но в книге описываются сюжеты, которых нет в 
фильме. Недавно прочитал "Позже". Это книга Стивена Кинга про маленького 
мальчика, который видит мертвых людей и может с ними общаться. Из фильмов 
могу посмотреть комедии, ужасы или автобиографии. Интересно узнать, через 
что люди проходили, какой у них был путь.  
"В моменте не осознаешь, что стал чемпионом, а потом чувствуешь себя таким 
счастливым, что сложно описать"  



 

 

- Вернемся в сезон 2022/2023. Вы переходите в новую команду, получаете 
больше игрового времени. Первый плей-офф в карьере и сразу чемпионство. 
Какие мысли были после завершения сезона?  
 - Сначала не верил, что так удачно все получилось. В моменте не осознаешь, 
что стал чемпионом, а потом чувствуешь себя таким счастливым, что сложно 
описать.  
- Как у вас прошел день с Кубком Харламова?  
 - Я привозил его в Казань в спортшколу "Волна". Провел мастер-класс с детьми, 
раздали автографы и пофотографировались. Потом забрал кубок домой. Что-то 
необычное? Не сделал фото, но я спал с Кубком в обнимку (смеется).  
- В финальной серии с "Омскими Ястребами" вы забросили первую шайбу. 
Выглядело так, как будто вы не собирались этого делать.  
 - Да, шайба просто отскочила в угол, я ее накинул на пятак, а вратарь ошибся. 
Сначала не понял, что забил. Пацаны начали кричать, я тоже закричал от 
радости. После сезона летал на Кубу и встретил в аэропорту главного тренера 
"Омских Ястребов" Виталия Черночуба. Подошел поздороваться, он меня не 
узнал, спросил фамилию и сказал: "Хорошую первую шайбу нам забросил".  
- Сезон 2023/2024 - второй полноценный для вас в МХЛ. Как себя ощущаете на 
льду?  
 - Все хорошо, чувствую себя намного увереннее. Сильного волнения перед 
играми сейчас нет. Провожу больше времени на льду, получаю игровой опыт.  
- Вы пока не сыграли во Всероссийской и Континентальной хоккейных лигах.  
 - Да, чтобы двигаться дальше, надо играть в ВХЛ. Хочется и в КХЛ 
дебютировать. Нужно набирать больше очков, чтобы получить свой шанс.  
"В "Ак Барсе" говорили: "Выходим с правой ноги!". С левой до сих пор на лед 
выходить не пробовал"  
- Как вы готовитесь к матчам?  
 - Я обязательно читаю книгу, даже если удается только одну-две страницы. 
Голова сразу перестраивается. Это лучше, чем сидеть в телефоне. Почитаешь, 
поразмышляешь над тем, что в книге происходит. Так настраиваюсь на матч.  
- Какие у вас есть ритуалы с формой?  
 - Сначала надеваю правый конек, потом левый. С крагами так же, и на лед 
выхожу с правой ноги. Это пошло из детства. В "Ак Барсе" говорили: "Выходим с 
правой ноги!". С левой до сих пор выходить не пробовал (улыбается).  
- Задумываетесь, что будете делать после хоккея?  
 - Да, я сейчас учусь на факультете "Управление бизнесом". Сначала хотел быть 
тренером, но потом подумал, что на него всегда смогу выучиться.  
- Как учились в школе?  
 - Я не любил школу и ушел на домашнее обучение за два года до сдачи ОГЭ. У 
меня был репетитор по русскому языку, математике и биологии. В школу 
приходил, чтобы сдать контрольные работы за четверть, а с репетиторами 
занимался каждый день. Но так у меня все равно было больше свободного 
времени и отдыха. Это очень удобно.  
- Какие еще виды спорта вам нравятся?  
 - Люблю играть в большой теннис. Когда ездим с родителями отдыхать в 
Черногорию, нанимаю тренера и занимаюсь. Он развивает выносливость, 
стартовую скорость. Папа хорошо играет в теннис, его сложно обыграть, как и во 
все остальное. Мы с ним еще любим нарды, особенно приятно выигрывать у 
него.  
- На кого вы равняетесь в жизни?  
 - На родителей - они мои кумиры. Они сами много добились и меня постоянно 
обучают.  
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К заголовкам сообщений 

"Выйду на лед и буду кайфовать от своей прекрасной работы". Судьи 
Кубка Вызова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 ноября 
2023) 
Молодежная хоккейная лига объявляет имена арбитров, которые будут работать 
в Туле 3 декабря 2023 года.  
В судейской бригаде на матч лучших игроков МХЛ главные арбитры Максим 
Угрюмов и Валерий Якимов, линейные судьи Алексей Архипов и Даниил 
Новиков.  
Максим Угрюмов 
Будучи игроком, выступал за тюменские "Газовик" и "Рубин". В 2016 году, после 
завершения карьеры, бывший одноклубник из ДЮСШ предложил Угрюмову 
поучаствовать в матче в качестве арбитра, после чего Максим остался в 
судействе. В МХЛ с сезона 2017/2018, начинал как линейный судья, с сезона 
2020/2021 стал главным арбитром. За это время обслужил 186 матчей 
регулярного чемпионата, два матча плей-ин и 15 игр плей-офф, среди которых 
второй матч финала Кубка Харламова 2022/2023 между "Омскими Ястребами" и 
"Чайкой" (6:2). В 2023 году стал лучшим судьей Первенства юниорской хоккейной 
лиги.  
- Рад, что доверили поработать на Кубке Вызова, постараемся получить 
удовольствие и положительные эмоции от такого яркого события. Волнения нет, 
потому что для судей это такой же матч, на котором требуется грамотно 
выполнять свою работу.  
Валерий Якимов 
Начал играть в хоккей в Нижнекамске, где выступал за юниорские команды 
"Нефтехимика", позже играл за новочебоксарский "Сокол". В 2017 году, после 
завершения хоккейной карьеры, Якимову предложили обслужить матчи детского 
турнира, после чего он остался в судействе. В качестве арбитра участвовал в 
первенстве клубных команд среди юношей до 17 лет. Сезон 2023/2024 - пятый 
для Якимова в МХЛ. На его счету 162 матча регулярного чемпионата, один в 
плей-ин и 14 в плей-офф, среди которых третья и шестая встречи финала Кубка 
Харламова 2022/2023.  
- Узнал о приглашении на Кубок Вызова перед матчем в Тольятти. На разминке 
коллеги подошли и сказали, что меня пригласили, поздравили. Это приятная 
новость, выйду на лед и, как и всегда, буду кайфовать от своей прекрасной 
работы.  
Алексей Архипов  
Начал играть в хоккей в Санкт-Петербурге, где выступал в том числе за 
юниорские команды системы СКА. После завершения игровой карьеры Алексей 
хотел остаться в хоккее, поэтому решил пойти в судейство. Первый опыт получил 
в 2019 году на первенстве Санкт-Петербурга, в сезоне 2020/2021 дебютировал в 
МХЛ. На счету Архипова 81 матч в регулярных чемпионатах, два в плей-ин и 13 
в плей-офф, в том числе второй матч финала 2022/2023.  
- Удивился, когда узнал о приглашении на Кубок Вызова. В Лиге много хороших 
судей, приятно, что вызвали именно меня. Рад, что доверили такой матч. Не 
волнуюсь, потому что до игры еще месяц, перед ней будет много встреч, пока 
готовлюсь к ним. От Кубка Вызова жду приятной атмосферы, потому что в Туле 
любят хоккей, на трибуны приходит много болельщиков. Думаю, на такое 
событие соберется полный стадион.  
Даниил Новиков 
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Начал играть в хоккей в Новомосковске, позже выступал за юниорские команды 
ступинского "Капитана". После завершения карьеры игрока решил остаться в 
хоккее и пошел в судейство. С 2020 года судил любительские матчи, детские 
турниры и матчи Ночной хоккейной лиги, параллельно обучаясь в университете. 
С сезона 2021/2022 начал работать на играх МХЛ. Обслужил 59 встреч в 
регулярном чемпионате, пять - в плей-офф и одну - в плей-ин.  
- Когда еще играл в хоккей, всегда смотрел Матчи Звезд КХЛ, Кубок Вызова. 
Хотелось стать частью этих мероприятий, и вот это случилось. Был рад, когда 
поступило приглашение поучаствовать, спасибо руководству за то, что выбрали 
меня. Сезон 2023/2024 очень интересный, хороший подбор игроков у всех 
команд, так что в Кубке Вызова будет упорная борьба, нам с коллегами придется 
попотеть.  
Максим Угрюмов и Алексей Архипов помимо МХЛ являются арбитрами 
Всероссийской хоккейной лиги. Они хорошо прошли сборы и провели большую 
работу для того, чтобы прогрессировать в судейском деле. Они молодцы, 
двигаются наверх, потенциально есть задатки дорасти до арбитров 
Континентальной хоккейной лиги. Валерий Якимов также был рекомендован в 
состав судей ВХЛ. Пока что он в него не попал, но мы надеемся, что это 
произойдет после сезона 2023/2024. Он сам играл в хоккей, перспективен и 
должен составить конкуренцию судьям КХЛ в будущем. Даниил Новиков - 
высокорослый судья, очень активно познает профессию и стремится попасть в 
состав арбитров, которых мы будем рекомендовать в ВХЛ. Все судьи работали 
на матчах плей-офф, достойно в них смотрелись. Мы решили дать им 
возможность поработать на встрече лучших игроков МХЛ. Думаю, для ребят это 
приятная новость и они получат удовольствие от новой ступени в своей 
профессиональной деятельности.  
 Анатолий Захаров, глава отдела судейства Молодежной хоккейной лиги  
Кубок Вызова Молодежной хоккейной лиги впервые пройдет в Туле. Матч 
состоится 3 декабря 2022 года в рамках Фонбет Недели Звезд Хоккея 2023. 4 
декабря состоится Матч Звезд Женской хоккейной лиги. Билеты на Кубок Вызова 
можно приобрести на сайте allstarweek.com и платформе "Яндекс Афиша". 
Мастер-шоу и Фонбет Матч Звезд КХЛ 2023 запланированы на 9 и 10 декабря и 
пройдут в Санкт-Петербурге на "СКА Арене". 
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К заголовкам сообщений 

У "Алмаза" и "Спутника" прогресс в индексе силы (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После десятой недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе лидер 
не сменился, "Локо" по-прежнему на вершине как индекса силы, так и "Золотого" 
дивизиона. На втором месте остались "Амурские Тигры". На четыре строчки 
вверх поднялся "Алмаз", который занимает второе место в "Золотом" дивизионе. 
"СКА-1946", "Атлант" и "Спартак" потеряли по одной позиции, а на седьмую 
строчку поднялись "Русские Витязи", которые также совершили рывок "+4" 
наверх.  
На Востоке "Мамонты Югры", которые возглавляют "Золотой" дивизион, 
остаются на первом месте индекса силы. На вторую строчку поднялись "Белые 
Медведи", они сместили "Чайку". "Омские Ястребы" после небольшого спада 
выиграли две позиции, они на четвертом месте. Самый мощный рывок удалось 
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совершить "Спутнику", который поднялся сразу на шесть строчек, на данный 
момент альметьевцы девятые.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос дат и времени проведения матча в Воскресенске (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени проведения матчей.  
Матч №68 между командами "7.62" и "Торнадо", назначенный на 18 ноября 2023 
года, состоится в 14:15 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046668/ 

К заголовкам сообщений 

Лучший снайпер ЖХЛ и еще пять игроков "Торпедо" выступят на Матче 
Звезд в Туле (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
Только одна хоккеистка ранее не принимала участие в Матче Звезд.  
Вратарь Валерия Тараканова, защитники Нина Пирогова и Ангелина Гончаренко, 
нападающие Елизавета Шкалева, Ландыш Фаляхова и Елена Зарипова из 
"Торпедо" едут на Матч Звезд Женской хоккейной лиги в Тулу.  
Звездная игра состоится в "Ледовом дворце" 2 декабря. Билеты на мероприятие 
можно приобрести на allstarweek.com/whl/.  
В сезоне 2023/2024 вратарь Валерия Тараканова провела 10 матчей, в пяти из 
которых не пропустила ни разу. Хоккеистка с основания Лиги играет в Нижнем 
Новгороде, также выступала за СКИФ. В 2022 году принимала участие в Матче 
Звезд в Челябинске.  
Защитник Ангелина Гончаренко ездила на звездный матч трижды - в 2017, 2018 
и 2022 годах. Хоккеистка принимала участие в трех Олимпиадах (2014, 2018, 
2022), два раза становилась бронзовым призером чемпионатов мира (2013, 
2016), дважды выигрывала Всемирную Универсиаду (2015, 2017). В ЖХЛ 
Гончаренко провела 217 встреч, в которых заработала 139 (21+118) очков. В 
сезоне 2023/2024 Ангелина возглавляет рейтинг лучших ассистентов-
защитников с 19 результативными передачами.  
Нина Пирогова стала игроком "Торпедо" летом 2023 года. До этого на 
протяжении восьми сезонов играла за "Торнадо". Самый результативный 
защитник в истории ЖХЛ: на счету Пироговой 272 (85+187) очка в 274 матчах. 
Участник Олимпийских игр 2018 и 2022 годов, бронзовый призер молодежных 
чемпионатов мира 2015 и 2017 годов, чемпион Всемирной Универсиады 2017 
года.  
21-летняя Елизавета Шкалева делит звание лучшего бомбардира чемпионата с 
Ландыш Фаляховой - у обеих по 37 очков. В сезоне 2023/2024 Шкалева 
установила рекорд ЖХЛ по количеству матчей с голами подряд - 15. Всего 

https://mhl.khl.ru/news/20260/1048270/
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хоккеистка забросила 26 шайб в 18 встречах. В Лиге нападающий провела 189 
матчей за "Торнадо" и "Торпедо", заработала 136 (79+57) очков. Бронзовый 
призер чемпионата мира до 18 лет 2020 года. На Матч Звезд ЖХЛ хоккеистка 
поедет впервые.  
Ландыш Фаляхова в третий раз поедет на Матч Звезд ЖХЛ. Один из лучших 
бомбардиров Лиги набрала в сезоне 2023/2024 37 (16+21) очков при лучшем 
показателе полезности "+30". Всего в ЖХЛ хоккеистка провела 281 матч с 304 
(123+181) баллами в активе. В 2015 году нападающий завоевала бронзовые 
медали со сборной России на молодежном чемпионате мира.  
Елена Зарипова, как и Шкалева, сменила в межсезонье "Торнадо" на "Торпедо". 
Хоккеистка за 237 игр в ЖХЛ набрала 350 (104+246) очков. В сезоне 2023/2024 
за 18 встреч нападающий забросила 6 шайб и отдала 17 результативных 
передач. Три раза хоккеистка ездила на Олимпийские игры - в 2006, 2014 и 2022 
годах. В 2013-м и 2016-м становилась бронзовым призером чемпионатов мира, 
а в 2015-м выиграла Всемирную Универсиаду. Три раза хоккеистка принимала 
участие в Матче Звезд ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046667/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

В Челябинске открыли хоккейную площадку для детей из 
неблагополучных семей (ТАСС, Москва, 10 ноября 2023) 
Открытие профессиональной хоккейной коробки для воспитанников социально-
реабилитационного центра и детей из семей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, прошло в Металлургическом районе Челябинска. В церемонии принял 
участие президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк, 
которому принадлежит эта инициатива.  
"С открытием новой площадки воспитанники учреждения и дети из семей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации, проживающие на территории 
Металлургического района, смогут в комфортных условиях круглый год 
заниматься спортом, играть в хоккей, футбол и гандбол. Идея и инициатива по 
открытию таких площадок принадлежат тренеру, общественному деятелю 
Владиславу Третьяку", - сказано в сообщении на сайте администрации 
Челябинска.  
По словам Третьяка, в Челябинске развивается хоккей, строятся стадионы, 
построена академия "Трактор". "Мы все это делаем для нашей молодежи, чтобы 
новое подрастающее поколение было здоровым и крепким, чтобы через спорт 
ребята росли мужественными и были патриотами своей страны. Спасибо всем, 
кто принимает участие сегодня в оздоровлении нашей нации. Спорт помогает в 
жизни", - сказал он.  
Новая всесезонная площадка отвечает самым современным требованиям: здесь 
уложен искусственный газон, нанесена разметка, размещены ворота для 
различных игровых видов спорта. "Здесь появилась профессиональная 
хоккейная коробка, которая в экспериментальном формате сделана для занятий 
спортом и летом. Мы надеемся, что в этом учреждении появится настоящая 
сборная, которая будет достойно выступать как на мероприятиях городского и 
областного уровня, так и на всероссийских соревнованиях. Надеемся на 
успешный тренировочный и досуговый процесс ребят", - подчеркнул вице-мэр 
Челябинска Сергей Авдеев.  

https://tass.ru/sport/19255821 
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К заголовкам сообщений 

Третьяк принял участие в открытии хоккейной площадки в Челябинске 
(Чемпионат.com  , Москва, 10 ноября 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк принял участие 
в церемонии торжественного открытия хоккейной площадки, построенной на 
территории Социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних 
Металлургического района города Челябинска. Мероприятие состоялось в 
рамках проекта многолетнего партнера ФХР, букмекерской компании "Лига 
Ставок", и Благотворительного фонда "Созвездие Добра". 
Площадку открыл президент БК "Лига Ставок" Юрий Красовский. Также в 
церемонии приняли участие заместитель губернатора Челябинской области 
Вадим Евдокимов министр физической культуры и спорта Челябинской области 
Александр Гриб и представители местной администрации. 
"Я благодарен губернатору, его команде и всем, кто любит хоккей, за то, что 
хоккей в Челябинске развивается, строятся стадионы, построена Академия. А 
для чего мы все это делаем? Для того, чтобы воспитывать нашу молодежь, 
чтобы новые поколения были здоровыми, крепкими, мужественными, чтобы они 
были патриотами своей страны. 
Большое спасибо руководству Челябинской области, всем, кто сегодня 
принимает участие в оздоровлении нашей нации. Без спорта тяжело выжить, 
потому что какую бы профессию мальчишки и девчонки ни выбрали, для этого 
нужно здоровье. А жизнь - это соревнование, испытание. Через спорт вы можете 
достичь очень многого. 
Большое спасибо "Лиге Ставок" и "Созвездию Добра" - они действительно очень 
много делают. В хоккее очень важно, кто у тебя партнер. Когда рядом с тобой 
хороший партнер - тогда и играется хорошо. И нам, Федерации хоккея России, 
очень повезло в том, что у нас есть "Лига Ставок" - надежный партнер, который 
помогает нам строить катки, развивать детский и профессиональный спорт, 
проводить соревнования на высоком уровне. 
Поэтому сегодня у нас настоящий праздник. Смотрите, какая коробка! Мы на 
таких не играли - даже сборная Советского Союза и не мечтала о таких коробках, 
о таком покрытии. А сегодня мальчишки и девчонки могут здесь заниматься и 
футболом, и гандболом, и хоккеем... Еще раз спасибо нашим партнерам: мы уже 
две коробки открыли в Ульяновской области, и в Свердловской, и еще будем 
открывать. 
Всем желаю здоровья, удачи, побед и мира на Земле - это самое главное", - 
приводит слова Третьяка пресс-служба ФХР. 
Напомним, ранее Третьяк сообщил, что ФХР и Минспорта ведут работу по 
ограничению выезда молодых игроков за границу по инициативе президента 
России Владимира Путина который потребовал разобраться с "дельцами" от 
хоккея, которые уводят юных хоккеистов за рубеж. 

https://www.championat.com/hockey/news-5313850-tretyak-prinyal-uchastie-v-
otkrytii-hokkejnoj-ploschadki-v-chelyabinske.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 ноября 2023 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 10 ноября 2023 

• Советский спорт  , Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
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Фетисов - о регулировании выезда молодых хоккеистов за границу: 
"Закупился попкорном, посмотрю, как это будет происходить" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею, двукратный обладатель Кубка 
Стэнли Вячеслав Фетисов прокомментировал слова министра спорта РФ Олега 
Матыцина, заявившего, что в России разрабатывают правовые акты, 
регулирующие отъезд молодых хоккеистов за границу.  
"Президент страны озаботился тем, что наших спортсменов увозят за границу 
бесконтрольно. Президент дал поручение. Я не знаю, как оно будет реализовано, 
будет интересно посмотреть. Посмотрим, что министр скажет нам. Потом будем 
обсуждать. Я пока не понимаю, как можно это сделать. Все решения, которые 
будут за Минспорта РФ и федерацией хоккея... Каким образом они смогут 
сегодня развернуть это в обратную сторону, будет интересно. Я закупился 
попкорном. Президент задал очень правильный вопрос. Посмотрим, как они 
смогут его решить", - сказал Фетисов "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-vyskazalsya-o-regulirovanii-
vyezda-molodyh-hokkeistov-za-granicu-2143855/ 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
"... И для вратаря много работы". Кубок ПСК 3х3 глазами участников 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
В Минске в рамках Кубка Президентского спортивного клуб прошел турнир по 
хоккею "3х3". По окончании соревнований их участники поделились 
впечатлениями.  
Павел Канарский, главный тренер России U16:  
- Интересный формат, динамичный, здесь можно увидеть индивидуальные 
качества игроков, и моментов голевых много, как играют в отборе, как выходят 
из-под опеки, как реализуют. Думаю, в будущем такой формат станет еще 
популярнее, интереснее и зрелищнее.  
- В целом довольны, как сегодня себя проявили парни? 
 - Скажу так, нам нужно учиться играть на максимальных скоростях. Технически 
мы оснащены неплохо, но вот более взрослый хоккей, то есть игра на более 
высокой скорости, нам пока дается тяжело. Это один из ключевых моментов, над 
которым нам нужно работать, менять психологию.  
- Завтра заключительный матч на турнире в Минске, против хозяев турнира, что 
скажете о сопернике? 
 - Смотрели их матчи, разбирали свою игру против Казахстана. Сборная 
Белоруссии - хорошая, системная, обученная команда. Они уже не первый год 
выстроена система игры, причем они выполняют ее с первой и до последней 
минуты, не разваливаются. Но как сыграем будет зависеть от нас. Нужно 
выходить и играть на победу, быть увереннее и наглее, включать те скорости, на 
которых мы можем играть.  
Владимир Селиванов, вратарь России U16:  
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- Хорошая игра получилась, жаль, что не реализовали свои моменты, а их было 
довольно много, а вот удачи маловато.  
- Впервые играл в хоккей такого формата? 
 - Именно так, формат интересный, много моментов у моих ворот было, работы 
предостаточно - и выходы "один на один", и буллиты. Все это очень интересно. 
Думаю, в обычной игре это точно придаст мне уверенности.  
- Завтра ключевой матч турнира тоже будет против белорусов, что можешь 
сказать о сопернике? 
 - Соперник боевой, там есть ребята, которые могут решить. Поэтому нам нужно 
сыграть предельно внимательно в защите и использовать свои моменты, 
сегодня нам реализации против них и не хватило.  
Александр Зыбин, главный тренер женской сборной России:  
- В обеих играх мы выглядели неплохо. Девчонки старались, играли по заданию, 
но не хватило в завершении. В матче за третье место вы, наверное, сами все 
видели, что как только мы начали чуть-чуть поджимать, соперники сразу 
включали скорость, бросали, через раз первое звено на лед выходило. Но нам 
нужно было забивать буллиты, а так я доволен, молодцы, хорошо сражались. 
- Заметили, что женской сборной такой тип хоккея 3х3 по душе, и в Астане в 
прошлом сезоне, и сейчас в Минске очень здорово смотрятся в борьбе против 
более мощного, скоростного и сильного соперника, согласны? 
 - Здесь многое зависит от индивидуального мастерства каждого игрока, потому 
что здесь не пять человек играет, а три, то есть каждый против каждого. Когда 
они один в один катаются, то справляются, так обыграть тяжелее. Здесь нужно 
делать не "три в три", а "два в один" или "один в ноль", поэтому можно кататься, 
выходить из зоны, то, что девушки и делали, молодцы, мне понравилось.  
- Нет ощущения, что на матчи против женской сборной парни настраиваются по-
особенному, хотят подчеркнуть свое превосходство? 
 - То, что было в игре против наших юношей, наверное, соглашусь. Я по разминке 
увидел, как они катались перед нашей игрой, думал, они готовятся, как минимум, 
к чемпионату мира. Предупреждал девчонок, что будет тяжело и в итоге оказался 
прав.  
- А для девушек это не является дополнительной мотивацией? 
 - Еще в прошлый раз говорил, что скорости совсем другие, здесь нужно быстрее 
думать, обрабатывать, решать и завершать атаки.  
Валерия Меркушева, вратарь женской сборной России:  
- Работы было много, жаль, что нам не хватило совсем чуть-чуть, может быть, 
пропусти мы на одну шайбу меньше и зацепились бы за счет. В целом, мы вошли 
в нужное русло, особенно если сравнивать с первой игрой на турнире, добавили 
в скорости. Тренеры всегда подсказывают, как нужно играть с парнями, потому 
что они сильнее, мощнее, быстрее и, наверное, только за счет опыта и игровой 
техники мы пытаемся им противостоять.  
- Как тебе такой тип хоккея? 
 - Для меня это первый опыт игры в формате 3х3. Очень интересный, 
динамичный хоккей, много контратак, а значит, для вратаря всегда много работы.  

https://fhr.ru/news/item/104260/ 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
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Женская сборная России осталась в шаге от "бронзы" на турнире по 
хоккею 3х3 в Беларуси (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 10 
ноября 2023) 
Команда уступила юниорской сборной России до 16 лет и юниорской команде 
Казахстана до 18 лет.  
В третий день Кубка Президентского спортивного клуба в Минске женская 
сборная России приняла участие в турнире по хоккею 3х3. В первой встрече с 
юниорской командой России до 16 лет спортсменки уступили со счетом 2:5. 
Авторами заброшенных шайб стали Виктория Кулишова и Александра 
Нестерова.  
Нападающий "Белых Медведиц" Виктория Кулишова:  
 - Какие эмоции после матча по хоккею 3х3?  
 - Эмоции очень положительные. Если честно, матч в формате 3х3 показался мне 
намного интереснее, чем обычный пять на пять. Здесь более быстрые атаки и за 
нарушение правил ты не играешь в меньшинстве, "сидя" в своей зоне, а 
пробиваешь буллит. Также в этом матче нам удалось реализовать свои 
штрафные броски и контролировать игру в обороне.  
 - Как вам удалось переиграть вратаря юниорской сборной России и реализовать 
буллит?  
 - Тренировала этот бросок. Постоянно спрашивала у голкиперов верят ли они, 
что я сейчас буду бросать с неудобной. Они соглашались и давали мне советы: 
нужно было резче убирать шайбу и забивать. Здесь я вышла, исполнила его и 
забила гол.  
 - На ваш взгляд, насколько был бы интересен турнир в формате 3х3 в ЖХЛ?  
 - Мне кажется, что это могло быть хорошей разрядкой по ходу регулярного 
чемпионата. Игроки смогли бы показать свое мастерство на буллитах, 
позабивать больше голов и получить массу положительных эмоций. Думаю, 
такой турнир был бы зрелищным и стал бы некой фишкой ЖХЛ.  
В матче за третье место хоккеистки противостояли молодежной сборной 
Казахстана до 18 лет. Команды играли на равных, поэтому открыть счет удалось 
лишь в третьем периоде. Первой отличилась Ландыш Фаляхова, за девять 
секунд до финальной сирены Нина Пирогова реализовала буллит. Женская 
сборная с минимальной разницей в счете уступила сборной Казахстана до 18 лет 
и осталась в шаге от бронзовых медалей турнира 3х3.  
Заключительное противостояние Кубка Президентского спортивного клуба 
женская сборная России проведет 11 ноября. Соперником вновь станет 
молодежная команда Казахстана до 18 лет. Начало матча в 12:00 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20062/1046669/ 

К заголовкам сообщений 

Почему мужчины зарабатывают больше женщин - "отвечает" сборная по 
хоккею (NEWS.ru, Москва, 10 ноября 2023) 
Заслуживают ли девушки равных призовых с мужчинами в спорте 
В Минске проходит международный турнир по хоккею, в рамках которого женская 
сборная России встречалась с мужской юниорской - до 16 лет. Главная женская 
команда страны получила 16 безответных шайб от пацанов из детско-юношеских 
спортивных школ. Этот результат выглядит необычно и скандально, но является 
ли он таким на самом деле? И что он означает в контексте дискуссии об 
уравнивании призовых и зарплат между спортсменами обоих полов. 
Что именно произошло в Минске 

https://whl.khl.ru/news/20062/1046669/


 

 

Матч между двумя российскими сборными: основной женской и мужской 
юниорский (U16) прошел в белорусской столице 8 октября. Он состоялся в 
рамках международного турнира под названием Кубок Президентского 
спортивного клуба. В нем также участвуют команды Белоруссии (U18) и 
Казахстана (U18). 
Женская сборная России проиграла юниорской со счетом 0:16, но не менее 
красноречива статистика по броскам по воротам: 4:49. Интересно, что и по 
вбрасываниям - это тот элемент хоккея, где важна не физическая сила и 
скорость, а ловкость рук - также преимущество у подростков мужского пола: 
23:38. Еще один относительно важный момент: после двух периодов пацаны 
вели со счетом 15:0, а в третьем забросили всего одну шайбу, то есть фактически 
бросили играть. Возможно, продолжи они играть с полной отдачей, могли бы и 
больше 20 забросить. 
После этого женская сборная России по хоккею проиграла еще и юниорам (до 18 
лет) из Белоруссии, но уже с более достойным счетом 2:8. 
Мнения по матчу и турниру разделились 
Главный тренер юниорской сборной России (U16) Павел Канарский, несмотря на 
счет 16:0, сделал комплимент поверженной женской команде. 
"Мне понравилось, что женская сборная - организованная команда, видно, что у 
них есть система и структура игры. В отличие от нашей команды, они своей 
системы придерживались весь матч, а мы сбились. Да, у ребят есть 
преимущество в скорости и силе, но именно по построению игры женская 
сборная России выглядит очень хорошо", - сказал Канарский после матча. 
Если из тренерского штаба сборной про этот турнир слышались положительные 
отзывы (ведь это - едва ли не единственный способ в текущих условиях 
посоревноваться хоть с кем-то), то экс-хоккеист и депутат Госдумы Вячеслав 
Фетисов идею таких соревнований жестко раскритиковал. 
"Не знаю, чья это идея. Она абсурдна. Мы протестуем против безумных решений 
с допуском разного рода людей до соревнований. Мы привыкли понимать, что 
есть виды спорта, где есть мужские и женские соревнования. Абсурдно. Мы 
ругаем трансгендерные нововведения. Вдруг сами устраиваем такие 
соревнования. Смысла не вижу. Какая-то запредельная для меня история", - 
сказал двукратный олимпийский чемпион. 
Интересно, правда, где он увидел трансгендеров в товарищеском матче между 
женской и мужской командами. 
Что это означает в контексте заработков 
В целом атлеты-мужчины зарабатывают значительно больше женщин. Это 
работает в большинстве видов спорта. С этим пытаются бороться, на Западе 
постоянно говорят о необходимости добиться равенства в призовых и работают 
в этом направлении. В теннисе на турнирах Большого шлема уравняли призовые 
еще в 2007 году, но даже там на средних турнирах суммы сильно различаются в 
зависимости от пола. 
В футболе и хоккее ситуация обстоит намного хуже, там разница в десятки раз, 
несмотря на жалобы и протесты девушек. Почему так происходит? Матч сборных 
России женской и юношеской - один из ярких ответов на этот вопрос, но не 
единственный. 
Дело также в том, что у женского спорта меньше аудитория. А это играет 
ключевую роль в том, сколько конкретный вид спорта зарабатывает. Финал 
мужского ЧМ-2022 по футболу посмотрело 1,5 миллиарда человек по всей 
планете, финал женского ЧМ-2023 - около 110 миллионов. Разница более чем в 
100 раз. В хоккее дела обстоят примерно так же: НХЛ в десятки раз популярнее 
своего женского аналога. От зрительского интереса напрямую зависит 



 

 

спонсорский интерес, а от спонсорского - призовые фонды турниров и доходы 
спортсменов. 
С другой стороны, есть виды спорта, где ситуация противоположная: девушки 
зарабатывают больше мужчин. Например, фигурное катание. В 2021 году 
Камила Валиева, по данным Metaratings, за участие в этапах Гран-при и 
показательных выступлениях получила $61,3 тысячи, Анна Щербакова - 52, а 
самый успешный из мужчин - Марк Кондратюк - всего 26. 
Есть виды спорта, где мужчины вообще не имеют возможности показать себя на 
большую аудиторию. Зато девушки собирают большие арены, добиваются 
успехов и прилично зарабатывают, например, синхронное плавание и 
художественная гимнастика. 
Лучший вывод, который можно сделать исходя из этого: равенство - это хорошо, 
но деньги платят не за пол, а за качество. Спорт, особенно международный - это 
не только политика, но и бизнес. Поэтому в нем нужно уметь не только забивать 
голы и выполнять прыжки, но также продавать и зарабатывать. 

https://news.ru/hockey/pochemu-muzhchiny-zarabatyvayut-bolshe-zhenshin-
otvechaet-sbornaya-po-hokkeyu/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский - о нокдауне Малкина: "Чистая случайность. Все произошло в 
суматохе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 ноября 2023) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал эпизод, в котором игрок "Лос-Анджелеса" Адриан Кемпе 
отправил нападающего "Питтсбурга" Евгения Малкина в нокдаун. 
"Хоккей - контактный вид спорта, к сожалению. Это игра мужчин. Что касается 
Малкина, то там чистая случайность, все произошло в суматохе. Здесь ничего не 
сделаешь. Просто нужно, чтобы судьи следили, регламент-то есть: за драку, 
грубость хоккеисты наказываются. Все наказания, все правила есть. Да, бывают 
случаи... Это хоккей", - сказал Каменский "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/valeriy-kamenskiy-prokommentiroval-
epizod-v-kotorom-adrian-kempe-otpravil-evgeniya-malkina-v-nokdaun-2143873/ 

К заголовкам сообщений 

Плющев считает, что опыт помогает Панарину продлевать 
результативную серию в НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 10 ноября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
результативную серию российского нападающего "Нью-Йорк Рейнджерс" 
Артемия Панарина в 13 матчах подряд в текущем сезоне Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Артемий уже довольно опытный хоккеист, который давно показал миру свои 
лучшие качества и умения. Его результативность прослеживалась еще во 
времена выступлений в КХЛ. Прежде всего, сейчас он пользуется уважением в 
"Рейнджерс" и является одним из лидеров команды. Ему оказывают огромное 
доверие, что помогает ему творить, а полагаются, как правило, на тех, кто явно 
лучше других. 
Как я говорил, он уже не мальчик, а закаленный игрок, который знает, как себя 
готовить перед играми или что ему будет необходимо в предсезонный период", - 
сказал Плющев RT. 

https://news.ru/hockey/pochemu-muzhchiny-zarabatyvayut-bolshe-zhenshin-otvechaet-sbornaya-po-hokkeyu/
https://news.ru/hockey/pochemu-muzhchiny-zarabatyvayut-bolshe-zhenshin-otvechaet-sbornaya-po-hokkeyu/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/valeriy-kamenskiy-prokommentiroval-epizod-v-kotorom-adrian-kempe-otpravil-evgeniya-malkina-v-nokdaun-2143873/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/valeriy-kamenskiy-prokommentiroval-epizod-v-kotorom-adrian-kempe-otpravil-evgeniya-malkina-v-nokdaun-2143873/


 

 

https://russian.rt.com/sport/news/1229103-plyuschev-panarin-seriya-nhl 

К заголовкам сообщений 

Рыбин: Овечкин, Кучеров, Малкин и Панарин обладают огромным 
талантом (RT (russian.rt.com), Москва, 10 ноября 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о выступлении российских игроков в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ). 
 "Если говорить о Кучерове, Малкине, Панарине и об Овечкине, каждый из них 
обладает огромным талантом. А что гораздо важнее, они не только полагаются 
на него, но и продолжают изнурительно работать и совершенствовать свое 
мастерство вне зависимости от возраста. Именно нахождение наших хоккеистов 
на таких высоких местах в НХЛ и заставляет их стремиться к тому, чтобы и 
дальше подтверждать свою состоятельность", - заявил Рыбин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1229134-rybin-ovechkin-kucherov-malkin-panarin 

К заголовкам сообщений 

Рыбин уверен, что Панарин продлит результативную серию в НХЛ до 19 
матчей (RT (russian.rt.com), Москва, 10 ноября 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о результативной серии российского нападающего "Нью-Йорк 
Рейнджерс" Артемия Панарина в 13 матчах подряд в текущем сезоне 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Не сказал бы, что испытываю удивление от результативных действий Артемия 
в 13 играх подряд. Наоборот, я очень рад за него. Он продолжает играть 
ключевую роль в "Рейнджерс", набирает в среднем примерно по два очка за игру 
и является достойным примером для всех наших молодых хоккеистов", - сказал 
Рыбин RT. 
Бывший хоккеист считает, что Панарин может легко приблизиться к 
результативной серии канадца Кори Перри, который в сезоне-2009/10 отметился 
в 19 играх подряд в составе "Анахайм Дакс". 
"Я думаю, что он вполне может сравняться с Перри. Повторюсь: Артемий - один 
из лидеров команды, большинство атак так или иначе завязывается на нем. 
Поэтому я не вижу никаких преград для него, чтобы продлить свою серию", - 
сказал он. 
Ранее Панарин продлил результативную серию в НХЛ до 13 матчей. 
Рыбин уверен, что Панарин продлит результативную серию в НХЛ до 19 матчей 

https://russian.rt.com/sport/news/1229102-rybin-panarin-seriya-nhl 

К заголовкам сообщений 

Сергачев достиг отметки в 200 результативных передач за карьеру в НХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 10 ноября 2023) 
Российский защитник "Тампы" Михаил Сергачев в матче против "Чикаго" (3:5) 
отметился голевой передачей, которая стала для него 200-й в карьере в 
чемпионатах НХЛ .  
Свое первое очко в НХЛ Сергачев набрал 6 октября 2017 года в игре с 
"Флоридой" (5:3). Все свои результативные баллы он заработал в составе 
"Тампы".  
Всего в лиге 25-летний хоккеист провел 455 матчей и набрал 246 (46+200) очков 
при показателе полезности "+53".  

https://russian.rt.com/sport/news/1229103-plyuschev-panarin-seriya-nhl
https://russian.rt.com/sport/news/1229134-rybin-ovechkin-kucherov-malkin-panarin
https://russian.rt.com/sport/news/1229102-rybin-panarin-seriya-nhl


 

 

https://sport24.ru/hockey/news-594574-sergachev-dostig-otmetki-v-200-
rezultativnykh-peredach-za-karyeru-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Его прессовали в России, а в Америке он будет играть с лучшим 
хоккеистом мира? Аскаров может попасть в "Эдмонтон" (Sport24.ru, 
Москва, 10 ноября 2023) 
Это может быть уникальным шансом. 
Если большинство взоров российских болельщиков на старте сезона обращено 
к неважно стартовавшему "Вашингтону" и его лидеру Александру Овечкину, то 
канадцы примерно с той же грустью смотрят на "Эдмонтон" и Коннора 
Макдэвида. Вернее, уровень разочарования там, конечно, выше, поскольку 
"Нефтяники" одержали только 2 победы в 11 матчах, сам Макдэвид пропустил 
часть матчей из-за травмы, а главная проблема "Ойлерз" - вратарская - уже 
давно не может найти решения.  
Несколько дней назад "Эдмонтон" решил выставить на драфт отказов вратаря 
Джека Кэмпбелла, у которого есть действующий контракт на $5 млн за сезон, 
причем нынче идет лишь второй год пятилетнего соглашения. На уэйвере 
Кэмпбелл, пропускающий по 4,5 гола в среднем за игру, никому не был нужен и 
был спущен в фарм-клуб, а в обратном направлении проследовал известный на 
уровне АХЛ голкипер Келвин Пикар.  
"Когда теряешь такого парня, это отстой. Я думаю, что это тревожный сигнал для 
игроков, что наши стандарты должны быть лучше. Коллективно, как команда, мы 
должны быть лучше. Когда ты проигрываешь, всякое случается. Руководство 
пытается что-то зажечь в коллективе", - сокрушался о потере Кэмпбелла второй 
бомбардир "Ойлерз" Зак Хайман, но менеджмент остался непреклонен.  
Количество слухов о том, кого же возьмут на замену опальному голкиперу, 
велико. И одним из таких слухов поделился недавно знаменитый инсайдер TSN 
Пьер Лебрюн, бывший гостем подкаста Got Yer Back. Вместе с ведущим Райаном 
Ришоу они рассуждали о сложности ситуации с голкиперами у "Ойлерз" и нашли 
идеального кандидата на усиление. Им оказался страж ворот "Нэшвилла" 
Ярослав Аскаров .  
"Я был бы рад, если бы команда Макдэвида дала шанс Аскарову в нынешней 
ситуации. Мне кажется, что Аскаров у "Нэшвилла" - это потенциальный торговый 
актив, а "Эдмонтон" в таком положении, что за хорошего вратаря может отдать 
много", - отметил Ришоу.  
"Аскаров великолепен в фарм-клубе. Возможно, его приглашение было бы 
слишком рискованным и этот российский голкипер пока не доказал, что он может 
так же играть на уровне НХЛ . Но попытаться продать Ярослава по правильной 
цене - это действительно может иметь смысл", - сказал Лебрюн.  
Тут же он добавил, что еще более выгодным вариантом для "Ойлерз" был бы 
обмен, в котором "Нефтяники" бы приобрели Юусе Сароса, первого номера 
"Нэшвилла", но им "Хищники" торговать точно не захотят. Вместе с тем, долгий 
выбор варианта покупки может стоить "Эдмонтону" целого сезона, поскольку 
команда проиграла 7 матчей из последних 8, имея неважную разницу шайб (19 - 
34). "Нефтяники" пропустили 4 и более голов в пяти из этих восьми матчей.  
31-е место и по забитым (29) и по пропущенным голам (47) - это совсем не то, на 
что рассчитывают фанаты команды, где играют два лучших форварда мира, 
Макдэвид и Леон Драйзатль. Этот сезон "Нефтяники" начинали с большими 
ожиданиями, поскольку за два последних сезона команда выиграла более 100 
матчей суммарно. В плей-офф "Эдмонтон" уступил будущему чемпиону "Вегасу".  
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Что же касается Аскарова, то нынешний сезон для россиянина считается 
разминочным в Северной Америке, а судить о его игре будут через год, когда 
Ярослав должен быть ближе к основе "Нэшвилла". Тем не менее, первые пять 
матчей в АХЛ у него получились просто прекрасные: 93,6% отраженных бросков 
и 1,6 гола в среднем за матч. Предполагалось, что в сезоне-2024/2025 основным 
вратарем "Предаторз" будет Кевин Ланкинен, с которым заключат новый 
долгосрочный контракт, а Аскаров станет его полноправным сменщиком с 
перспективой дальнейшей конкуренции.  
В нынешней ситуации "Нэшвиллу" нет никаких причин спешить с обменом 
Аскарова, который только начал выдавать результат в Северной Америке. 
Вспомним, что уезжал за океан Ярослав не без приключений. В свой 
предпоследний сезон в России вратарь сыграл суммарно лишь 17 матчей в трех 
лигах (КХЛ, ВХЛ и МХЛ), а в последний сезон - 15 матчей. При такой мизерной 
практике его нынешний успех в АХЛ даже неожиданен, поскольку столь 
серьезной нагрузки в карьере Ярослава еще не было (49 матчей в прошлом 
сезоне).  
"Слухи о том, что мы будем менять вратарей? Не могу сказать, что под ними есть 
реальные основания. Юусе Сарос - важная часть планов команды, это 
особенный вратарь. Его обмен мы точно не планируем ", - сказал Барри Тротц, 
генеральный менеджер "Нэшвилла".  
Эта фраза может быть истолкована и как отказ обменивать и Аскарова. Но, глядя 
на глубину вратарской линии, становится ясно, что в ближайшие пару сезонов 
Ярославу точно не продвинуться дальше, чем роль дублера в основном составе 
"Нэшвилла". Возможно, что если интерес "Эдмонтона" подтвердится, это будет 
реальным шансом на статус первого номера - благо, конкуренции в системе 
"Ойлерз" не так много. Но решатся ли в стане "Нефтяников" сделать такую ставку 
- большой вопрос.  
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К заголовкам сообщений 

Кучеров и Панарин могли бы ставить Америку на колени вместе. Однажды 
они чуть не воссоединились в "Тампе" (Sport24.ru, Москва, 10 ноября 
2023) 
Кучеров звал Хлебушка к себе, но тот выбрал Нью-Йорк. 
 Никита Кучеров и Артемий Панарин - короли НХЛ . Здесь и сейчас, прямо 
сегодня. Где-то рядом с ними находится субтильный шведский волшебник Элиас 
Петтерссон, но даже Коннор Макдэвид плетется позади. Кучеров и Панарин 
входят в топ-3 лучших бомбардиров лиги, показывая невероятный хоккей в 
первый месяц регулярного чемпионата. Кучеров поражает умением набирать по 
три-четыре-пять очков за игру, а Панарин попросту не уходит со льда без 
результативных баллов с самого начала сезона.  
Эти двое хоть и имеют в паспорте разницу в два года, представляют одно 
поколение. Панарин выиграл былинный МЧМ в Баффало, а Кучерову на 
следующий год почти покорился Калгари. Что тот, что другой - птенцы Валерия 
Брагина, вылупившиеся из его молодежной сборной и улетевшие в НХЛ. 
Артемий попутно успел стать звездой в КХЛ и даже выиграть Кубок Гагарина со 
СКА, тогда как Никита уехал из ЦСКА с обидой и задолго до того, как московские 
"армейцы" стали чемпионами.  
Кучеров и Панарин выходцы из поколения, которое должно было подхватить 
знамя у Овечкина и Малкина. И если в сборной России им это сделать не 
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удалось, на пик их карьеры пришелся ковид и отстранение нашей страны от 
международных соревнований, то в НХЛ скипетр с шапкой Мономаха, кажется, 
уже перешли от 80-сятников к детям 90-х. А ведь Кучеров и Панарин могли играть 
за одну команду. И нет, мы не говорим не о сборной России, хотя и там они 
мимолетно пересекались.  
Нынче в это трудно поверить, но Кучеров и Панарин были близки к тому, чтобы 
стать одноклубниками. Неизвестно в скольких шагах от перехода в "Тампу-Бэй" 
был Артемий, в одном или нескольких, но разговоры о таком трансфере велись 
и велись активно. Все началось летом 2018 года. Кучеров и Панарин 
опубликовали фото и видео совместной подготовки на пляжах Флориды. Вместе 
с ними занимался вратарь "Лайтнинг" Андрей Василевский.  
"Показываем с Васи Артемию Панарину, как здорово играть в Тампе", - написал 
Кучеров в запрещенной ныне сети.  
Даже если на тот момент это была всего лишь шутка, она идеально вписалась в 
череду спекуляций о будущем Панарина. Вместе с Кучеровым он готовился к 
сезону, который для него был последним по контракту с "Коламбусом". О том, 
что ни он, ни Сергей Бобровский не намерены оставаться в Огайо, начали 
говорить заблаговременно и чуть ли не открыто. Рассматривался вариант, при 
котором в новый клуб Панарин и Бобровский перейдут вместе. А в качестве 
возможных вариантов назывались "Флорида" и "Тампа".  
Вероятность перехода Бобровского в "Тампу" при живом Василевском 
изначально оценивалась в 1%. Однако до Майами, где у Сергея уже к тому 
моменту была квартира, он все-таки добрался, подписав 10-миллионный 
контракт с "Флоридой". А вот Панарин в реальности рассматривал вариант с 
переходом в "Тампу". Правда, это был лишь один из сценариев. Главным 
критерием был большой город. Причем не для самого Артемия, а для его 
девушки, а в будущем жены Алисы Знарок.  
"Конечно, хотел бы видеть Панарина в "Тампе"! Артемий - отличный игрок. Он 
усилит нашу команду, да и еще на одного русского прибавится. Катался с ним 
летом, наслаждался временем, проведенным с ним. Конечно, если бы появился 
шанс увидеть Артемия в наших рядах, было бы здорово. Но тяжело, наверное, 
будет получить его", - не унимался Кучеров. Эти слова он произнес уже в октябре 
2018 года.  
Насколько убойной могла быть эта связка, все мы увидели годом ранее, на 
чемпионате мира в Кельне. Тогда у сборной России собралась поистине 
звездная команда. У Олега Знарка был роскошный выбор нападающих. Того же 
Кучерова он пробовал как с другом детства Гусевым, так и с его прокаченной 
копией Панариным. Но идеальное звено сложилось, когда до сборной доехал 
Евгений Кузнецов. В плей-офф они организовали три шайбы, а гол в ворота 
Канады и вовсе стоит признать произведением искусства. Да только пройти 
родоначальников хоккея в полуфинале не помогло даже такое суперзвено.  
И ведь Панарин мог бы идеально вписаться в состав "Тампы"! Это касается и 
стиля игры команды Джона Купера, и места на площадке. Левый фланг, где всю 
жизнь выступает Артемий, был если не свободен, то лишен больших звезд. На 
тот момент у "молний" слева играли Палат и Киллорн - полезные игроки, но ни 
разу не Поинт, и не Стэмкос. Помешал переходу, как бы это ни было прозаично, 
потолок зарплат. В платежке у Стива Айзермана оставалось всего пара 
миллионов долларов. Чтобы уместить Панарина, нужно было совершить 
тройной переворот с кульбитом.  
Союза Панарина и Кучерова не случилось. Однако совместная подготовка в 
Майами не прошла даром. Никита провел лучший сезон в карьере и, набрав 128 
очков, побил рекорд Александра Могильного. А уже через год выиграл вместе с 



 

 

"Тампой" первый Кубок Стэнли. Панарин же нашел работу в Нью-Йорке, 
подписав с "Рейнджерс" сумасшедший контракт более чем на $11 млн. За 
прошедшие четыре года Хлебушек так ничего и не выиграл в Большом яблоке, 
да и отметка в 100 очков ему не покорилась. Быть может, в этом сезоне он 
закроет как один гештальт, так и второй? Пора догонять несостоявшегося 
одноклубника.  
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К заголовкам сообщений 

Кучеров станет лучшим бомбардиром, Овечкин не забьет даже 30 голов? 
Чего ждать от российских звезд НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 10 ноября 2023) 
Два главных вопроса первого месяца регулярного чемпионата. 
Сезон НХЛ за месяц после старта привычно задал несколько трендов тем и 
историй, которые обсуждают и за которыми с интересом следят. Некоторые из 
них пройдут через всю регулярку и оправдают первое впечатление, другие 
окажутся вспышкой или пустышкой. Новые надежды или появившиеся опасения 
касаются перспектив клубов и отдельных игроков. 
ESPN и автор сайта американской медиакомпании Грег Вышински выделили 
десять трендов. Наблюдения и вопросы после первого месяца по командам: 
сбой "Эдмонтона" в гонке за плей-офф, провал "Сан-Хосе" с потенциальным 
обновлением антирекорда для худших команд лиги, подъем "Детройта" в число 
претендентов на кубковую восьмерку, большинство "Нью-Джерси" способно 
стать лучшим в регулярке, доминирование "Бостона" на "Востоке", заход "Вегаса" 
на второе подряд чемпионство. 
Два тренда касаются персонально двух российских звезд НХЛ. И эти вопросы 
могут стать сквозными для всего сезона. 
Никита Кучеров выиграет гонку бомбардиров?  
Вышински отмечает: когда "Тампа" перед стартом сезона потеряла Андрея 
Василевского из-за повреждения и операции как минимум до декабря, возникли 
серьезные сомнения, как команда Джона Купера отреагирует на ситуацию без 
подходящей замены основного вратаря. По-видимому, лучшим стало решение 
дать звездам атаки действовать так, будто они соревнуются в реалити-шоу шеф-
поваров. Нападение "Лайтнинг" - в топ-3 по результативности в первый месяц 
регулярки. 
Кучеров сейчас - самый яркий и продуктивный игрок нападения "Тампы". 30-
летний форвард забил первый гол этого сезона НХЛ и оформил дубль в первом 
матче, забросил по две шайбы в трех играх из шести на старте. Никита мощно 
провел турне в Канаду в начале ноября - 11 (4+7) очков в Оттаве, Торонто и 
Монреале, после чего вышел на первое место списка бомбардиров лиги с 22 
(10+12) очками в 13 матчах. 
В сезоне-2022/23 Кучеров впервые за четыре года провел полноценный 
регулярный чемпионат и вошел в топ-3 бомбардиров с 113 очками, но отстал на 
40 баллов от обладателя "Арт Росс Трофи" Коннора Макдэвида. Лучший игрок 
современности в начале этой регулярки получил повреждение, а "Эдмонтон" за 
месяц опустился на дно к "Сан-Хосе". У россиянина была возможность создать 
задел с другими звездами лиги, вместе с ним тройку бомбардиров месяца 
возглавили лидер "Ванкувера" Элиас Петтерссон и Артемий Панарин (собрал в 
"Рейнджерс" результативную серию со старта сезона). 
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Кучеров один раз выигрывал гонку бомбардиров: в сезоне-2018/19 форвард был 
признан самым ценным хоккеистом НХЛ, обновил национальный рекорд 
результативности и был лучшим ассистентом лиги - 128 очков (из них - 87 
передач). Тогда 48 очков россиянин набрал в большинстве, при розыгрыше 
численного преимущества все эти годы он остается одним из самых опасных 
игроков. Уникальная техника, креативность и непредсказуемость, лазерный 
бросок не только из правого круга вбрасывания и многое другое делают 
неулыбчивого нападающего одним из тех, за кем с восторгом следят. Сейчас он 
доминирует в звене с центрфорвардом Брэйденом Пойнтом. 
Если Куч не остановится и будет здоров, способен претендовать на "Арт Росс". 
Александр Овечкин забьет меньше 30 голов?  
Вышински отмечает: звездный капитан "Вашингтона" начал сезон с отставанием 
от снайперского рекорда Уэйна Гретцки в 72 гола, после 10 матчей нового 
регулярного чемпионата дистанция до Великого в этой гонке сократилась всего 
до 70 шайб. Лишь два гола за одну восьмую регулярки после ее старта - 
нехарактерная статистика Овечкина, но все же не что-то экстраординарное для 
всей его выдающейся карьеры. 
В сезоне-2008/09 Ови забил третий гол только в 12-м матче, зато закончил 
регулярный чемпионат с 56 шайбами в 79 играх (второй снайперский результат 
в карьере после рекордных 65). В сезоне-2012/13 после завершения локаута и 
возвращения из КХЛ российский снайпер провел третий гол в 11-м матче, в 
укороченной регулярке забросил 32 шайбы в 48 играх (пятый результат в карьере 
по среднему числу голов за матч - 0,67). 
38-летний Овечкин в начале своего 19-го сезона в НХЛ собрал серии из матчей 
без голов и даже без попадания в створ ворот, но пока в его статистике бросков 
не видно глобального отклонения от предыдущих лет. Все нападение "Кэпиталз" 
на старте играло не очень результативно и было вторым с конца в лиге по голам 
- в среднем 1,90 в 10 матчах, а реализация большинства претендовала на 
худший показатель в истории клуба с начала отслеживания этого показателя - 
9,7 процента. 
В этом году на "Вашингтон" смотрели так, что главная забота всего клуба - гонка 
Овечкина за рекордом Гретцки. "Кэпиталз" после непопадания в Кубок Стэнли и 
смены тренера на старте этого сезона падали на дно Восточной конференции и 
стали ближе к уровню середняка у зоны плей-офф (в таком же направлении 
проследовали конкуренты из "Питтсбурга" при всей результативности Евгения 
Малкина). 
Новый главный тренер "Столичных" Спенсер Карбери в том числе озабочен 
вопросом, как помочь капитану выглядеть лучше, особенно при розыгрыше 
численного преимущества. Менеджмент, болельщики, партнеры и сам форвард 
рассчитывают, что голов будет намного больше. Пока же Александр первым в 
истории НХЛ забил 300 голов в большинстве и в шаге от рекорда Гретцки по 
шайбам в пустые ворота (55 против 56), при возможности играет на партнеров и 
набрал 8 (2+6) очков в 8 матчах перед новым периодом засухи. 
Ожидание: Овечкин вместе с "Вашингтоном" прибавит в проценте реализации 
бросков, капитан забьет больше прогнозируемых на данный момент 16 голов. И 
вероятность того, что суперснайпер не забросит 30 шайб, сейчас оценивается 
как 1 из 10. Русская машина должна скоро снова включиться в погоню за 
рекордом Гретцки.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kucherov-lidiruet-sredi-bombardirov-
i-goly-ovechkina-v-sezone-nhl-prognoz-statistiki-rossiyskih-igrokov-2143880/ 

К заголовкам сообщений 
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Такого Кузнецова все ждали давно! Забил шикарные голы и помог 
победить, показав пример Овечкину (Sport24.ru, Москва, 11 ноября 2023) 
"Вашингтон" одержал важнейшую победу над соперником по дивизиону. 
Критика нападающего "Вашингтона" Евгения Кузнецова в начале нынешнего 
сезона была очень чувствительной и, по большей части, была вполне 
объяснимой. Россиянин, обладая большим контрактом, играл без особой отдачи, 
не мог похвастать результативностью, а затем заболел. Выйдя играть, вероятно, 
недолеченным, Кузи допустил роковую ошибку в овертайме матчапротив 
"Флориды", которая привела к победному голу Райнхарта - после этого Евгению 
досталось от главного тренера Спенсера Карбери.  
И все это в тот сезон, который должен был быть прорывным и очень успешным - 
это было необходимо для восстановления репутации Евгения, который вроде бы 
просил обмена, но затем отказался от своих слов и тут же дал несколько острых 
интервью. После неудачи с "Пантерами" ему необходимо было 
реабилитироваться, и здесь надо отдать Кузнецову должное, который смог 
великолепно сыграть против одного из лидеров Столичного дивизиона - "Нью-
Джерси".  
Кузнецов оформил первый голевой дубль в сезоне. И если первая шайба, когда 
"Вашингтон" убежал вдвоем в чужим воротам, стала заслугой Тома Уилсона, то 
второй гол - это сольное творчество Евгения.  
" В первом эпизоде я увидел, что Уилсон точно соперника переиграет. Поэтому 
просто попытался открыться и все получилось просто идеально - шайба 
остановилась прямо на крюке моей клюшки", - сказал Кузнецов.  
В концовке третьего периода ворота "Дэвилз" были пустыми и Кузнецов смог 
попасть в них, бросая из глубины своей зоны. Шайба проскочила у ног 
Александра Овечкина и спокойно залетела за линию.  
"Э то был дротик, пролетевший через галактику. Нет другого игрока, 
возвращения которого к своей боевой форме я бы ждал больше, чем Кузнецова. 
Любой момент кажется мне началом какого-то легендарного возвращения. Я не 
знаю, станет ли он лучшим центром для Ови, чем Дилан Строум, но я рад, что 
Карбери экспериментирует ", - отметил обозреватель RMNB Питер Хассет, 
комментируя объединение Овечкина, Уилсона и Кузнецова в одну тройку.  
Взрыв Кузнецова пришелся как нельзя кстати, если учесть, что в "рейтинге силы" 
от авторитетного издания The Athletic "Вашингтон" опустился на 29-е место в 
лиге. Победа над командой, которая идет второй-третьей в дивизионе способна 
вдохновить "Кэиталз"  
Овечкин завершил матч с одним набранным очком за голевую передачу, тремя 
бросками в створ и показателем полезности "+1" - он был добыт именно из-за 
гола Кузнецова в пустые ворота. Свой первый голевой дубль Александр, в 
отличие от Евгения, еще не оформил, а набранное очко с "Дьяволами" прервало 
серию из трех матчей подряд с "нулями".  

https://sport24.ru/hockey/article-takogo-kuznetsova-vse-zhdali-davno-zabil-
shikarnyye-goly-i-pomog-pobedit-pokazav-primer-ovechkinu 

К заголовкам сообщений 

Задоров запросил обмен из "Калгари" через своего агента (Р-Спорт, 
Москва, 11 ноября 2023) 
Российский хоккеист клуба "Калгари Флэймз" Никита Задоров запросил обмен из 
команды через своего агента Дэна Мильштейна, сообщает инсайдер Кевин Уикс 
в соцсети Х.  
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В субботу "Калгари" на выезде по буллитам уступил "Торонто Мейпл Лифс" в 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со счетом 
4:5. Задоров в этой встрече отметился заброшенной шайбой.  
Задорову 28 лет. В первом раунде драфта НХЛ 2013 года россиянин был выбран 
под общим 16-м номером клубом "Баффало Сейбрз", с которым затем подписал 
трехлетний контракт новичка. Также россиянин выступал за "Колорадо Эвеланш" 
и "Чикаго Блэкхокс". В июле 2021 года Задоров был обменян в "Калгари Флэймз".  
Всего на счету россиянин 579 матчей в НХЛ, которых он набрал 131 очко (42 
шайбы + 89 результативные передачи). "Калгари" на данный момент 
располагается на 14-й строчке в турнирной таблице Западной конференции.  
Российский хоккеист Калгари Флэймз Никита Задоров 

https://rsport.ria.ru/20231111/khokkey-1908809365.html 

К заголовкам сообщений 

Губерниев - об отъезде российских спортсменов за границу: "Бояться не 
надо! Ссать не надо! Надо ехать и играть" (Sport24.ru, Москва, 10 ноября 
2023) 
Российский спортивный комментатор Дмитрий Губерниев в шоу "Это футбол, 
брат" высказался об отъезде российских спортсменов за границу.  
"Я всегда привожу в пример вратаря Василевского, который теперь суперзвезда 
НХЛ, один из лучших вратарей в истории мирового хоккея. У него две "Везины".  
Он уехал в "Тампу" с контрактом новичка в $500 тысяч. Ему было там, сколько? 
18 лет? Контракт в 500 тысяч, значит, что на руки остается 250 в год. Ему 
"Салават" предлагал €2 млн сразу. С нашими налогами, там еще небось налоги 
сверху. Что он сделал? Он поехал туда, где хоккей. Бояться не надо! Ссать не 
надо! Надо ехать и играть", - заявил Губерниев.  

https://sport24.ru/hockey/news-594628-guberniyev-ob-otyezde-rossiyskikh-
sportsmenov-za-granitsu-boyatsya-ne-nado-ssat-ne-nado-nado-yekhat-i-igrat 

К заголовкам сообщений 

Михаил Анисин: "Мы должны ехать на Олимпиаду со своими флагом и 
гимном. Хватит вытирать ноги о нашу страну!" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 10 ноября 2023) 
Интервью "Матч ТВ" дал игрок "Норильска", самый поющий форвард страны 
Михаил Анисин, который и сейчас в свои 35 лет зажигает во Всероссийской 
хоккейной лиге.  
Михаил Анисин - парень уникальный. Мы помним, как он завоевал Кубок 
Гагарина с московским "Динамо" в 2012 году, причем в плей-офф набрал 19 
(14+5) очков в 21 матче. А потом в чемпионском самолете "бело-голубые" летели 
из Омска, и Анисин под гитару пел с главным тренером Олегом Знарком. 
Но уникальность Мишани, как его все называют, и в том, что он успел поиграть в 
двадцати клубах за карьеру. Мотало его от Ташкента до Румынии, от Чебоксар и 
вот теперь до Норильска! И почти везде Анисин давал концерты в прямом 
смысле слова. Просто брал микрофон и шел к людям. А голос у Миши золотой. 
И я прям вижу, как после карьеры Анисин спокойно может открыть свой караоке-
бар, куда валом пойдут хоккейные болельщики. 
Из этого интервью Михаила вы узнаете : 
 - его мнение, сыграет ли сборная России на Олимпиаде; 
 - готов ли сам Анисин участвовать в турнирах, которые пройдут у нас в 2024 
году; 
 - нужно ли хоккеистам носить защиту горла и шеи; 

https://rsport.ria.ru/20231111/khokkey-1908809365.html
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 - как прошла встреча с кумиром Павлом Буре; 
 - мощное предложение провести звездный матч между КХЛ и ВХЛ. 
"Я готов сыграть за сборную России на Спартакиаде! Вы только позовите!" 
 - Всегда хорошо заходит мнение Михаила Анисина по спортивной геополитике. 
Как относитесь к тому, что Международная федерация хоккея (IIHF) включила 
сборную России в предварительный список на Олимпиаду?  
 - Может быть, они в IIHF поняли, что без России никому не интересны ни 
чемпионат мира, ни Олимпиада? Я не думаю, что будет так все просто. Может 
быть, это опять какой-то обман. Не сразу поймешь, где правда, где ложь. Но 
какой-то луч света в этом вижу. 
Ну сами подумайте, какой может быть большой хоккейный турнир без сборной 
России? Это так, фикция. Поэтому давайте подождем. До 2026 года еще многое 
может измениться. Я хотел бы увидеть нашу команду на Олимпиаде. Но только 
с важным условием: наши ребята должны выступать со своими флагом и гимном. 
Хватит уже вытирать ноги о нашу страну! Я понимаю как спортсмен, что на 
Олимпиаде выступить важно, и кто-то к этому идет всю жизнь. И что, если будет 
золото, все равно все будут знать, кто откуда приехал. 
Но лично я не поехал бы без флага и гимна. Это честь нашей страны. Этого 
требует нынешняя геополитическая ситуация. Если ехать на международную 
арену, то мы должны показать Россию в полной мере - вот наш флаг, вот гимн. 
А вот наши чемпионы. Мы же снова будем бороться за победу. 
 - В следующем году в России будет устроено множество альтернативных 
соревнований: Игры дружбы, Игры БРИКС, Спартакиада, Дети Азии... Вас это 
привлекает?  
 - В данной ситуации интересны любые соревнования. Понятно, что уровень не 
тот, к которому мы привыкли. Но трудное время нужно пережить. Иметь 
терпение, тренироваться, пахать и работать. И между собой делать 
соревнования. Раньше наши хоккеисты участвовали только в чемпионате СССР 
и чемпионате мира или Олимпиаде. Потом ввели Игры доброй воли. 
Я думаю, что мы в России можем придумать свои турниры, и это будет 
интересный продукт. Вот в Питере открыли самую большую арену в Европе на 
21500 зрителей. На домашний турнир приедут сборные Белоруссии, Казахстана, 
Китая. Эти соревнования - с историей, все любят новогоднего снеговичка на 
эмблеме. 
 - А если вас позовут сыграть за сборную России на Спартакиаде - согласитесь?  
 - Я поеду в сборную в любом случае. Приду пешком из Норильска! Если буду 
нужен на Спартакиаде или Играх дружбы - вы зовите. Даже только ради 
тренировок приеду. 
Это моя страна. Это моя сборная. Не уверен, конечно, что меня позовут, и я не 
знаю, как будут формировать составы. Но если в сборную России нужен Миша 
Анисин - звоните, и я уже у вас! 
 - Недавно дикий случай произошел в Великобритании, где погиб хоккеист Адам 
Джонсон, которому порезали горло коньком. Значит ли это, что теперь все 
должны играть в ошейниках?  
 - Это ужасная трагедия! Смерть человека на льду. Мои соболезнования! 
Но все бывает в жизни. И думаю, что все хоккеисты поголовно носить защиту 
шеи и горла не станут. Я бы этот ошейник не носил. У меня привычка с детства, 
и тяжело перестраиваться. Он душит, дышать тяжело. 
Мы в детстве с этими ошейниками играли. Но там мы вырезали защиту, а на шею 
просто надевали тряпку, чтобы судьи не выписали штраф. Может, кстати, тряпка 
и спасла бы Джонсона, смягчив удар лезвия конька. Кто знает? Но все мы под 
Богом ходим. 



 

 

"Закончу карьеру, но на победной ноте" 
 - Вы недавно встретились на льду с Павлом Буре. Почему так эмоционально 
отреагировали на "Русскую Ракету"?  
 - Так потому что Павел долетел до Таймыра, где я играю! Спасибо ему огромное 
за внимание к российскому хоккею. Буре - "Русская Ракета", этим все сказано. 
Он же кумир моего детства! Как сейчас помню, 1998 год. Мне тогда было 10 лет. 
Я смотрю Олимпиаду в Нагано. Он забивает пять голов финнам в полуфинале. 
Я был в диком восторге! Смотрел все матчи НХЛ, пытался копировать Буре. Его 
знаменитый финт "конек - клюшка - конек", когда он забросил шайбу в матче с 
"Калгари". 
Мой папа общался с Павлом, а он передавал мне из Америки свою клюшку, 
крюки. Еще Буре приезжал в 1999 году в Москву, когда у него было 
недопонимание по контракту с "Ванкувером". И тогда Павел тренировался с 
"Витязем" в Подмосковье, где главным тренером был мой папа. А я занимался в 
детской школе ЦСКА. Буре еще приходил к армейцам покататься, сам еще 
снимал лед. И когда я был ребенком, то часто с ним пересекался. 
Это прям незабываемые воспоминания! Когда впервые увидел Пашу - вживую, а 
не по телевизору - у меня затряслись руки-ноги. Такая звезда мирового уровня! 
Но он - очень компанейский человек. Я еще ребенок, но мне с ним было просто 
общаться. 
Он мне финты показывал, и я их отрабатывал каждую божью тренировку. Все эти 
выходы "один в ноль". Тоже хотел забивать финнам по пять голов! Очень важно, 
когда у детей есть такие кумиры, которые зажигают в них страсть к хоккею. 
 - Кто вам глаз подбил?  
 - Это я в прошлом матче попал под силовой прием. 
 - Не дрались?  
 - Вообще, без драк не бывает хоккея. И я к этому нормально отношусь. Могу и 
сам подраться. Но понимаю, что мое дело - забивать голы и отдавать передачи. 
А для драк есть специально обученные люди. 
 - Вам уже 35 лет, вы выступали в 20 командах за карьеру. Не планируете вешать 
коньки на гвоздь?  
 - Я понимаю, что возраст поджимает. Хотелось бы еще поиграть. Спасибо, что 
мне дали шанс в "Норильске". Хотел бы что-то выиграть с этим клубом. Может, 
смешно об этом говорить. Но думаю, что у нас неплохие шансы в ВХЛ. Моя мечта 
- закончить карьеру на победной ноте. 
"Нам нужно провести матч КХЛ vs ВХЛ. Пацаны зарубятся!" 
 - Кстати, о нотах. Вы недавно после матча спели для всей арены. Почему 
выбрали хиты именно Стаса Михайлова и "Нэнси"?  
 - Я мог спеть и три, и четыре хита. Если болельщикам это нравится, я готов петь 
бесконечно. Самое ценное, что у нас есть - это зритель. Любой хоккеист, когда 
выходит на лед, думает не о деньгах или контрактах. Мы проводим тяжелые 
предсезонки, выкладываемся в матчах, чтобы дарить радость людям. А зачем 
иначе играть в хоккей на профессиональном уровне? 
 - Вы не под фанеру поете?  
 - Ну о чем вы? Только живьем, под минусовку. За день до матча специально 
ездил на арену и тестировал оборудование, проводил саунд-чек. Все серьезно. 
 - Ваш клуб забросил четыре шайбы в ворота самого Антона Худобина.  
 - Да, но Худобин - голкипер очень высокого уровня. Это я вам точно скажу. 
Может, он еще в НХЛ вернется. Или в КХЛ сейчас уедет. Ему очень тяжело 
забивать. На самом деле, я удивлен, что с ним еще не подписал контракт топ-
клуб, где есть проблемы с голкиперами. С другой стороны, когда Худобин играет 



 

 

за "Сокол", это повышает статус всей ВХЛ. Значит, мы не так уж сильно от КХЛ 
отстаем. 
- Но хоккейные эксперты так не считают.  
 - А я их не слушаю. По примеру своего друга Артемия Панарина советую всем 
отключать голову от всего этого интершума. Вот он перешел на старенькую 
Nokia, не читает уже соцсети - и счастлив. 
 - Вы вместе выступали в олдскульном "Витязе". Когда последний раз 
созванивались?  
 - Где-то год уже не общались. Бывает, что поговорим по телефону. А так бы я с 
Темой увиделся с радостью. 
 - Вы выступали на Матче звезд КХЛ в Риге, где перед ареной роскошно 
исполняли итальянскую арию "O sole mio". А если вас в этом году позовут на 
звездный матч КХЛ в Санкт-Петербург, чтобы исполнить сольный номер, - 
согласитесь?  
 - Не думаю, что позовут, да и в ВХЛ идут матчи. Куда я из команды улечу? Но 
есть идея. Давайте в рамках звезд проведем игру - "Сборная КХЛ" против 
"Сборной ВХЛ". Можем сыграть даже в Норильске! 
Суть в том, что "Матч звезд КХЛ" - это шоу. Но тут мы увидим реальный матч с 
мощной зарубой. Пацаны из ВХЛ захотят доказать, что они ничем не хуже. Ну 
вот сами представьте: у нас в воротах может быть сам Антон Худобин. 
Защитников достойных найдем, нападающих. Почему вы думаете, что КХЛ в 
таком матче обязательно победит? Давайте проверим! 
И вот если такой матч состоится, то я с удовольствием там бы выступил с 
концертом. Мы же все делаем для зрителей! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977114_Mihail_Anisin_My_dolzhny_jehat
_na_Olimpiadu_so_svoimi_flagom_i_gimnom_Khvatit_vytirat_nogi_o_nashu_stranu 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Омский "Авангард" сыграет с тренерами на "Матче звезд" (Вечерний 
Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 10 ноября 2023) 
Завтра, 11 ноября, утром на льду G-Drive Арены состоится "Матч звезд". Как 
сообщили в пресс-службе хоккейной академии "Авангард", ее воспитанники 
сыграют с тренерами, а "ястребы" станут на время матча тренерами. Перед 
началом игры состоится посвящение маленьких воспитанников Академии в 
"ястребы". 
Мероприятие посвящено дню рождения клуба и Хоккейной Академии.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/omskij-avangard-sygraet-s-trenerami-na-matche-
zvjozd/ 

К заголовкам сообщений 

Булыкин: "Хоккей в России никогда не станет популярнее футбола" 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 10 ноября 2023) 
Бывший нападающий сборной России Дмитрий Булыкин предположил, в каком 
случае хоккей может стать популярнее футбола в России. 
"Я люблю смотреть все: большой теннис, настольный, хоккей. Слежу за 
Овечкиным, наш чемпионат не смотрю, только хайлайты, но бывает, хожу на 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977114_Mihail_Anisin_My_dolzhny_jehat_na_Olimpiadu_so_svoimi_flagom_i_gimnom_Khvatit_vytirat_nogi_o_nashu_stranu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977114_Mihail_Anisin_My_dolzhny_jehat_na_Olimpiadu_so_svoimi_flagom_i_gimnom_Khvatit_vytirat_nogi_o_nashu_stranu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1977137_Kakoj_mozhet_byt_bolshoj_khokkejnyj_turnir_bez_sbornoj_Rossii_Eto_tak_fikcija__Anisin
https://omskgazzeta.ru/all-news/omskij-avangard-sygraet-s-trenerami-na-matche-zvjozd/
https://omskgazzeta.ru/all-news/omskij-avangard-sygraet-s-trenerami-na-matche-zvjozd/


 

 

матчи. Хоккей - популярный вид спорта, приятно смотреть, но до футбола ему 
далеко. 
Что должно произойти, чтобы хоккей стал популярнее футбола? Ничего 
(смеется). Хоккей никогда не станет популярнее футбола. Исторически 
сложилось, что политику и футбол обсуждают больше всего. Все все знают про 
это. Хоккей не такой народный, многие в него и играть то не умеют. Слишком 
сложный технически. Если в России начнут играть в хоккей на футбольных 
стадионах, то, может чуть-чуть популярнее станет. 
Думаю, всем интересно будет сходить на большую арену, и посмотреть, как там 
играют в хоккей. Правда, не все шайбу увидят (смеется). На последнем ряду ее 
сложно разглядеть. Если еще получится сделать шоу, как в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ), то много народу придет, но пока нам далеко до этого. Я 
люблю из ложи смотреть не только на лед, но и на болельщиков, на атмосферу. 
Интересно, как они поддерживают команду, как переживают. Когда был 
футболистом, то с поля были другие ощущения и многие игроки не понимали тех 
эмоций, которые переживали болельщики". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3202364.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3202364.html

